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SACOLAS RETORNÁVEIS

DOIS ANOS DEPOIS
No mês de junho, a extinção das sacolas plásticas em São Miguel do Oeste completa 

dois anos. Após muita discussão, mobilização e polêmica, as sacolas deixaram de 
circular em supermercados, mercados, minimercados e açougues da cidade.
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urgente ação 
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e revitalização 
de nossas rodo-
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Governo 
anuncia R$ 505 
milhões para 
tratamento de 
câncer no SUS

Câmara apro-
va gratuidade da 
emissão da cartei-
ra de identidade.

Dilma, Eike 
Batista e Maria 
das Graças Fos-
ter estão entre os 
mais influentes da 
revista Time. 

Noivo da ví-
tima não tem le-
gitimidade para 
pedir indenização 
por morte.

Parceria possibilita curso de informática 
básica para mais uma turma em descanso

A Prefeitura de descanso e o 
Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Rural (Senar) oportunizaram 
durante a última semana, para mais 
uma turma de 11 mulheres, a realiza-
ção do curso de informática por meio 
do Programa Inclusão digital Rural. 
No mês passado, o mesmo número 
de participantes aprenderam as no-
ções básicas. Na capacitação, desen-
volvida na sede do Programa de er-
radicação do Trabalho Infantil (Peti), 
o instrutor, André Fortuna, trabalhou 
edição de texto, planilhas eletrônicas, 

internet e o uso do e-mail.
“A partir de agora as agricultoras 

também podem ver a previsão do 
tempo, a cotação de produtos, entre 
outras ferramentas”, destaca Fortu-
na. Segundo a secretária municipal 
do Bem estar Social, Josemary Leal, 
“é um direito delas que, junto com 
as transformações constantes da 
tecnologia, possam aprender ques-
tões relacionadas à informatização”. 
Uma boa ideia aos demais municí-
pios de nossa Ameosc... exemplo a 
ser seguido!

Mesmo com pista fechada 
“CHECk-IN” será feito no 
aeroporto de Chapecó

Mesmo com o fecha-
mento da pista do aero-
porto Serafim Enoss Ber-
taso, em Chapecó, prevista 
para amanhã (22), alguns 
procedimentos como em-
barque de mercadoria e 
“check-in” continuarão a 
ser feitos no local.

De acordo com o se-
cretário de Defesa do Ci-
dadão, Sérgio Wallner, 
algumas empresas vão fa-
zer o check-in em Chapecó 
e depois encaminhar os 
passageiros de ônibus 

para outras cidades. As 
cargas também devem 
ser despachadas pelo 
aeroporto de Chapecó e 
encaminhadas por terra 
até Porto Alegre.

Hoje (21) a opera-
ção ainda será normal. 
Depois a previsão é de 
retornar somente no dia 
05 de julho. Serão inves-
tidos R$ 10,6 milhões na 
confecção da nova pista. 
A Planaterra, de Chape-
có, é quem vai executar 
a obra

A escolha feita pelo Reitor 
da Unoesc e pelo Presidente 
da Funoesc  – realizada a par-
tir das indicações dos Conse-
lhos de Gestão dos Campi – foi 
pela permanência dos atuais 
dirigentes: os professores Me. 
Vitor Carlos d’ Agostini no 
Campus de São Miguel do Oes-
te, Me. Genesio Téo no Cam-
pus de Xanxerê e dr. Antônio 
Carlos de Souza no Campus de 
Videira.

Conforme relata o Reitor, 
dr. Aristides Cimadon, para os 
Campi de São Miguel e Xan-
xerê, a indicação do Conselho 
de Gestão foi unânime, isto é, 
de apenas uma pessoa. Já no 
Campus de Videira, houve a in-
dicação de três pessoas: do atu-
al Vice-reitor, do professor Me. 
ernani Tadeu Rizzi (que hoje 
ocupa a função de Pró-reitor 
Acadêmico) e do professor Me. 
Ildo Fabris.

Vitor d Ágostini é reeleito vice-reitor 
da Unoesc Campi de São Miguel

BÁRBARO CRIMe
O último final de semana foi traumático à família 

maravilhense. Tivemos uma tragédia familiar que cei-
fou a vida da Sra. ROSANGeLA LAUFeR. Pelo impacto 
da notícia houve em nosso site verdadeira avalanche 
de internautas. Mais de 4 mil acessos na matéria so-
mente naquele dia. Tratando-se de notícia trágica o 
ser humano busca as informações de maneira desen-
freada. É a vida...

Três colocações de nossa coluna:
Primeira: O prezadíssimo VITOR teve sua indicação unânime pelo Conselho de Gestão.
Segunda: Indicação unânime é aprovação de 100% no desempenho e credibilidade do candidato.
Terceira: Por ser uma pessoa de nosso convívio, e conhecedor de seu perfil e comportamento, somos gratos a 
toda comunidade acadêmica em reconhecer o excelente trabalho desse grande homem. Parabéns amigo VITOR 
dAGOSTINI!

O trabalhador que solicitar o benefício do Programa de Seguro-desem-
prego a partir da terceira vez, dentro de um período de dez anos, terá que 
comprovar matrícula e frequência em curso de formação inicial e continu-
ada ou de qualificação profissional, habilitado pelo Ministério da educação 
(MeC), com carga horária mínima de 160 horas. O decreto condicionando 
o recebimento do benefício à participação no curso foi publicado na última 
terça-feira (17) no diário Oficial da União.

SeGURO-deSeMPReGO

O ilustre homem, nos manda 
uma correspondência, cujo conte-
údo será matéria para nosso jorna-
lismo e nos permitimos divulgar sua 
introdução: “Chegamos, proclamam 
vocês... respondemos: Sejam bem vin-
dos... A época é propícia a iniciativa 
como esta, que seguramente a direção 
de O LÍDER, sob a batuta da excelente 

administração, cumprirá os objetivos 
que se propôs. Mais um jornal para 
o Extremo Oeste catarinense. A pa-
lavra escrita quando bem maneja-
da, faz a cabeça do povo ou de sua 
maioria. Fará história certamente...”. 
Obrigado pelas carinhosas palavras 
que nos enobrecem e nos encora-
jam dr. Pichetti...

dR. ANTONIO PICHeTTI

 aTé NOSSa PRóXIMa EDIÇÃO!

LIÇÕeS de VIdA
Haverá sempre alguém observando você como um exem-

plo de comportamento. Não decepcione essa pessoa.

elogiável a iniciativa da nossa associação Comer-
cial e Industrial de São Miguel do Oeste, lançar uma 
campanha com a finalidade de auxiliar a Casa de Apoio 
Teresinha Gaio Basso, para angariar fundos para a sua 
manutenção. Sabe-se que aquela Casa de apoio está 
com sérias dificuldades econômicas. Importante nos 
unirmos a esse projeto e que consigamos auxiliar essa 
obra necessária para nossa região. Como nossa socie-
dade é solidária, temos a certeza que os objetivos serão 
alcançados. estamos à disposição para auxiliar através 
da mídia... 

Iniciativas dessa natureza seremos sempre 
parceiros. Parabéns!

ACISMO

esta semana comemoramos várias datas impor-
tantes. Na quarta-feira (18), era o dia Nacional do 
Livro Infantil e de Monteiro Lobato; na quinta-feira 
(19), dia do Índio e do exército Brasileiro. Hoje (21), 
comemoramos o dia do Policial Civil, Policial Militar 
e Tiradentes, o motivo de ser feriado nacional. 

Tiradentes é reconhecido no Brasil como mártir 
da Inconfidência Mineira, patrono cívico do país, 
patrono também das Polícias Militares dos estados 
e herói nacional. Lutou pela independência do Bra-
sil, num período em que o país sofria o domínio e 
a exploração de Portugal. O Brasil não tinha uma 
constituição, direitos de desenvolver indústrias em 
seu território e o povo sofria com os altos impostos 
cobrados pela metrópole. Nas regiões mineradoras, 
o quinto (imposto pago sobre o ouro) e a derrama 
causavam revolta na população. O movimento da 
Inconfidência Mineira, liderado por Tiradentes, pre-
tendia transformar o Brasil numa república inde-
pendente de Portugal.

essa é uma semana para comemorar glórias e he-
rois, além da Inconfidência Mineira, do serviço pres-
tado pelo exército Brasileiro e pelos policiais civis e 
militares. 

O exército celebrou seus 364 anos de existência, 
com elevado e sólido índice de confiança da socie-
dade brasileira. ele representa o orgulho nacional, 
de um povo patriota e que luta pelos seus ideias. O 
exército contribui muito no dia a dia do desenvolvi-
mento do país, através da harmonia e do esforço pela 
paz mundial.

Já os policiais, guerreiros da batalha diária, têm a 
difícil missão de agir na defesa da sociedade e preser-
vação da ordem pública, promovendo e participando 
de medidas de proteção à sociedade e ao indivíduo. 
Muitas vezes esta classe não é valorizada como deve-
ria, talvez por isso, ocorra à falta de efetivos e casos de 
corrupção. Agradecemos aqueles que cumprem sua 
tarefa diária defendendo os interesses das comunida-
des, vocês são herois!

Uma semana para comemorar glórias
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Imagem ilustrativa

PRIMEIRa IGREja DE VILa OESTE 

Foi construída em 1943 pela fir-
ma Barth e Benetti e Cia. Toda 
em madeira foi a primeira capela 
católica. edificada na mesma quadra 
onde hoje se localiza a atual Igreja 
Matriz de São Miguel do Oeste. 

Colaboração: Museu Ruy Arcádio 
Luchesi de São Miguel do Oeste

A reforma do Código Penal que 
está sendo formulada por uma co-
missão de juristas no Senado deverá 
incluir novas formas de comprovar 
a embriaguez de motoristas envol-
vidos em acidentes de trânsito. A 
comissão aprovou, em reunião no 
dia 16 de abril, que seja incluída no 
novo código a possibilidade de que 
todas as provas utilizadas em direito 
sejam também válidas nesses casos. 

dessa forma, o testemunho de 
agentes de trânsito, da vítima e de 
pessoas poderá ser usado para in-
criminar o motorista suspeito de 
dirigir sob ingestão de álcool. Caso 
o motorista deseje comprovar que 
não está bêbado, poderá utilizar o 
bafômetro ou o exame de sangue.

A proposta da comissão de ju-
ristas visa a solucionar o impasse 
criado por decisão do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) no en-
tendimento que pela lei atual só o 
bafômetro ou o exame de sangue 
podem comprovar a embriaguez, e 
não o simples testemunho do poli-
cial ou de outras pessoas. Como a 
Constituição prevê que ninguém é 
obrigado a produzir provas contra 
si mesmo, o próprio STJ também 
entendeu que os motoristas não 
são obrigados a fazer o teste ou o 
exame de sangue. 

A ideia de que o motorista fica-
ria encarregado a fazer o teste para 

provar sua inocência é controversa 
porque significaria a inversão do 
ônus da prova. No direito o que vi-
gora é a presunção de inocência e 
cabe a quem acusa comprovar a 
culpa do acusado. No entanto, um 
projeto de lei aprovado na Câmara, 
na semana passada, compartilha a 
mesma ideia da proposta da comis-
são de juristas. 

Na proposição, no entanto, os 
deputados vão mais longe e in-
cluem a possibilidade de imagem 
em vídeo ser usada como prova. 
Atualmente, imagem não é válida 
como prova em juízo, por ser consi-
derada gravação não autorizada. O 
projeto da Câmara ainda precisa ser 
aprovado no Senado. 

A proposta da comissão de ju-
ristas ainda não começou a tramitar 
no Congresso Nacional. depois que 
concluir o anteprojeto do novo Có-
digo Penal, ele precisará ser trans-
formado em propostas de emenda 
à Constituição ou, eventualmente, 
em projetos de lei e passar por co-
missões e plenários da Câmara e do 
Senado. Nessa tramitação, as pro-
postas dos juristas podem receber 
diversas modificações.

O que se espera é que medidas 
urgentes sejam tomadas para evitar 
mais tragédias no trânsito, quase 
sempre causadas por motoristas 
embriagados. 

Juristas querem incluir testemunho 
contra motoristas embriagados

“eu como moradora de uma 
rua de São Miguel do Oeste que 
tem vazamento de água, gosta-
ria de denunciar os inúmeros 
vazamentos de água que tem em 
várias ruas da cidade. Uma que 
podemos observar é a Rua Rui 
Barbosa, outros vazamentos na 
Rua Itaberaba onde não é só um 
ponto de vazamento e sim dois 
que eu tenho observado. A Aveni-
da Getúlio Vargas constantemen-
te tem pontos com vazamento. 
estamos em tempos de estiagem 
onde economizar é essencial, 
agora, pode a Casan, ou seja, os 
responsáveis, deixar essa água 
toda vazando nas ruas?”

Por unanimidade, o plenário do 
CNJ determinou que o TJ-BA "adote 
providências no sentido de melho-
rar as condições de trabalho de inte-
grantes do MP no fórum", informa a 
assessoria de imprensa do CNJ. "Na 
ordem de prioridade da pauta, eu não 
colocaria essa discussão antes do pe-

núltimo lugar. Às vezes, o quase nada 
gera muita coisa. Custo a acreditar que 
estamos discutindo isso", afirmou o 
conselheiro Jorge Hélio, segundo rela-
to de Rodrigo Haidar, no site Consul-
tor Jurídico. Na ordem de prioridade 
da população, questões desse tipo, 
pela sua pequenez, não deveriam se-

quer povoar o ideário da coletividade, 
que dirá de Conselheiros pagos com 
o dinheiro público. Verdadeiramen-
te, é o fim da picada! e o povo que 
paga todos os salários, a construção 
do prédio e sua manutenção, vai de 
escadas, pois continua a correr pela 
justiça, como se pedisse favor!

FIM Da PICaDa I

FIM Da PICaDa II

O Conselho Nacional de Justi-
ça (CNJ) dedicou uma hora e meia 
de uma de suas sessões ordinárias 
para discutir como o Tribunal de 
Justiça do estado da Bahia (TJ-BA) 
deve utilizar os elevadores do Fó-
rum Criminal de Salvador. O caso 
foi levado ao conselho pela Associa-

ção do Ministério Público da Bahia, 
que requereu a instauração de pro-
cedimento, inconformada com a 
definição dos públicos que usam 
os quatro elevadores do fórum: 
um elevador é privativo de ma-
gistrados; outro para integrantes 
do Ministério Público, advogados 

e defensores públicos; um para 
presos sob escolta e o último para 
servidores e público em geral. de 
acordo com os membros do MP, "o 
propósito real é claro: privilegiar 
e distinguir pouco mais de vinte 
juízes dos demais exercentes das 
carreiras jurídicas".

dIReITO AO ESPERNEIO
O senador demóstenes Torres (sem partido-GO) 

falou pela primeira vez desde o auge das denúncias 
de que usou o mandato para beneficiar o bicheiro 
Carlinhos Cachoeira. ele foi à reunião do Conse-
lho de Ética que definiu o senador Humberto Costa 
(PT/Pe) como relator do processo que vai apurar se 
houve quebra de decoro parlamentar por parte de 
demóstenes na relação com o contraventor. O sena-
dor voltou ao Senado após 21 dias de sumiço, mas 
não tinha se pronunciado. "Farei minha defesa por 
escrito e depois de forma mais contundente, pois 
serei questionado pelos membros conforme o regi-
mento interno da Casa. [...] O que tem de ser feito 
judicialmente vai ser feito. Aqui, quero me defender 
no mérito. Ainda não tive oportunidade de fazer, eu 
farei e provarei que sou inocente", afirmou demós-
tenes aos integrantes do Conselho de Ética.

É eSPeRAR 
PARA CReR I

O julgamento do caso do “men-
salão” junto ao Supremo Tribunal 
Federal (STF), ao que parece, cai-
rá no esquecimento. No segundo 
semestre, dois integrantes da Cor-
te se aposentam ao completar 70 
anos de idade, sendo um deles o 
ex-presidente, Cezar Peluso, que 
deixa o tribunal até o fim de agosto; 
Carlos Ayres Britto, atual presiden-
te, se aposenta em novembro. Sem 
dois ministros, o julgamento ficará 
na dependência das próximas indi-
cações para o STF pela presidente 
dilma Rousseff. No ano passado, o 
tribunal passou cinco meses des-
falcado de um integrante. e antes 
disso o STF havia ficado sete meses 
à espera de um substituto para o mi-
nistro eros Grau.

É eSPeRAR 
PARA CReR II

Por esse prognóstico, o julga-
mento do caso ficaria para 2013. e 
os novos ministros que chegarem 
ao tribunal pela indicação da pre-
sidente dilma precisarão de tem-
po para estudar as mais de 50 mil 
páginas, 233 volumes e 495 apen-
sos do processo. Além de todos os 
adiamentos, o julgamento pode 
demorar meses até ser concluído. 
encerrado, o tribunal terá de publi-
car o acórdão do julgamento, com 
a íntegra de todos os votos, o que 
deve demorar. depois disso, os ad-
vogados poderão entrar com recur-
sos. e, até que esses recursos sejam 
julgados, nenhum dos condenados 
começará a cumprir a pena que lhe 
tiver sido imposta.

CRÍTICAS I
entidades de direitos humanos 

divulgaram nota de repúdio à decla-
ração da presidente dilma Rousseff 
sobre tortura em delegacias. durante 
sessão de perguntas feitas pela pla-
teia na Universidade de Harvard, nos 
estados Unidos, dilma disse que não 
tinha como "impedir em todas as de-
legacias do Brasil de haver tortura". 
A nota, assinada por dez organiza-
ções pede uma declaração explícita 
da presidente de que não tolerará a 
tortura e empenhará todos os esfor-
ços para combatê-la. A declaração de 
dilma - ela mesma ex-presa política e 
vítima de tortura - é inadmissível sob 
qualquer circunstância, mas vem re-
vestida de ainda maior gravidade por-
que ocorre num momento especial-
mente sensível. O país enfrenta hoje 
um debate acalorado sobre o estabe-
lecimento da Comissão da Verdade, 
que conta com o apoio da presidente, 
para esclarecer crimes praticados du-
rante a ditadura militar, incluindo o 
crime de tortura".

CRÍTICAS II
As organizações dizem temer 

que a declaração da presidente seja 
interpretada pela sociedade e autori-
dades públicas brasileiras como um 
"aval e reconhecimento de impotên-
cia, incapacidade e rendição diante 
de uma das mais graves violações 
aos direitos humanos atualmente no 
Brasil". "É muito grave que a autori-
dade máxima do país se declare in-
capaz para coibir o crime de tortura 
nas delegacias. e é ainda mais grave 
que tenha escolhido um momento 
de enorme visibilidade para fazer tal 
declaração", diz a nota. As informa-
ções são da Folha.com.

IS
O

N
O
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Em edição anterior, comentamos sobre mul-
ta aplicada a uma eleitora do Nordeste, no va-
lor de R$ 5 mil, por fazer campanha antecipada 
para a atual presidente. Pois bem, em recente 
decisão, o ex-presidente LULA também foi mul-
tado em R$ 5 mil, por fazer campanha anteci-
pada para a atual presidente, mesmo sendo o 
então presidente. São dois pesos e duas medi-

das. É a verdadeira isonomia que impera no 
Brasil. Enquanto um pobre eleitor leva R$ 5 mil 
de multa por desfilar com seu carrinho (velho) 
com pedido dissimulado de voto a então can-
didata DILMA, de forma descarada, o então 
presidente usou a máquina pública em favor 
de sua preferida, e o que acontece: também leva 
multa, mas no mesmo valor.

 *archimedes Marques
em um país em que a sociedade 

clama por uma segurança pública 
mais eficaz e mais presente, nota-se 
que o organismo estatal sente-se im-
potente e incapaz para debelar sozi-
nho a crescente onda de violência que 
assola todos os lugares. 

A polícia como figura principal en-
carregada de manter a ordem publica 
para a conseqüente prestação da paz 
social precisa da conscientização e 
cooperação de toda a sociedade para 
alcançar os seus objetivos, entretan-
to, é fato presente que o povo, na sua 
maioria, ainda tem a polícia como se 
fosse então esta instituição a única 
responsável pelo assolamento da vio-
lência no país, a principal responsável 
pelo recrudescimento da criminali-
dade, como se fosse então os policiais 
seres Onipotentes e Onipresentes para 
estarem em todos os lugares a todo o 
momento a fim de evitar ou descobrir 

crimes como num passe de mágica.
A violência  e o aumento da cri-

minalidade que atinge o povo atinge 
também a Polícia, o Governo. Atinge 
a toda a sociedade. Todos nós estamos 
na mesma aflição.

A paz é a aspiração e o desejo fun-
damental de todo ser humano, entre-
tanto só poderá atingida com a orde-
nação da potencialidade da sociedade 
e do poder público em torno do ideal 
comum de uma segurança justa, coo-
perativa e interativa. 

A Lei entrega a Policia o poder do 
uso da força. essa exclusividade da 
violência legal visa tão somente ajudar 
a regular as interações sociais. Através 
desse poder legitimado e da função 
específica de manter a ordem pública, 
a sociedade espera da sua Polícia toda 
a proteção possível e até impossível, 
entretanto, pouco ou nada faz para 
ajudá-la.

O estudo das relações humanas 

constitui uma verdadeira ciência 
complementada por uma arte, a de 
se obter e conservar a cooperação e a 
confiança das partes envolvidas, por 
isso o presente apelo que visa uma ver-
dadeira interatividade entre a Polícia e 
a sociedade para melhor se combater 
a violência e a criminalidade reinante 
no país.

durante muito tempo a sociedade 
pouco se incomodou com a questão 
da violência, da criminalidade e ti-
nha a Polícia apenas como um mal 
necessário quando na verdade é esta 
valorosa instituição de defesa do ci-
dadão, um bem essencial, um real 
instrumento da cidadania e da ordem 
pública. A Polícia é antes de tudo a 
guardiã das Leis Penais e o alicerce 
da Justiça. Sem a Polícia haveria o caos 
social absoluto.

O preceito constitucional de que 
a segurança pública é direito e res-
ponsabilidade de todos deve sempre 

crescer até ganhar apoio da maioria 
populacional e não apenas de uma 
parcela da sociedade. Os conselhos de 
segurança dos estados, das cidades, 
dos bairros, dos povoados e as organi-
zações não governamentais devem se 
fortalecer cada vez com a conscienti-
zação e a união ampla e irrestrita para 
ajudar a Polícia na sua árdua missão 
de combater o crime e resgatar a or-
dem ferida. 

A sociedade brasileira precisa con-
fiar mais na sua Polícia, no seu Minis-
tério Público,  na sua Justiça. Precisa-
mos resgatar a confiança do povo nas 
suas instituições de combate ao crime, 
perdida através dos tempos.

Na mesma velocidade em que a 
criminalidade e a violência avançam 
no nosso país por motivos diversos, 
o crime organizado ganha forças 
principalmente com o tráfico de 
drogas que termina sendo a raiz de 
todos os outros crimes subseqüen-

tes, tais como: seqüestros, homicí-
dios, latrocínios, roubos, torturas, 
corrupções, extorsões, lesões cor-
porais...

Precisamos, além de leis mais rí-
gidas e menos burocráticas, da união 
de todos os segmentos da sociedade e 
em especial do poder público para for-
marmos uma Polícia verdadeiramente 
forte trabalhando sempre em interati-
vidade com a população para enfim 
combatermos a marginalidade com 
mais presença, combate este que deve 
ter um maior investimento em ações 
preventivas para não sobrecarregar as 
ações repressivas como de fato vem 
ocorrendo no nosso país.

Assim teremos uma força satisfeita 
trabalhando todos como verdadeiros 
parceiros contra o crime em busca do 
ideal comum de uma segurança pú-
blica mais adequada e constante que 
a sofrida população brasileira bem 
merece.

A NeCeSSIdAde dA INTeRATIVIdAde eNTRe A POLÍCIA e O POVO



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  21  de ABRIL de 2012  -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 21  de ABRIL de 2012

O prefeito de São Miguel do 
Oeste, Nelson Foss da Silva, par-
ticipou na última terça-feira (17) 
da sessão da Câmara de Vereado-
res e quebrou o silêncio sobre o 
caso das casas populares. A con-
vocação foi feita para que o ges-
tor do Fundo Municipal de Ha-
bitação participasse da sessão, 
porém o prefeito surpreendeu e 
resolveu ele mesmo participar 
do encontro. O debate entre os 
vereadores e o prefeito durou 
cerca de uma hora e meia. Foi o 

tempo suficiente para esclarecer 
as dúvidas sobre a demolição dos 
alicerces e a reconstrução de 13 
casas.

O prefeito Nelson considerou 
a reunião histórica e anunciou a 
conclusão das obras em quatro 
meses, com sete empreiteiras tra-
balhando no local. em relação às 
falhas constatadas na construção 
das casas populares, o prefeito 
afirmou que a empreiteira assu-
miu a responsabilidade e que o 
município não vai ter gastos a 

mais.
Os moradores da Comunida-

de Nossa Senhora das Graças, 
que vão ser removidos para as 
casas em construção, partici-
param atentamente da sessão 
Legislativa. O vereador e presi-
dente da Comissão de Finanças 
e Orçamentos da Câmara, Airton 
Fávero, foi que solicitou a pre-
sença do gestor habitacional da 
Prefeitura.

Após os esclarecimentos, os 
vereadores aprovaram o projeto 
do executivo de R$ 300 mil para 
contrapartida na construção das 
casas populares.

Para a construção de todas as 
60 casas no Conjunto Habitacio-
nal Vila Nova II vão ser aplicados 
R$ 1,2 milhão - R$ 900 mil são do 
Governo Federal e R$ 300 mil é a 
contrapartida do Governo de São 
Miguel. Além disso, a Prefeitura 
gastou R$ 500 mil com a compra 
do lote e gastou cerca de outros 
R$ 500 mil na terraplenagem e a 
preparação da infraestrutura do 
local. O Governo estadual entra 
com a instalação de energia elé-
trica e água.
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em ato publicado no diário Ofi-
cial da última segunda-feira (16), Vol-
mir José Giumbelli foi nomeado para 
exercer o cargo de secretário regional 
da Secretaria de desenvolvimento 
Regional (SdR) de São Miguel do 
Oeste. Giumbelli, que exercia o car-
go de gerente de Administração, Fi-
nanças e Contabilidade, destaca que 
assume a SdR com o objetivo de dar 
sequência ao trabalho realizado pelo 
ex-secretário Wilson Trevisan, sem-
pre com foco no atendimento dos pe-
didos e anseios da população.

“O ex-secretário já vinha rea-
lizando um ótimo trabalho e para 
mim é uma honra poder seguir com 
os diversos projetos em andamento”, 
afirma. O novo secretário, que tem 44 
anos, é natural de descanso e reside 
em Belmonte há 42 anos, onde exer-
ceu o cargo de prefeito na gestão 2001 
a 2004. Giumbelli também atuou na 
iniciativa privada como administra-
dor de empresas e como assessor 
parlamentar na Assembleia Legislati-
va de Santa Catarina (Alesc).
NOVa GERENTE DE 
aDMINISTRaÇÃO

A SdR de São Miguel do Oeste 
também conta com uma nova geren-
te de Administração, Finanças e Con-
tabilidade. Graduada em Administra-
ção de empresas pela Universidade 
Comunitária Regional de Chapecó 
(Unochapecó) e com especialização 
em Marketing pela Universidade do 
Oeste de Santa Catarina (Unoesc) 
campus de São Miguel do Oeste, Lucia 
Matilde Coutinho assume o cargo com 
o objetivo de trazer mais agilidade aos 
processos internos da gerência.

Lucia tem 47 anos, é natural de Ca-

çador/SC e reside em São Miguel do 
Oeste há 12 anos, onde atuou na admi-
nistração de uma indústria do muni-
cípio por mais de 11 anos. ela também 
possui experiência na atuação em órgão 

público e indústrias de Chapecó. “Pre-
tendo empregar meu conhecimento no 
dia a dia de minha função na Secretaria 
Regional”, aponta a nova gerente de Ad-
ministração.

GOVERNO

Giumbelli assume SdR de 
São Miguel do Oeste
 

Secretário da SdR, Volmir Giumbelli 

AI SDR

Cessão de bens públicos: é 
proibida a cessão e o uso de bens 
móveis ou imóveis em benefício de 
candidato, partido político ou coli-
gação, ressalvada para realização de 
convenção partidária;

Propaganda: é expressamente 
proibido veicular propaganda por 
meio de bens públicos. A vedação 
abrange a utilização, em favor de 
qualquer candidato, coligação ou 
partido político, de materiais ou 
serviços que sejam pagos pela ad-
ministração pública;

Equipamentos: é proibido o 
uso dos equipamentos de proprie-
dade do poder público em bene-
fício de candidato, coligação ou 
partido político, tais como telefones 
fixos ou celulares, computadores, 
aparelhos de fax e conta de e-mail 
institucional. Por exemplo, não 
pode o agente fazer uso do telefone 
do órgão público ou do e-mail insti-
tucional para convocar ou informar 
sobre reunião de cunho político;

Horário para participação po-
lítica: o servidor público, durante 
o horário de expediente, está proi-
bido de participar de atividade polí-
tico-partidária, tais como compare-
cer ao comitê eleitoral de qualquer 
candidato, ir a comícios ou partici-
par de campanha eleitoral;

Programas sociais: os pro-
gramas sociais custeados ou sub-
vencionados pelo poder público, 
tais como a distribuição de cestas 
básicas, livros didáticos e auxílios 
financeiros, não podem ser utiliza-
dos com a finalidade de beneficiar 
candidato, coligação ou partido po-
lítico. A vedação não proíbe a con-
tinuidade dos programas sociais, 
mas sim a indevida utilização deles 
para ganho político;

Shows: é proibida, a partir de 07 
de julho de 2012, a contratação de 
shows artísticos para inauguração 
de obras. A vedação é também apli-
cável à administração estadual e 
sua inobservância caracteriza abu-
so do poder econômico;

Inaugurações: a partir do dia 
07 de julho de 2012, é vedado a 
qualquer candidato a participação 
de inaugurações de obras públicas.

2012
Procuradores orientam 
sobre aplicação do Manual 
das Eleições

Procuradores de estado reuniram consultores jurídicos das secretarias 
centrais, autarquias e fundações do executivo estadual para esclarecer as 
orientações contidas no “Manual de Comportamento dos Agentes Públicos 
estaduais nas eleições de 2012”. 

O Manual das eleições, produzido pela Procuradoria Geral do estado 
(PGe) e aprovado pela Secretaria de estado da Casa Civil, apresenta uma 
série de normas que os servidores públicos devem seguir para garantir o 
equilíbrio e a imparcialidade nas eleições municipais deste ano. 

Principais  orientações

Após esclarecimentos, vereadores aprovaram projeto 
habitacional de São Miguel do Oeste

Prefeito explica situação 
das casas populares em 
sessão da Câmara

SÃO MIGUEL DO OESTE

O Partido Social Demo-
crático (PSD), apesar de 
possuir o Governo Estadu-
al, tem mais um problema 
para resolver. Parecer do 
Procurador-Geral da Re-
pública, apesar de não ser 
a decisão final, vai no sen-
tido de que o 
PSD não dispõe 
de tempo nos 
meios de comu-
nicação nes-
sa campanha 
eleitoral. Dis-
cordamos des-
se posicionamento, apesar 
de que nossa opinião em 
nada interferirá. Ora, se o 
tempo na mídia é determi-
nado pelo número de par-
lamentares, e, tendo sido 
autorizada a migração 
de parlamentares do DEM 
para o PSD, sem qualquer 

reprovação, é justo que os 
“direitos” determinados 
pelo contingente de parla-
mentares que migraram, 
também sejam incorpora-
dos à nova sigla. Mas, se 
isso não acontecer, o PSD, 
ao menos em São Miguel 

do Oes-
te, estará 
em maus 
l e n ç o i s : 
quem irá 
se “agluti-
nar” com 
um parti-

do sem tempo na mídia? 
Essa é a grande dúvida. A 
propósito, o PSB em São 
Miguel do Oeste existe e, 
certamente, não cederá 
parte de seu já exíguo tem-
po na mídia para o PSD; se 
assim o fizer, a conta será 
“salgada”.

O prefeito de São Miguel do Oeste, NELSON 
FOSS DA SILVA (PT), deu uma demonstração de 
força, disposição e, em função dos recentes em-
bates havidos com alguns vereadores, também 
de coragem. Na última terça-feira (17), o prefeito 
NELSINHO compareceu à Câmara de Vereado-
res, atendendo convocação daquela casa, para 
responder às indagações sobre o problema da 
construção das casas populares que obrigarão 
as famílias hoje estabelecidas na Comunidade 
de Nossa Senhora das Graças.

Alfinetadas à parte, 
extrai-se desse episódio 
alguns ingredientes, inte-
ressantes: primeiro, que 
o prefeito, na acepção da 
palavra, não teme as in-
dagações daquela casa 
legislativa; segundo, ao 
que tudo indica, as dis-
cussões são acaloradas 
na mídia, pois frente a 
frente, a conversa muda 
de tom; terceiro, os equí-
vocos cometidos pelos se-
cretários - a obrigação em 
fiscalizar, em primeiro 
plano, é dos secretários, 
cada qual em sua pasta -, 

estão sendo respondidos 
pelo próprio prefeito, o 
que é sua obrigação, afi-
nal de contas, são de sua 
“confiança”. Extrai-se que 
a política em São Miguel 
do Oeste, na eleição que 
se avizinha, será muito 
mais acalorada que os 
debates midiáticos entre 
Executivo e Legislati-
vo, nos últimos tempos. 
Para finalizar, ao que a 
maioria diz, os debates 
foram “mornos”; nada 
de extraordinário, como 
alguns queriam fazer 
acontecer.

A presidente do Tribunal Superior eleitoral (TSe), ministra 
Carmen Lúcia, negou seguimento ao agravo apresentado pelo 
prefeito de Princesa, edgar eloi Lamberty (PSd), pelo vice, de-
cio Pancotte (PPS), e pela coligação "A força que vem do povo" 
(PdT/PT/PPS/deM) contra a decisão do Tribunal Regional 
eleitoral de Santa Catarina que manteve as multas individuais 
de R$ 5 mil aplicadas em 1º grau aos mandatários e ao servidor 
público Paulinho de Abreu. 

A presidência do TReSC não admitiu o recurso porque não 
era possível reexaminar os fatos e as provas dos autos nessa ins-

tância, além de não haver dissídio jurisprudencial e contrarie-
dade a dispositivos legais ou constitucionais. 

Ao analisar o agravo interposto ao TSe, a ministra destacou 
que os mandatários e a coligação abordaram somente a ques-
tão do dissídio, "deixando de atacar, portanto, os demais fun-
damentos da decisão agravada, os quais são autônomos e su-
ficientes à não admissão do recurso especial, atraindo, assim, 
a incidência da Súmula 182 do Superior Tribunal de Justiça".

A decisão monocrática foi publicada na quinta-feira (19), 
nas páginas 21 e 22 do diário da Justiça eletrônico.

Princesa
Ministra do TSe mantém multa
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CaMILa POMPEO
 A Caixa econômica Federal, 

através do programa “Caixa Melhor 
Crédito”, baixou os juros cobrados 
nos empréstimos. O programa co-
meçou a funcionar no início deste 
mês em todo o Brasil. Somadas, as 
reduções chegam a 88% e aconte-
cem para os clientes antigos e para 
os novos clientes do banco. este ano, 
o investimento da Caixa no progra-
ma chega a R$ 300 bilhões em crédi-
to, sendo 24% maior do que o forne-
cido no ano de 2011. 

Conforme o superintendente 
regional da Caixa no Oeste de San-
ta Catarina, Ricardo Bier Troglio, no 
cheque especial a taxa mensal pas-
sou de 8,8% para 3,5%. No cartão, 
a taxa era de 12,86% e passou para 
2,85% ao mês. A redução, segundo 
ele, foi feita para melhorar a situa-
ção financeira dos consumidores e 
facilitar a retirada de crédito. “É uma 
redução drástica nos juros, naquilo 
que as empresas e famílias utilizam. 
São 88%, então é algo que vai refle-

tir no bolso do 
c o n s u m i d o r ”, 
explica. 

Além de cor-
tar juros para as 
pessoas físicas 
e empresas, a 
Caixa promete 
ampliar o volu-
me de crédito 
disponível no 
mercado. O ob-
jetivo, segundo 
Ricardo, é re-

fletir a baixa dos juros da taxa Selic, 
taxa básica da economia, nas taxas 
cobradas pelos bancos. “A presiden-
te dilma desafiou os bancos públi-
cos a começarem a baixar as taxas 
de juros. Selic foi diminuída, mas a 
gente não via isso refletido nos juros 
que o consumidor estava pagando. 
Por isso a Caixa, sendo um banco 
Federal, deu esse grande passo, com 
a maior redução de juros de toda a 
história”, enfatiza.

Ricardo argumenta ainda que 
dentro do programa, o banco se 
preocupou também em aumentar 
as linhas de crédito das empresas 
do município. Para isso, foi criado 
o “Giro Caixa”, programa que reduz 
para 0,94% ao mês as taxas de juros 
para as empresas. A redução chega 
a 68%. “Além de aliviar o bolso das 
famílias, a gente se preocupou tam-
bém em facilitar o crédito para as 
empresas que geram empregos no 
município. O valor de faturamento 
são para empresas com até 50 mi-
lhões, ou seja, quase todas as empre-

sas podem ter acesso”, destaca.
Com as facilidades do crédito, 

os consumidores tendem a solicitar 
valores maiores para empréstimos. 
Por isso, a Caixa econômica Fede-
ral criou também o “Caixa Melhor 
Família” para ajudar as famílias e 
empresas que já possuem crédito, na 
reorganização financeira, evitando o 
endividamento.

REDUÇÕES NO CHEQUE 
ESPECIaL

No cheque especial a redução 
de juros anual chega a 67%. Os 
clientes com crédito salário terão 
redução de 8,18% para 3,50% ao 
mês. Os demais clientes terão taxa 
máxima de 4,27% podendo chegar 
a 1,35% ao mês, dependendo do 
relacionamento do cliente com o 
banco. Todos os atuais clientes do 
cheque especial com taxa superior 
a 4,27% terão taxa reduzida a esse 
patamar retroativamente ao início 
de abril. As novas taxas devem be-
neficiar cinco milhões de clientes. 

Economia
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Para incentivar a formação de mão de 
obra qualificada e atacar o problema do 
desemprego reincidente, o Governo de-
cidiu condicionar o recebimento do se-
guro-desemprego à matrícula em cursos 
de formação, sempre que o trabalhador 
requisitar o benefício pela terceira vez em 
um período de dez anos. 

de acordo com o decreto publicado no 
diário Oficial, o curso deverá ser  de forma-
ção inicial e continuada ou de qualificação 
profissional, habilitado pelo Ministério da 
educação (MeC), com carga horária míni-
ma de 160 horas. A frequência, além da ma-
trícula, também será cobrada. 

Pelo programa costurado com o apoio 
da Casa Civil, o MeC deverá garantir a reco-
locação desses trabalhadores que passaram 

pelo curso de formação, por meio do Pro-
grama Nacional de Acesso ao ensino Técni-
co e emprego (Pronatec).

As informações sobre as características 
dos trabalhadores beneficiados deverão ser 
encaminhadas periodicamente pelo MeC 
ao Ministério do Trabalho, para subsidiar 
as atividades de formação destinadas a esse 
público.

No caso do trabalhador recusar o cur-
so ou infringir algumas das regras previs-
tas pelo Governo, o seguro-desemprego 
poderá ser cancelado. Hoje, têm direito ao 
seguro os trabalhadores desempregados 
que tiverem sido demitidos sem justa cau-
sa. O valor do benefício varia de R$ 622 a 
R$ 1.163,76, de acordo com a média salarial 
dos últimos salários anteriores à demissão.

Governo muda regra para seguro-desemprego
Trabalho

ACISMO e SeBRAe realizam missão para 
Feira do empreendedor 2012

A Associação Comercial e Industrial de São Mi-
guel do Oeste (Acismo) e a Coordenadoria Regio-
nal extremo Oeste do Sebrae, realizam uma missão 
para a Feira do empreendedor 2012, um dos maio-
res eventos de empreendedorismo do mundo, que 
neste ano ocorre em Blumenau/SC no Parque Vila 

Germânica, de 31 de maio a 03 de junho. durante 
quatro dias, mais de 100 empresas estarão apre-
sentando produtos e serviços, entre elas, a empresa 
Google Brasil, que estará apresentando o projeto 
“Conecte seu negócio”, que ajudará os pequenos 
empresários a criarem seu primeiro site.

No Brasil, 123 mil crianças de 
5 a 9 anos trabalham para ajudar 
a família, sacrificam a infância e, 
na maioria das vezes, os estudos, 
que garantiriam melhor posição 
no mercado de trabalho. entre 10 a 

13 anos, o número é de 785 mil. Os 
dados, que constam de um relatório 
da Organização Internacional do 
Trabalho (OIT), são preocupantes, 
embora o país tenha progredido no 
sentido de atenuar os números do 

trabalho infantil. Segundo a OIT, 
se forem incluídas faixas etárias até 
os 17 anos, há quatro milhões de 
crianças e adolescentes no trabalho. 
Há 20 anos, esse número era de 20 
milhões. 

Quatro milhões de crianças e adolescentes até 17 anos 
trabalham para ajudar a família no Brasil

A Comissão de Assuntos econômicos (CAe) do Se-
nado aprovou na última terça-feira (17) o projeto que 
busca eliminar a disputa entre os portos brasileiros pelo 
ingresso de produtos importados. Como se trata de um 
projeto de resolução do Senado, a medida não precisa 
passar pela Câmara dos deputados nem pela sanção pre-
sidencial para entrar em vigor. A proposta tinha votação 
prevista para a última quarta, mas devido a prazos regi-
mentais, teve apreciação adiada para a próxima semana. 

O texto aprovado reduz de 12% para 4% as alíquotas inte-
restaduais do Imposto sobre Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) sobre importados, reduzindo a receita 
dos estados que oferecem os incentivos, a partir de 2013. 
Apoiado pelo Governo dilma Rousseff e pelas entidades 
representativas da indústria nacional, a proposta sofreu 
oposição veemente dos governadores e das bancadas 
de Goiás, espírito Santo e Santa Catarina, inclusive com 
ameaças de retaliação ao Planalto no Congresso. 

Unificação da alíquota do ICMS

Os integrantes do Núcleo das Indústrias do Vestuário 
de São Miguel do Oeste, ligado à Acismo, receberam a vi-
sita de um grupo de 22 empresários oriundos do estado 
de São Paulo e outras regiões. O presidente da ACISMO, 
Irton edgar Lamb, destaca que promover esta interação 
entre os empresários faz parte dos objetivos do Progra-
ma empreender da FACISC, que a cada dia busca por 
novas experiências para desenvolver o seu setor.

Para o presidente do NIVOC, Cláudio Miguel Teló, é 
necessário avaliar a experiência positiva dos empresários 
visitantes e adaptar ideias para a realidade dos núcleos do 
Oeste catarinense, buscando inovação para a região. 

Empresários paulistas na ACISMO
AI Acismo 

As perdas em arrecadação são 
estimadas em R$ 950 milhões além 
de um risco potencial de ver sumi-
rem 18 mil empregos, considerando 
a migração de empresas e a perda 
de investimentos para São Paulo, 
dono do maior porto do país e de 
um imenso mercado consumidor. 
Os peemedebistas Luiz Henrique da 
Silveira e Paulo Afonso Vieira au-

xiliaram o governador a delinear a 
reação catarinense. O trio concluiu 
que será inevitável os três estados 
mais atingidos pela medida (SC, ES 
e GO) recorrerem ao Supremo. Para 
evitar uma debandada de empresas 
para outros estados, o governador 
pretende conversar nos próximos 
dias com empresários incluídos pelo 
Pró-Emprego.

Colombo admite ir à Justiça contra 
a unificação do ICMS

Cooper Oeste/Terra Viva 
tem novo presidente

Concurso da Caixa

Devolução de cheques sem fundos apresenta 
alta de 2,19% em março

Prazo para entrega da Declaração de 
IR termina em 30 de abril

a incidência de cheques devolvidos em todo o país se manteve em 
elevação no mês de março. Foram devolvidos 2,19% de cheques sem 
fundos em março, dos cheques compensados, conforme revela o In-
dicador Serasa Experian de Cheques Sem Fundos. Em fevereiro este 

percentual havia sido de 2,00% e em março do ano anterior de 2,13%.

Celestino Roque Persch assu-
miu o cargo no início do mês de 
abril e permanece no cargo até 
março de 2015. Conforme Persch, 
um dos principais desafios da nova 
direção é o lançamento de seis pro-
dutos neste ano, além de aumentar 
o número de associados.

Mais de um milhão de inscritos 
para o concurso da Caixa econômi-
ca Federal (CeF) com salário de R$ 
1.744,00 para jornada de seis horas, 
30 horas semanais. A prova será 
neste domingo (22).

A CeF anunciou em fevereiro 
que contratará 12 mil novos con-
cursados para aumentar seu quadro 
atual, de 85 mil funcionários.

Balanço divulgado na última 
quarta-feira (18) pela Receita Federal 
apontou que aproximadamente 14 
milhões de contribuintes ainda não 
entregaram a declaração do Imposto 

de Renda (IR) relativo ao ano-base 
2011. O prazo termina no dia 30 de 
abril e a Receita estima receber 25 mi-
lhões de declarações neste ano. em 
2011, foram entregues 24,3 milhões.

Bancos privados seguem 
onda de juros baixos

Os bancos privados começam a sair das trincheiras e contra-atacam 
na guerra dos juros. As adoções de novas taxas são respostas às investi-
das dos bancos públicos, que iniciaram o movimento de queda dos juros 
há duas semanas. A concorrência entre os bancos é travada por diferen-
ças ínfimas, inferiores a um ponto percentual. Bom momento para ten-
tar renegociar as dívidas. 

Movimento nos três primeiros meses do ano ficou 13,503% acima do 
mesmo período de 2011

Dionísio Cerqueira

Movimento pela 
Aduana volta a crescer 

A Receita Federal do Brasil di-
vulgou o relatório do movimento 
pela Aduana de dionísio Cerqueira 
e os dados mostram que a corrente 
financeira (importações mais ex-
portações), bem como o volume de 
caminhões e de documentos, que 
haviam caído significativamente, 
desde dezembro do ano passado, 
reagiram em março deste ano, e 
apresentaram um aumento consi-
derável em relação a fevereiro e ao 
mesmo período do ano passado.

O principal fator a determinar a 
queda no movimento nos últimos 
meses, são as obras de constru-
ção da nova Aduana e da estrutura 

aduaneira, que reduziu em 50% o 
espaço para caminhões no pátio, 
enquanto as obras acontecem.

em março deste ano, o movimen-
to foi de U$ 67.202.000,00 (cerca de 
R$ 125 milhões). esse total é 15,405% 
maior que o total de fevereiro, que foi 
de US$ 58.231.000,00, e ficou 13,503% 
acima do mesmo período de 2011, 
que foi de US$ 59.207.975,00.

Nos três primeiros meses de 
2012, as exportações brasileiras cor-
responderam a US$ 90.839.000,00, 
o equivalente a 51,338% do total. Já 
as importações brasileiras somaram 
US$ 86.103.823,00, o equivalente a 
48,662% do total.

O programa “Caixa Melhor Crédito” foi criado para baixar os juros para as 
famílias e empresas. este ano, o investimento no programa chega a R$ 300 
bilhões em crédito, sendo 24% maior do que o fornecido no ano de 2011

CAIXA eCÔNOMICA 
RedUZ AS TAXAS 

jUROS

Divulgação

O Banco do Brasil anunciou na quinta-feira (19) um novo 
corte de juros, seguindo a redução da Selic para 9% ao ano. 

entre as novas taxas, que entram em vigor na próxi-
ma segunda-feira (23), o crédito consignado, que tinha 

juro mínimo de 0,85% ao mês, terá taxa de 0,79%. No 
financiamento de veículos, o juro mínimo cai de 0,99% 
para 0,95% ao mês. Na pessoa jurídica, no desconto de 
títulos, houve redução de 1,35% para 1,25%. 

Banco do Brasil anuncia novo corte de juros do crédito
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@olider.com.br

Acreditando no potencial com a 
marca registrada, os sócios proprie-
tários, Luiz Antonio Foppa e Geni 
Maria Galeazzi Foppa com o nome 
da empresa consolidado, buscam 
ampliar a área de abrangência e au-
mentar significativamente o núme-
ro de obras.

jornal O Líder - Como e quan-
do vocês iniciaram neste ramo?

em 1980 nascia o primeiro em-
preendimento de Luiz Antonio 
Foppa, uma empresa de venda de 
moldura, assim começou seu dese-
jo pelo comércio. No ano de 1982 foi 
fundada a Vidraçaria Foppa onde 
está estabelecida até hoje. No ano 
de 1999 surgiu a indústria de es-
quadrias de Alumínio. durante este 
período, atuamos em toda região 
como prestadora de serviços e in-
dustrialização de esquadrias de alu-
mínio, estrutural glazing, fachadas 
de ACM, portas sensorizadas, co-
berturas em policarbonato e vidros 
especiais, com mão de obra diferen-
ciada, a empresa busca se consoli-
dar no mercado regional e aumen-
tar sua capacidade industrial.

Acumulamos muita experiên-
cia, conhecimento técnico e con-
centramos nossos esforços para 
num futuro próximo ser a maior em-
presa do Oeste no ramo de esqua-
drias de alumínio, estrutural glazing 
e fachadas de ACM. As estratégias 
de investimentos da FOPPA tem 
se pautado pela confiança, de um 

mercado que se mostra aquecido e 
em plena expansão. Também acre-
ditando no nosso potencial, tendo 
nossa marca registrada, e um nome 
consolidado no mercado, buscamos 
ampliar nossa área de abrangência 
e aumentar significativamente o 
número de obras.

jornal O Líder - Quais eram as 
dificuldades encontradas?

A maior dificuldade era a de-
mora da entrega dos produtos e en-
contrar pessoas com mão de obra 
qualificada. 

jornal O Líder – Na visão de 
vocês falta alguma coisa para 
melhorar ainda mais os negócios 
(política econômica, infraestrutu-
ra, mão de obra)?

Hoje realmente precisamos de 
mão de obra qualificada e nos aper-
feiçoar ainda mais no segmento do 
nosso negócio, inovando e buscan-
do novas alternativas de mercado.

jornal O Líder - Qual o segredo 
para o sucesso?

Não existe fórmula, é trabalhar 
fazendo o melhor e sempre buscar 
soluções e inovações nesse merca-
do que é muito competitivo.

jornal O Líder – analisando a 
caminhada até aqui, vocês fariam 
algo diferente no passado?

Acreditamos que tudo é apren-
dizado, aquilo que fizemos e não 

deu certo de alguma forma contri-
buiu para chegarmos onde estamos 
hoje.

jornal O Líder - E, para o futu-
ro, quais os planos? 

Construir nossas novas insta-
lações para podermos oferecer um 
trabalho diferenciado e colocar no-
vas opções para o mercado. 

jornal O Líder - Qual o dife-
rencial que vocês buscaram para 
atrair os clientes?

Nossos valores são: honestida-
de, seriedade e respeito. Buscando 
o bom atendimento ao cliente, pro-
curando encantá-lo do início ao fi-
nal do processo, com o objetivo de 
fidelização do mesmo. Por este mo-
tivo a Foppa esquadrias vem com 
uma nova proposta, com um novo 
diferencial no mercado, com quali-
dade e com inovação. Acreditamos 
sinceramente no nosso trabalho, no 
nosso potencial e vamos em busca 
daquilo que projetamos para nossa 
empresa.

Sabedores de que a empresa fa-
miliar está se modernizando neste 
novo contexto, estamos buscando 
formar uma equipe disposta a en-
frentar o novo, aberta a mudanças 
e com otimismo vemos um futuro 
muito promissor. Nossa empresa 
também quando construída será 
modelo, propaganda de nossos pro-
dutos como um grande diferencial 
até o momento.

Foppa esquadrias de Alumínio e Vidraçaria. 
Presentes em seu dia a dia

Futuras instalações da Foppa 
Esquadrias de Alumínio e Vidraçaria

Luiz Antonio Foppa e Geni 
Maria Galeazzi Foppa

Um leitor enviou e-mail a este 
colunista, se reportando sobre as 
sinaleiras (semáforos) instaladas 
na cidade. Diz o leitor, em sua cor-
respondência eletrônica, que tan-
to quanto foi boa a instalação da 
sinaleira na Willy Barth, o mesmo 
não se pode dizer totalmente da 
instalada na Salgado Filho com a 
Oiapoque. Segundo ele, este reside 

na Rua Pio XII, paralela a Salga-
do Filho, e até então era uma rua 
tranquila, onde as crianças brin-
cavam também com tranquilida-
de. Só que após a instalação do 
semáforo, grande parte dos mo-
toristas desvia o acesso a Avenida 
Oiapoque (da Unoesc) e se desloca 
pela Rua Pio XII, sendo que esta 
deixou de ser tranquila e segura. 

Diz ainda o leitor que os automó-
veis têm passado em velocidade 
superior a permitida em via pú-
blica (40 km por hora no períme-
tro urbano) causando este tipo de 
insegurança. O registro do leitor 
pede que as autoridades reava-
liem a situação, para não resolver 
um problema criando outro. Dei-
xamos aqui o registro. 

CORREIO DO LEITOR

Entendo as colocações do lei-
tor. Como contraponto, melhorou 
significativamente a fluidez do 
tráfego na via. Talvez, para tentar 
agradar também os moradores da 
Rua Pio XII, fosse interessante a 

instalação de redutores de velo-
cidade. Além do que, não há lei 
que obrigue o condutor a utilizar 
esta ou aquela via. Se a opção é 
a de desviar a do semáforo (que 
eu acho absolutamente desne-

cessária e absurda tal tentativa, 
diga-se) fica a critério do condu-
tor. Então que haja conscienti-
zação dos motoristas, para não 
criar novos problemas em detri-
mento da solução de outros. 

NOSSa OPINIÃO

Hoje, infelizmente, os velórios 
são feitos em salões comunitários, 
salões de festa, clubes, enfim, em 
uma série de locais que não per-
mitem que seja feita uma despedi-
da adequada aos entes queridos. A 
cerimônia do velório, com seus atos 
fúnebres, fica prejudicada por con-
ta desta falta de estrutura. Aqui em 
São Miguel não é diferente. A cripta 
da Igreja Matriz não é o local mais 

adequado para funerais, e junto da 
Matriz, na parte superior, também 
não existe uma infraestrutura ade-
quada. Pior ainda quando há pro-
moções e eventos na rua do lazer. 
enquanto uns choram a perda dos 
entes queridos, outros (e não pode-
mos culpá-los por isso) se divertem 
nos eventos populares na praça. 
Uma ingrata contradição, que pode 
ser evitada.

RePeRCUSSÃO dA CONSTRUÇÃO dA 
CASA MORTUÁRIA eM MARAVILHA

O Jornal O Líder lançou uma 
campanha, através da Coluna Ra-
dar, do empresário Wolmir Hüb-
ner, para a construção de uma casa 
mortuária em Maravilha. em uma 
conversa informal com o deputado 
estadual Marcos Vieira (PSdB), o 
empresário Wolmir fez um pedido 
ao parlamentar, que de pronto en-
trou em contato com o governador 
Raimundo Colombo e obteve a li-
beração de R$ 200 mil para que as 
obras pudessem ser iniciadas. No 
último sábado (14), o deputado visi-

tou a Secretaria de desenvolvimen-
to Regional (SdR) de Maravilha, e 
anunciou não apenas a liberação 
do recurso, mas a disponibilidade 
do mesmo, que já está na conta da 
Secretaria. O deputado cordialmen-
te também convidou o próprio em-
presário Wolmir Hübner para com-
parecer a solenidade, onde diante 
do secretário em exercício, Wilson 
Warmling e de prefeitos da região, 
foi noticiada a liberação do recurso. 
O empresário compareceu, lisonje-
ado, no último sábado.

VeLÓRIOS eM LOCAIS 
INaPROPRIaDOS

RESPOSTa Da OPERaDORa CLaRO

Transcrevo na íntegra, caro leitor, res-
posta que obtivemos gentilmente, diga-se, 
da operadora Claro, em relação 
ao que mencionamos sobre os 
problemas de comunicação, 
dias atrás. A resposta da 
operadora, através de sua 
assessoria, aqui está, na 
íntegra: “Conforme con-
versamos, sou assessora 
de imprensa da Claro 
em Santa Catarina e, 
em atenção a sua nota 
do último sábado, envio 
posicionamento da Claro. A 
Claro informa que já foi solu-
cionada a instabilidade em sua 
rede que afetou parte de seus assinantes 
da cidade de São Miguel do Oeste no dia 10 

de maio. A operadora pede desculpas pelos 
transtornos causados e reforça seu compro-

misso com a qualidade de seu serviço 
e com seus clientes”. Quem assina 

é Patrícia Diniz, assessora da 
operadora. Observação: a 

data foi 10 de abril. A pro-
pósito deixei 10 de maio, 
conforme foi original-
mente escrito. Um peque-
no engano cometido pela 
assessoria da operadora, 

que não tira o mérito da 
atenção e da resposta. Fi-

camos agradecidos com a 
atenção dispensada ao público 

usuário regional pela Claro, com a 
repercussão da matéria deste colunista 

do Jornal O Líder. 

Não posso deixar de fa-
zer uma referência e uma 
homenagem ao professor 
Vitor Carlos d`Agostini, 
reeleito vice-reitor para 
mais um período frente à 
Unoesc/SMO e seus cam-
pi aqui do extremo Oeste. 
enalteço a competência e 
confiabilidade do respei-
tável professor e advoga-
do, e desejo sucesso a ele 
no próximo período. Ao 
Vitor, nossa saudação.

NOVO CeMITÉRIO eM SÃO 
MIGUeL TeM PROJeTO 
PARA CASA MORTUÁRIA

em São Miguel, vivemos a pers-
pectiva da construção da estrutura 
para um novo cemitério. Ao que 
consta, neste projeto, será constru-
ída no local uma casa mortuária. 
Aqui, lanço um questionamento 
e uma sugestão. e se houvessem 
verbas, como estará ocorrendo em 
Maravilha, não ficaria mais fácil 

a construção da casa mortuária, 
sobrando boa quantia de recursos 
que poderiam ser aproveitados 
pelo ente público para outros be-
nefícios a população? Bem, nós, 
do Jornal O Líder e do Sistema 103 
de Rádios, estamos à disposição 
para abraçar uma campanha neste 
sentido. 

PROFESSOR 
VITOR 
REELEITO

Arquivo O Líder

Débora Ceccon/O Líder
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Sacolas retornáveis: São Miguel do Oeste, Guaraciaba 
e Maravilha estão entre os municípios que aderiram à 

campanha no extremo Oeste

Dois anos depois a campanha
SaCOLaS RETORNÁVEIS

kELI FERNaNDES / 
jUCINEI Da CHaGa

No mês de junho, a extin-
ção das sacolas plásticas em 
São Miguel do Oeste completa 
dois anos. Após muita discus-
são, mobilização e polêmica, 
as sacolas deixaram de circular 
em supermercados, mercados, 
minimercados e açougues da 
cidade. A questão ambiental 
sempre foi o foco e, hoje, é vi-
sível a redução das sacolinhas 
servindo como saco de lixo. 

Na época da extinção, a po-
lêmica surgiu justamente pela 
necessidade agora de comprar 
sacos de lixo, além das alterna-
tivas de transportar as merca-
dorias. As sacolas retornáveis 
foram a primeira opção. Mui-
tos compraram suas próprias 
caixas, investiram em carinhos 
e em sacolas mais modernas. 

Conforme o gerente de su-
permercado, Volmir Leal de 
Vargas, após quase dois anos 
de campanha, poucas reclama-
ções sobre a falta das sacolas 
são ouvidas e a população en-
tendeu e aderiu à campanha. 
Segundo ele, os clientes enten-
deram que essa campanha não 
tinha como foco a economia 
por parte dos supermercadis-
tas e sim a questão ambiental. 
“Com certeza o objetivo da 
campanha foi alcançado e São 
Miguel do Oeste deve servir 
como exemplo. Aqui tivemos 

uma campanha, com grande 
adesão. em grandes cidades 
que entraram nesse modelo, 
como São Paulo, a extinção 
das sacolas plásticas virou lei. 
Acredito que essa seja uma 
tendência de futuro, principal-
mente pela questão ambiental, 
seja por campanha, seja por 
força de lei”, enfatiza. 

Vargas explica ainda que 
no supermercado a maioria 
das pessoas já leva a sua sacola 
retornável e as caixas de pape-
lão também são uma alternati-
va muito procurada. “Os clien-

tes já não reclamam e cada um 
tem a sua alternativa para levar 
as compras. A população ade-
riu e essa é uma campanha que 
deu certo”, enaltece. 

em outro grande super-
mercado da cidade, conforme 
o gerente Adilson Ricardi, a 
extinção das sacolas plásticas 
já não é mais um problema. 
Segundo ele, a população se 
habituou em trazer as sacolas 
retornáveis para as compras e 
reclamações já não existem. “A 
participação é positiva e pode 
ser considerada um sucesso 

em São Miguel. Outro destaque 
é aqui tivemos uma campanha, 
com grande adesão e sem ser 
necessária uma lei para isso”, 
salienta.

Conforme o gerente, no su-
permercado 100% das caixas 
de papelão são disponibiliza-
das para a população, porém 
não é o suficiente e a maioria 
leva a sua sacola retornável. 
Segundo Ricardi, as sacolas 
retornáveis continuam sendo 
vendidas a preço de custo no 
supermercado. ele destaca ain-
da que iniciativas de empresas 

têm contribuído com a campa-
nha. “O próprio Jornal O Líder 
distribuiu junto com a primei-
ra edição sacolas retornáveis e 
que agora são utilizadas pela 
população. Outras empresas, 
prefeituras e entidades tam-
bém trabalharam com essa for-
ma de marketing e isso é muito 
positivo”, afirma.

 Keli Fernandes/ O Líder

Presidente do Instituto Catuête comemora o 
sucesso da campanha e destaca a ampliação 
do projeto em todo o Extremo Oeste

“Acho muito boa essa mudan-
ça, principalmente na preser-
vação do meio ambiente. É 
menos lixo e sem aquele mon-
te de sacolinhas nas ruas”, 

Cleide Fernandes, 34 anos, 
manicure.

As sacolas plásticas foram extin-
tas em São Miguel do Oeste em 16 
de junho de 2010, após um acordo 
entre os mercadistas, Instituto Ca-
tuetê, Ministério Público e o Procon. 
Ao contrário de grandes cidades, 
como Rio de Janeiro e São Paulo, 
que extinguiram as sacolas plásti-
cas por força de lei, comerciantes e 
população do município aderiram a 
uma campanha. O Projeto ‘Sacolas 
ecológicas e o Nosso Compromisso 
com o Planeta’, foi idealizado pelo 
Instituto Catuetê, com o objetivo 
de conscientizar as pessoas que as 
sacolas são grandes poluidoras do 
meio ambiente.

Conforme a presidente do Ins-
tituto Catuetê, Indianara Herbert, 
após quase dois anos, o projeto é 
considerado um sucesso por seus 
idealizadores. Segundo ela, São 
Miguel do Oeste foi a 14ª cidade de 
Santa Catarina a extinguir a sacola 
plástica e o sucesso da campanha 
se refletiu nos outros municípios 
da região, que abraçaram a causa 
e também eliminaram as sacoli-
nhas. “Hoje são certa de 30 cidades 
no estado que já participam des-
sa iniciativa e, nestes 22 meses de 
projeto, somente em São Miguel, 
calculamos que mais de 17 milhões 
de sacolas plásticas deixaram de ser 
utilizadas”, enfatiza.

Apesar da resistência inicial, se-
gundo Indianara, hoje a população 
aderiu completamente ao projeto 
e está consciente da importância 
dessa ação. “Infelizmente alguns 
poucos mercadores deixaram a 
campanha, mas isso não abalou a 
mesma. Temos conversado com 
mercadistas e a aceitação foi muito 
boa. estamos muito felizes, princi-
palmente pelo apoio da população”, 
comemora.

Indianara destaca que o Insti-
tuto Catuetê agora está focado em 

auxiliar lideranças de outros muni-
cípios que tem procurado o institu-
to para informações, com a inten-
ção de aderir ao projeto. Conforme 
ela, o próximo município que deve 
aderir à campanha é a cidade de 
descanso. “Cidades maiores, como 
Chapecó e Florianópolis também 
tem a intenção de implantar esse 
projeto. estamos sendo procurados 
por muitos, de outras cidades, in-
clusive do Rio Grande do Sul. Po-
rém, o instituto também está focado 
em outras ações, como o plantio de 
árvores e arborização do municí-
pio de São Miguel do Oeste, além 
de atividades de reconstituição de 
mata ciliar. Temos muitas ideias e 
projetos, mas muitas vezes o que 
falta é incentivo e apoio financeiro”, 
salienta.

Já ADERIRAM 
à CAMPANHA

São Miguel do Oeste 
em junho de 2010

São José do Cedro, 
Guarujá do Sul e Princesa 
em março de 2011

Guaraciaba 
em janeiro de 2012

Dionísio, Barracão e 
Bom Jesus do Oeste 
em fevereiro de 2012

Tunápolis e Santa Helena 
em março de 2012

Campo Erê e Itapiranga 
ainda em 2010

Maravilha
em junho de 2011

eNQUeTe

“A sacola retornável é muito 
melhor, a gente usa mais tem-
po. As outras, de plástico, iam 
pro lixo. Também não se vê mais 
sacolinhas voando pelas ruas”.

Sebilla Kopalski, 44 anos, 
doméstica.

“É excelente essa mudança. 
Nos educamos em trazer a sa-
cola para as compras. Mas o 
principal é a redução de lixo, 
estamos poluindo menos”.

Elizabete Cosmann, 
45 anos, professora.

“Não sou muito a favor por que 
muitas vezes esquecemos as sa-
colas, mas na questão ambien-
tal com certeza é muito melhor”.

Elaine Zanardi, 
28 anos, babá.
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Muitos de nossos leitores 
tem dúvidas sobre a dife-

rença entre medicamentos genéri-
cos e similares e na hora da com-
pra acabam sendo orientados por 
profissionais dos estabelecimentos 
procurados. Conversei com a far-
macêutica Camile Ranzi sobre esse 
assunto e tivemos a confirmação 
que a orientação da profissional 
que atende na farmácia é de vital 
importância. Mesmo assim salien-
tamos alguns tópicos, que servirão 
para ajudar nossos leitores, que 
necessitam de medicações para al-
gum tratamento de saúde.

O que se observa no dia a dia 
das farmácias é a dúvida das pes-
soas em qual medicamento seria 
melhor, tendo em vista a grande di-
versidade de laboratórios e remé-
dios com o mesmo princípio ativo. 
Temos os medicamentos ditos de 
referência ou éticos, genéricos e 
os similares. O medicamento de 
referência seria aquele que surgiu 
primeiro no mercado, ou seja, o 
primeiro princípio ativo liberado 

para o uso. Um medicamento ino-
vador que possui marca registrada, 
com qualidade, eficácia terapêuti-
ca e segurança, comprovados atra-
vés de testes científicos, registrado 
pelo órgão de vigilância sanitária 
no país. Quando é descoberta uma 
medicação ela tem um tempo de 
patente que dura em torno de 20 
anos. Após estes 20 anos outros 
laboratórios podem também for-
mular este princípio ativo e lançar 
no mercado novos medicamentos, 
chamados de similares. de uma 
maneira simples um laboratório 
descobre uma medicação e após 
vencer a patente outros laboratórios 
também podem formular aquela 
medicação. Os similares são medi-
camentos que contém os mesmos 
princípios ativos, apresenta a mesma 
concentração, forma farmacêutica, 
via de administração, posologia e 
indicação terapêutica, preventiva 
ou diagnóstica, do medicamento de 
referência registrado no órgão fede-
ral responsável pela vigilância sani-
tária, podendo diferir somente em 

características relativas ao tamanho 
e forma do produto, prazo de vali-
dade, embalagem, rotulagem, exce-
piente e veículos, devendo sempre 
ser identificado por nome comer-
cial ou marca.         

O genérico é um medicamen-
to com a mesma substância ativa 
e dosagem com a mesma indica-
ção que o medicamento original, 
de marca. e principalmente, são 
intercambiáveis em relação ao me-
dicamento de referência, ou seja, 
a troca pelo genérico é possível. É 
mais barato porque os fabricantes 
de genéricos, ao produzirem me-
dicamentos após ter terminado o 
período de proteção de patente dos 
originais, não precisam investir em 
pesquisas e refazer os estudos clí-
nicos que dão cobertura aos efeitos 
colaterais, que são os custos ine-
rentes à investigação e descoberta 
de novos medicamentos, visto que 
estes estudos já foram realizados 
para a aprovação do medicamento 
pela indústria que primeiramente 
obtinha a patente. Assim, podem 

vender medicamentos genéricos 
com a mesma qualidade do origi-
nal que detinha a patente a um pre-
ço menor. O medicamento genéri-
co pode ser intercambiável porque 
passou pelos mesmos testes que 
o de referência, o que garante a 
mesma qualidade e eficácia sem 
trazer prejuízo para quem vai usar. 
As mesmas empresas que produ-
zem o medicamento de referência 
também produzem o genérico, ga-
rantindo com isso a mesma qua-
lidade. A maneira de identificar a 
medicação genérica é observar na 
caixa uma tarja amarela com um G 
maiúsculo possuindo identificado 
o composto ativo e o laboratório.

Questionei a farmaceutica Ca-
mile sobre a qualidade dos simila-
res que muitas vezes são criticados 
e considerados de baixa eficácia. A 
grande questão nestas situações está 
relacionada com os laboratórios que 
produzem estas medicações, que 
devem ser de qualidade adequada 
para poderem garantir medicações 
com eficácia comprovada. 

Outro tópico discutido com a 
Camile foi a compra de medica-
mentos na Argentina e Paraguai 
tendo como maior problema a 
dificuldade de saber a qualidade, 
eficácia e a segurança do medica-
mento comprado e o grande risco 
de efeitos colaterais. Isso ocorre 
muito com medicamentos contro-
lados e que necessitam de receita 
para a aquisição aqui no Brasil, 
conseguindo com maior facilidade 
em outros países.

Um caso muito complicado 
é a automedicação, consumindo 
medicamentos indicados por vi-
zinhos, amigos e familiares. Mui-
tas vezes a pessoa vai ao médico e 
mesmo assim faz uso da automedi-
cação e as vezes toma a medicação 
prescrita de maneira errada. 

É importante salientar que o 
mais importante é seguir rigoro-
samente o receituário médico sem 
troca de medicação. Quando hou-
ver a necessidade de troca, esta 
deve ser feita pelo genérico sem 
prejuízo para o paciente.

QUaL USaR?

Medicamentos de referência, 
GENéRICOS E SIMILaRES 

O QUE é RESSONâNCIa MaGNéTICa? 
A Ressonância Magnética (RM) é capaz de proporcionar 

um avançado diagnóstico com imagens altamente detalhadas 
de órgãos e tecidos em todo o corpo. Trata-se de um aparelho, 
de avançada tecnologia, que não utiliza radiação (Raios-X) e, 
sim, um forte campo magnético e ondas de rádio que permitem 
a formação de imagens. É um simples exame e que não emite 
radiação, preservando assim à saúde do paciente.

 
SENTIREI DOR DURaNTE O EXaME? 
O exame é totalmente indolor. Trata-se de um método 

diagnóstico não invasivo. entretanto, o médico pode pedir a 
utilização do meio de contraste para visualizar melhor uma es-
trutura. Neste caso o paciente receberá uma injeção antes ou 
durante o exame.

 
IMPORTâNCIa DO MaTERIaL DE CONTRaSTE.  
Os materiais de contraste são usados para melhorar as ima-

gens do interior do corpo produzidas por Ressonância Mag-
nética, Tomografia Computadorizada (TC) e Raios-X (RX). O 
contraste permite ao médico radiologista distinguir entre con-
dições normais e anormais. Quando introduzido no organismo, 
antes da avaliação em diagnóstico por imagem, o contraste faz 
com que certas estruturas ou tecidos sejam vistas diferentes do 
que se veriam se o material de contraste não fosse administra-
do. O contraste da Ressonância Magnética é mais tolerável que 
os meios de contrastes usuais, só é contra indicado em pacien-
tes com insuficiência renal. 

 
O aPaRELHO UTILIzaDO PaRa O EXaME é FECHa-

DO E CaUSa CLaUSTROFOBIa? 
Todos os sistemas de Ressonância Magnética são abertos 

em suas extremidades, porém alguns possuem aberturas maio-
res nas laterais, já outros menores. A maioria das pessoas não 
apresenta nenhum tipo de reação. Contudo, se o paciente já 
sabe da sua claustrofobia, o técnico, ou alguém da equipe po-
derá lhe ajudar a terminar o exame. Um técnico estará sempre 
em contato com o paciente durante toda a realização. Fator im-
portante é lembrar-se da necessidade desse diagnóstico impor-
tantíssimo para seu médico.

PROCEDIMENTOS aNTES DO EXaME
O paciente, no dia marcado para o exame deve:
- Alimentar-se com moderação ou fazer o jejum conforme a 

orientação no agendamento;
- Tomar seus remédios usuais;
- estar no local, pelo menos, 15 minutos antes do horário;

- Não usar objetos pessoais de metal;
- Responder as perguntas do questionário pré-exame com 

muita atenção.

PROCEDIMENTOS DURaNTE O EXaME
Na hora do exame, deve:
- Vestir uma roupa adequada que será fornecida pela equi-

pe da clínica;
- Vai deitar-se em uma espécie de cama que desliza para 

dentro do aparelho; 
- Ficar imóvel nos momentos em que o aparelho emite dife-

rentes sons enquanto realiza as imagens. 

PROCEDIMENTO DEPOIS DO EXaME
Após o exame, o paciente pode reassumir suas atividades 

normais. O resultado deve ser encaminhado ao médico que, 
muito provavelmente, a partir dele, encontrará a melhor solu-
ção para o problema.

RECOMENDaÇÕES
É preciso informar ao médico que vai realizar o exame:
- Se submeteu-se a alguma cirurgia nos últimos seis meses 

e de que tipo;
- Se é portador de: marca-passo cardíaco, clips de aneuris-

ma cerebral, implantes metálicos, implantes eletrônicos, neu-
ro-estimuladores;

- Se suspeita de gravidez;
- Se pode permanecer deitado com mínimo de movimento 

por, aproximadamente, 35 minutos.

ESCLaRECIMENTOS 
O exame é inofensivo e indolor. Somente crianças recém-

nascidas e pacientes pouco cooperativos (claustrofóbicos) 
recebem algum tipo de sedação ou anestesia. durante todo o 
exame, o paciente é monitorado e observado. Pode conversar 
com o técnico responsável que o manterá informado sobre 
a qualidade dos resultados que estão sendo obtidos e sobre o 
tempo que resta para finalizá-lo. Se desejar, pode usar tampões 
de ouvido.

 
GRaVIDEz 
Não há nenhuma evidência de que a RM possa prejudicar o 

feto ou o embrião, inclusive a RM é indicada para estudos de má 
formação fetal ou outros problemas com o feto. Como precau-
ção a RM deve ser evitada nos primeiros três meses de gravidez. 
O ruído criado pela troca dos gradientes é comparável a um trá-
fego muito pesado por isso se torna desconfortável para o feto.  

explicando o exame de 
Ressonância Magnética 
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CLEUSa REGNER/ 
DéBORa CECCON

A embriaguez e irresponsa-
bilidade no volante fazem com 
que vítimas inocentes paguem 
caro, muitas vezes, até com a 
vida. É neste contexto que surge 
a Lei Seca: para punir as irres-
ponsabilidades cometidas no 
trânsito por aqueles que estão 
embriagados. Uma propos-
ta pode tornar a Lei Seca mais 
rígida e permitir que testemu-
nhos e vídeos sejam usados 
como prova criminal. Confor-
me o texto, a multa passará de 
R$ 957,70 para R$ 1.915,40, 
que pode ser aplicada em do-
bro no caso de reincidência no 
período de até 12 meses. A sus-
pensão do direito de dirigir por 
um ano também permanece. A 
matéria, aprovada na forma do 
substitutivo do deputado fede-
ral edinho Araújo (PMdB/SP) 
na Câmara dos deputados, será 
votada ainda pelo Senado.

Quando o motorista se re-
cusa a fazer o bafômetro, o po-
licial vai ter a possibilidade de 
fazer um termo de constatação, 

apontando sinais de uma pos-
sível embriaguez, pelo odor al-
coólico, fala enrolada, agitação, 
andar cambaleante. então são 
várias formas de identificar 
a embriaguez, ou seja, forma 
testemunhal. Conforme o ca-
pitão da Polícia Militar (PM) 
de São Miguel do Oeste, Mar-
celo de Wallau, em São Miguel 
nos últimos seis meses, a PM 
flagrou 23 motoristas dirigin-
do embriagados. Segundo ele, 
todos os motoristas foram au-
tuados. “Alguns fizeram o tes-
te do bafômetro, mas como a 
maioria se recusou foi feito 
auto de constatação de em-
briaguez”, observa. 

de acordo com Wallau, até 
então a lei não previa a obri-
gatoriedade do motorista de 
fazer o teste do bafômetro, 
com as mudanças na lei, o 
motorista pode continuar 
negando. “Mas aí entram as 
provas testemunhais, vídeos, 
ou constatação de sinais que 
indiquem, passam a ser acei-
tos como prova da infração e 
crime por dirigir embriaga-
do”, explica o capitão. 

 Mudanças devem tornar Lei Seca mais rígida

O bafômetro funciona da seguinte 
maneira: quando iniciado, uma leitura é 
feita para ver se, do último teste, não há 
vestígios de álcool. Pega-se o bucal (des-
cartável), onde a pessoa soprará por um 
determinado período. É feita a coleta e o 
aparelho faz uma leitura. A partir disso, 
gera-se um relatório dizendo a porcenta-
gem por miligramas de ar expelido pelos 
pulmões, que é convertido em decigra-
mas. Aí é verificada a quantidade de álcool 
no sangue.

Até 0,10 mg/l, o condutor não é con-
siderado embriagado. de 0,10 mg/l a 0,29 
mg/l, a pessoa é considerada embriagada, 
mas não responde por crime e sim de for-
ma administrativa: multa e recolhimen-
to da Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH). depois de 30 mg/l, o condutor 
responde por crime, além da multa e re-
colhimento da CNH, pois é considerado 
embriagado.

Bafômetro

Os brasileiros, segundo o Sis-
tema de Informações de Mor-
talidade (SIM) do Ministério da 
Saúde, estão morrendo mais em 
acidentes de trânsito. Claro que 
nem sempre acidentes acontecem 
por embriaguez. Há outros fatores 
que interferem como sonolência 
e problemas pessoais. Os dados 
mostram os números de acidentes 

no geral, não só por embriaguez. 
em 2010, 40.610 pessoas foram 

vítimas fatais no Brasil, sendo que 
25% delas, por ocorrências com 
motocicletas. de 2002 a 2010, óbi-
tos por acidentes com motos pra-
ticamente triplicaram, de 3.744 
para 10.143 mortes. 

em Santa Catarina, o número 
de óbitos totalizou 1.862. destes, 

577 foram acidentes com motos 
557. 

O  ministro da Saúde, Ale-
xandre Padilha, enfatiza que a 
fiscalização da Lei Seca reduziu a 
tolerância da relação entre álcool 
e direção. “Houve uma redução de 
até 30% nas regiões que tiveram 
uma ação mais eficaz na fiscaliza-
ção”, disse. 

dados

Ainda de acordo com a Polícia Rodovi-
ária Federal (PRF), até o início de abril de 
2012, entre o Km 603 (trevo de Maravilha) 
e 600 (entroncamento da BR 158) foram re-
gistrados dois acidentes, com dois feridos 
graves, mas nenhum morto.

entre o Km 99 (entroncamento da BR 
158) a 109,8 (trevo de Cunha Porã) já foram 
oito acidentes, com um ferido grave e ne-
nhum morto.

entre o Km 603 (trevo de Maravilha) 
e 647 (trevo de São Miguel) ocorreram 31 
acidentes, com oito feridos graves e cinco 
mortos. Vale ressaltar que não há dados 
específicos sobre o número de acidentes 
por embriaguez. estes são acidentes que 
acontecem no geral, sem especificações de 
causa.

dados 2012

Capitão da Polícia Militar Marcelo de Wallau

Arquivo/ Sistema 103

Divulgação
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As eleições para a composição do Conselho Ple-
no do Conselho Regional de Corretores de Imóveis 
de Santa Catarina (CReCI/SC) para os anos de 2013, 
2014 e 2015 serão realizadas no dia 14 de maio, para 
todos os corretores de imóveis do estado com inscri-
ção no CReCI/SC. O profissional deve estar em dia 
financeiramente junto ao CReCI/SC para poder votar. 

O delegado estadual do Conselho, davenir Gas-
perin, explica que o corretor de imóveis que não vo-
tar e não justificar sua ausência em até sessenta dias 
corridos após as eleições, contados a partir do 1° dia 
útil após a realização do pleito, estará sujeito à multa. 
“São 14 mil corretores aptos a votar. Quem não votar 
vai ter que pagar uma anuidade de multa. O cidadão 
tem que cumprir com suas obrigações. Se esse pro-
fissional apresentar uma justifica plausível para a sua 
ausência, a multa será abonada”, justifica.

As votações serão feitas pela internet através do 
sistema COFeCI/CReCI, que enviará ao eleitor pelo 
correio, uma senha individual de acesso para poder vo-
tar pela Internet, sem a necessidade de se deslocar até 
algum posto eleitoral. “A votação será informatizada. O 
corretor receberá uma senha para votar em qualquer parte do país e do mundo em que estiver. em 
algumas delegacias regionais do estado, nós vamos ter urna. Na delegacia Regional de São Miguel 
do Oeste não vai haver urna, por isso, os corretores precisam estar atentos para poder votar”, explica. 

A votação acontecerá no site www.votacreci.com.br. Após a efetivação do voto, a senha au-
tomaticamente será invalidada, impossibilitando fraudes. duas semanas após as eleições, será 
convocada uma plenária para a escolha de quem deve assumir os cargos. “essa plenária tem o 
objetivo de definir o presidente, vice-presidente, tesoureiro e demais cargos que compõem o 
Conselho Regional de Corretores de Imóveis de Santa Catarina”, finaliza.

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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Karla Utzig

A escolha feita pelo reitor da 
Unoesc e pelo presidente da Funo-
esc – realizada a partir das indica-
ções dos Conselhos de Gestão dos 
Campi – foi pela permanência dos 
atuais dirigentes: os professores Me. 
Vitor Carlos d’ Agostini no Campus 
de São Miguel do Oeste, Me. Gene-
sio Téo no Campus de Xanxerê e dr. 
Antônio Carlos de Souza no Campus 
de Videira.

Conforme relata o reitor, dr. Aris-
tides Cimadon, para os Campi de 
São Miguel e Xanxerê, a indicação 
do Conselho de Gestão foi unânime, 
isto é, de apenas uma pessoa. Já no 
Campus de Videira, houve a indi-
cação de três pessoas: do atual 
vice-reitor, do professor Mestre 
ernani Tadeu Rizzi, que hoje ocupa 
a função de pró-reitor Acadêmico e 
do professor Mestre Ildo Fabris.

Segundo Cimadon, a permanên-
cia do professor Antônio no coman-
do desse Campus levou em conside-
ração a continuidade administrativa 
que já vinha sendo definida na es-
colha dos outros dirigentes. “existe 
uma solidez administrativa. Vamos 

fazer alguns ajustes para que na pró-
xima gestão tenhamos algumas re-
estruturações em nível operacional, 
mas em nível de direção estratégica, 
que são os dirigentes maiores da Ins-
tituição, houve praticamente unani-
midade de que se continuasse com a 
organização, a preocupação, a filoso-
fia e os valores atuais”, diz o reitor.

A definição dos vice-reitores 
ocorreu na quarta-feira, dia 11 de 
abril, mas a posse dos dirigentes 
para a gestão 2012-2016 será na noi-
te de 02 de maio, no Auditório Afon-
so dresch, localizado no Campus de 
Joaçaba.

VICE-REITORIa 
aCaDÊMICa
Também já está definido que o 

professor dr. Nelson Santos Macha-
do permanecerá na Vice-reitoria 
Acadêmica da Unoesc. A escolha da 
pessoa para essa função não envolve 
os Conselhos de Gestão, como ocor-
re com os vice-reitores de Campus. É 
uma escolha do reitor, mas é tomada 
a partir de discussões com o colegia-
do de vice-reitores.

REESTRUTURAçãO
O reitor afirma que após a posse 

haverá uma revisão das competên-
cias das coordenadorias e setores da 
Instituição para ajustar pontos que a 
avaliação institucional da Universi-
dade classifica como deficitários.

Até o final do ano, deverá ser 
concluído um novo planejamento 
estratégico, para o período de 2013 
a 2016, e um novo Plano de desen-
volvimento Institucional (PdI), do-
cumento obrigatório que precisa ser 
apresentado ao Conselho estadual 
de educação e ao Ministério da edu-
cação, entre outros órgãos.

ESCOLHA DO REITOR E 
DOS DIRIGENTES 

DA FUNOESC
A escolha do reitor da Unoesc, 

do presidente e do vice-presidente 
da Funoesc ocorreu no dia 30 março. 
As decisões do Conselho de Gestão 
da Universidade e da Assembleia da 
Funoesc foram pela continuidade de 
Cimadon como reitor e de Genesio 
Téo e Antônio Carlos de Souza como 
presidente e vice da Fundação.

UNOESC

Vitor d Ágostini é reeleito vice-reitor 
do Campi de São Miguel

Vitor Carlos D’ Agostini foi reeleito para o Campi de São Miguel do Oeste. 

Arquivo/O Líder

Rio de janeiro

escola de São José do Cedro 
recebe prêmio nacional

A escola de ensino Fundamental Osní 
Medeiros Régis, da comunidade de Mariflor, 
em São José do Cedro, recebeu na última 
quarta-feira (18), um prêmio nacional no Rio 
de Janeiro/RJ. O educandário é vencedor da 
17ª edição do Concurso da Fundação Nacio-
nal do Livro Infantil e Juvenil (FNLIJ).

Conforme a diretora da escola, edi-
mara Tremea Pontin, o prêmio foi con-
quistado depois da participação no con-
curso nacional que premiava os melhores 
programas de incentivo à leitura junto às 
crianças e jovens de todo o Brasil. “A nossa 
escola participou com o projeto Agente de 
Leitura, desenvolvido sob a coordenação do 
Núcleo de Ação em leitura, escrita, literatura 
e expressão”, disse. edimara ressalta que por 
meio do Núcleo de Ação iniciou-se o projeto 
do Agente de Leitura para possibilitar maior 
interação dos educandos com as atividades 
de leitura e escrita, idealizado para funcio-
nar como instrumento socioeducativo, com 
trabalhos complementares ao processo de 

ensino e aprendizagem formal. 
A diretora enfatiza que o projeto Agen-

te de Leitura está sendo desenvolvido na 
eeF Osní Medeiros Régis com o objetivo 
de realizar ações de transformação, através 
do planejamento, adequações e ações de 
fomento a pesquisa leitura e escrita. Como 
prêmio a escola receberá, além de certifi-
cado, 500 livros de literatura infantil para 
agregar à sua biblioteca.

A gerente de educação da Secretaria de 
estado de desenvolvimento Regional de 
dionísio Cerqueira, Nilza Suffredini, pon-
tua que em Santa Catarina, apenas a esco-
la de Mariflor, em São José do Cedro, foi 
vencedora. Nilza disse que a comunidade 
escolar como um todo está orgulhosa da 
eeF Osni Medeiros Régis. “As conquistas 
aparecem para quem trabalha e leva a sé-
rio a educação. O trabalho da direção da 
escola, dos professores e dos alunos de 
Mariflor é merecedor de todos os louros”, 
comemora Nilza. 

eleições do CReCI-SC estão 
marcadas para o dia 14 de maio
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Mesmo unidos pelos laços 
familiares, nem sempre a tatua-
gem é bem vinda. Arielly Bacin 
Perondi de São Miguel do Oeste, 
23 anos, fez a primeira tatuagem 
com 13 anos, com autorização 
de sua mãe. depois da primei-
ra vieram outras três. Uma rosa 
tribal nas costas tatuada por um 
ex-presidiário, a qual precisou 
de retoques mais tarde, uma se-
gunda tatuagem com a inicial do 
nome no pulso direito, outra uma 
homenagem à mãe entre os dedos 
com a escrita “Gracias Madre” e 
a última e maior, nas costas, um 
dragão, símbolo do signo chinês 
de Arielly. 

Porém, nem todos da famí-
lia de Arielly foram a favor da 
arte. Segundo ela, o pai que era 
separado de sua mãe, foi contra, 
ficando por sete anos sem falar 
com ela por tal motivo. “Meu pai 
e a família dele, me renegaram 
por causa da tatuagem, inclusive 
na época parou de pagar pensão 
por esse motivo, por serem muito 
conservadores”, recorda. 

Apesar de algumas opiniões 
contrárias, Arielly disse que ja-
mais se arrependeu pelas tatua-

gens que fez e ainda acrescenta 
que nunca se sentiu prejudicada 
na vida social por ter a pele tatu-
ada. “Meu caráter nunca mudou 
por isso, por causa de um dese-
nho na pele. Sempre trabalhei 
com público e atendimento e 
nunca percebi preconceito, tem 
alguns que tem a imagem de que 
tatuados são rebeldes, mas não é 
bem assim”, salienta. Os planos de 
Arielly são de fazer mais uma ta-
tuagem, maior da que já tem nas 
costas. 

A arte de pintar o corpo já sofreu muitos preconceitos e 
críticas, porém aos poucos vem conquistado seu espaço nas 

mais diversas classes. O importante na hora de tatuar é saber 
escolher bem o desenho para não se arrepender mais tarde

DéBORa CECCON 

a tatuagem, arte na pele, aponta 
um momento de ascensão. Já foi o 

tempo em que a tatuagem era símbolo de 
tribos, hoje ela está presente nas diversas 
camadas sociais, mostrando que a estigma 
da tatuagem se reverteu de uma manei-
ra positiva. Atualmente nas mais diversas 
classes sociais é difícil encontrar quem não 
tenha uma tatuagem ou conheça alguém 
tatuado, essa é uma tendência universal. A 
tatuagem é uma arte viva, é bonita e vem 
aumentando a cada dia. Os desenhos, ta-
manhos e escritas variam conforme os 
gostos e a criatividade de cada um. Letras, 
frases, borboletas, fadas, dragões, pretos 
ou coloridos, discretos e chamativos, a ta-
tuagem, que um dia fora símbolo de rebel-
dia, ganha, a cada dia, mais adeptos. 

Há mais de 3500 anos atrás, a tatuagem 
já existia como forma de expressão da per-
sonalidade ou de indivíduos de uma mes-
ma comunidade tribal. Os primitivos se 
tatuavam para marcar os fatos da vida bio-
lógica, depois, para relatar os fatos da vida 
social, como virar guerreiro ou casar-se. Na 
era Cristã, na clandestinidade, sob o jugo 
do poder pagão, os primeiros cristãos se 
reconheciam por uma série de sinais tatu-
ados, com cruzes, as letras IHS, o peixe e as 
letras gregas. Na era moderna, a tatuagem 
passou por vários anos de marginalidade. 
Anos depois, a arte volta a ser questão de 
relevância em nossa sociedade quando 
surge em artistas de música, cinema, e em 
pessoas comuns.

deixando de ser um símbolo de mar-
ginalidade, e sim uma forma de expres-
são individual de arte e estética do corpo, 
a tatuagem não é mais grosseira como as 
de cadeias, e sim um desenho de traços 
mais finos e cores variadas onde a cria-
tividade é o limite. No Brasil, o precursor 
da tatuagem moderna foi um cidadão di-
namarquês chamado Knud Harald Lucky 
Gegersen, conhecido popularmente como 
Lucky, ou Mr. Tattoo. Chegando por aqui 
em 1959, Lucky se estabeleceu em Santos/
SP, utilizando seu talento e suas técnicas 
de desenhista e pintor profissional.

Alisson Arend de São Miguel do Oeste é 
tatuador há 12 anos e começou com a ativi-
dade por curiosidade, pois já trabalhava com 
desenho e pintura. Com 20 anos se interes-
sou pela arte na pele e buscou cursos para se 
especializar. Após os cursos, Arend partici-
pou de convenções brasileiras de tatuagem, 
foi quando percebeu que realmente queria 
trabalhar como tatuador. “A convenção abriu 
meus olhos, eu ainda tinha um pouco de 
preconceito, e como vivemos num lugar bas-
tante conservador eu tinha esse preconceito 
com a tatuagem ainda, na convenção em São 
Paulo, mudei totalmente meu conceito”, re-
corda.

Hoje com estúdio profissional próprio, 
Alisson, ou Aio como é conhecido, também 
tem tatuagens pelo corpo, e salienta que to-
das, ele mesmo fez. “eu não sei como é al-
guém me tatuando, eu sei como é eu mesmo 
me tatuar”, diz. Segundo ele, suportar a pe-

quena dose de dor causada pelas agulhas da 
máquina de tatuagem faz parte e não chega a 
ser insuportável. 

O tatuador salienta que o número de ta-
tuagens feitas por mês é difícil precisar, pois 
depende de épocas. de acordo com ele, ape-
sar do inverno ser o melhor período para ta-
tuar, o verão ainda é a estação em que mais 
as pessoas fazem tatuagem. ele observa que 
antes de pensar em fazer uma tatuagem, as 
pessoas devem primeiro se livrar de qual-
quer preconceito e escolher algo que se iden-
tificam. “O pessoal está deixando aos poucos 
o conservadorismo de lado e fazendo tatua-
gens maiores, já tem mulheres fazendo dra-
gões grandes, flores enormes, o que há algum 
tempo atrás não era comum”, afirma. 

Apesar de ter sido uma arte que tenha ca-
tivado principalmente os jovens, a tatuagem 
também tem atraído nos últimos anos pesso-
as adultas. Segundo Arend, já tatuou muitas 

pessoas com mais de 60 anos que queriam 
realizar o sonho de fazer uma tatuagem. “Ta-
tuagem é uma arte, inclusive hoje ela está 
sendo considerada a 8ª arte depois do cine-
ma que é a 7ª. É uma arte que existe há mais 
de cinco mil anos e percorreu a história do 
homem. É legal ver que o preconceito está 
caindo e está havendo essa mudança”, men-
ciona.    

Conforme Arend, antes de tatuar é im-
portante conversar com o tatuador relatan-
do os gostos e ideias que tem do desenho, 
para entrar em um consenso e fazer algo que 
não se arrependa no futuro, principalmente 
quando estiver pensando em tatuar nome do 
parceiro (a), pois como Arend alerta, nada é 
tão definitivo quanto a própria tatuagem.  

O tatuador que venceu o próprio preconceito

Tatuagem de namoro 
vale mesmo quando 
nada é eterno?

O tatuador que foi 
“vítima” do destino

Tatuagem da discórdia

Tatuador profissional há quatro 
anos, Vianei Adriano Wumdrack de 
São Miguel do Oeste é categórico. 
“eu sempre passo um sermão nos 
meus clientes quando vem com 
aquela história de nome de marido 
e mulher, time de futebol, bandas e 
religião, são coisas que você pode 
alterar, nada é eterno. Não é que 
a gente não quer que o relaciona-
mento não dê certo, mas ninguém 
é dono de ninguém. e vai que lá na 
frente acaba 
i n c o m o d a n -
do, porque 
o transtorno 
para remover 
a tatuagem é 
caro, de R$ 5 
mil à R$ 10 mil 
dependendo 
do porte”, aler-
ta. Para cobrir 
um desenho 
é preciso de 
muita criativi-
dade e maleabilidade para ocultar 
o arrependimento, por isso antes de 
tatuar é importante pensar bem.

Vini como é conhecido popular-
mente, alerta que na hora de decidir 
por tatuar é importante não seguir 
modismo e nem ir por impulso. Se-
gundo ele, casos de arrependimen-
to que ele acompanhou foram por 
ter feito uma tatuagem pequena e 
não pelo ato de tatuar. “de 100 ar-

rependimentos, 90 pelo menos são 
de ter feito muito pequeno o traba-
lho”, garante. de acordo com ele, o 
ideal é escolher algo que a pessoa 
se identifique, que goste e que diga 
respeito à sua personalidade.

As tatuagens de nomes de ca-
sais, fotos em homenagem à pessoa 
amada, Vini afirma que pretende 
não mais fazer futuramente, pois con-
forme ele, não é um trabalho legal, 
já que pode haver arrependimento. 

“eu vou fazer nome 
de filhos, pais, mas 
nome de namorado 
(a), vou começar a 
filtrar, esse tipo de 
trabalho não é legal. 
Pode acontecer de 
no futuro a pessoa 
cobrir o nome com 
outro desenho”, ex-
plica. 

Sobre a profis-
são tatuador que 
também venceu 

muitas barreiras de preconceito, ele 
ressalta que a atenção e a criativida-
de são essenciais. “Antes de partir 
para a pele precisa saber desenhar 
no papel, além disso, dominar a arte 
do desenho no papel. existe uma 
grande diferença do desenho no pa-
pel e na pele, não existe a borracha, 
precisa ter muita atenção, porque 
quando você riscou está riscado 
não tem cura”, finaliza. 

A marca que um grande amor 
deixa na vida de qualquer pes-
soa transcende o tempo. Há quem 
lembre com mais intensidade e os 
que preferem deixar a memória de 
lado, numa caixinha escondida da 
mente. entre esses, há quem deci-
da marcar na pele o amor que sente 
pelo outro. As tatuagens que fun-
cionam como prova de amor são 
populares e representam um golpe 
baixo daqueles na hora de declarar 
a paixão. Ao contrário dos relacio-
namentos, a tatuagem a menos 
que passe por um tratamento 
é para sempre, já os relacio-
namentos não são eternos. 

Quando o tatuador 
Rodrigo Alvez de São Mi-
guel do Oeste tatuou em 
seu braço o nome da esposa, jamais 
pensou que o relacionamento um dia 
pudesse chegar ao fim. Porém, este 
dia chegou, e a tatuagem, ele cobriu 
com outra. Não só ele como muitos 
clientes dele já voltaram ao estúdio 
para cobrir um nome ou imagem de 
alguém fruto de um relacionamento 

que não deu certo. Segundo ele, 
toda semana aparecem dois 
a três arrependidos. “Mes-

mo a gente falando que 
não vale à pena, o 

pessoal quando 

coloca na cabeça a ideia faz a tatua-
gem com o nome do namorado ou 
namorada igual”, afirma.

Conforme Alvez, ele procura 
orientar os clientes antes de decidir 
declarar o amor ao seu companhei-
ro (a) em uma tatuagem, porém 
ainda muitos optam em fazer. ele 
acrescenta ainda que a tatuagem 
com nome de filhos, pais ou o pró-
prio nome são opções de homena-
gens bonitas que podem ser feitas, 
pois são laços familiares que não se 
desfazem. 
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Os talheres e as taças são colocados à mesa de 
acordo com o que vai comer e usados à medida que 
os pratos chegam. Funciona da seguinte maneira: do 
lado esquerdo do prato são colocados os garfos, e à 
direita, as facas e colheres.

Acima do prato há os talheres de sobremesa, me-
nores do que os usados para os pratos quentes. As fa-
cas ficam à direita porque usamos a mão direita para 
cortar. Se você for canhoto, não há problema: o im-
portante é manusear os talheres com delicadeza.

A forma correta é faca na mão direita para cortar 
e o garfo na esquerda para levar a comida à boca. Se 
à direita houver três facas, sendo a de fora ligeira-
mente menor, significa que haverá uma entrada fria, 
e que, do lado esquerdo, estarão os três garfos cor-
respondentes.

Assim que você tiver terminado, o garçom retira-
rá o prato e os talheres, que devem ser colocados um 
junto do outro em paralelo e com o cabo virado para 
você – na posição das seis e meia no relógio.

Sobrarão quatro talheres de cada lado. A faca de 
ponta e o garfo com três dentes são usados para peixe 
ou frutos do mar.

depois disso, provavelmente virá uma carne, 
para a qual usa-se a faca e o garfo normal, que, por 
estarem próximos do prato, serão os últimos a se-
rem utilizados.

Quanto aos talheres de sobremesa, a faca fica 
junto ao prato com o cabo voltado para a direita e a 
lâmina perto do prato. Acima dela, fica o garfo, com 
o cabo voltado para a esquerda, acima do qual há 
a colher, com o cabo no sentido da faca, à direita. 
O uso dependerá do que vier: sorvete (colher) ou 

frutas (garfo e faca).
Já as taças têm tamanhos diferentes e são colo-

cadas acima do prato à direita, em ordem decres-
cente, da esquerda para a direita. A primeira taça, 
maior, é para água. A segunda (hoje às vezes maior 
que a de água), se bojuda, é a de vinho tinto, e a me-
nor, de vinho branco. Se houver uma taça estreita e 
alta atrás da de água, entre esta e a de vinho tinto, é 
para espumantes.

As bebidas serão servidas na ordem de 
chegada dos pratos. As ta-

ças de vinho devem ser manuseadas pela haste, para 
que a bebida não esquente com o calor das mãos.

espero que tenham gostado das dicas... agora é só 
preparar um belo jantar e receber seus convidados!

Até a próxima edição... 
bom final de semana!

Nesta edição, falaremos sobre talheres e taças 
à mesa. Algumas dicas de como arrumar uma 

mesa bonita, para qualquer que seja a ocasião.

PROFISSÃO: empresária

IDaDE: 25 anos

HOBBIES: Cozinhar; assistir filmes, sair com os amigos

MúSICa: “Sutilmente” (Skank) 

FILME: “Pra Sempre ao seu lado”

LIVRO: “A vida sabe o que faz”

ESPORTE: Vôlei

CURSO, FaCULDaDE, aNO QUE INICIOU E SE FORMOU: 
Administração de empresas pela Unoesc. Iniciei o curso em 2006 e 
me formei em 2010.

COMO E PORQUE ESCOLHEU a PROFISSÃO: 
Primeiramente escolhi cursar administração de empresas por ser 
um curso bem abrangente e que abre muitas portas em diversos 
ramos, já a vontade de abrir meu próprio negócio surgiu durante a 
faculdade.

COMO COMeÇOU A CARReIRA: 
Comecei a carreira em outubro de 2007 quando inaugurei minha 
empresa - a Casa das Ferragens. esta surgiu da vontade de montar o 
mesmo negócio que minha família já tinha na cidade de Guaracia-
ba, mas em São Miguel do Oeste. era um ramo do qual eu gostava e 
tinha conhecimento. 
No início o negócio era mais focado na linha de ferragens, ferramen-
tas, parafusos, materiais elétricos e hidráulicos e hoje trabalhamos 
forte também na linha de utilidades domésticas e artigos para cam-
ping e churrasco. Com esse novo setor podemos oferecer também 
muitas opções para presentes, o que alavancou as vendas e facilitou 
a ampliação do espaço da loja.

PaRTICIPa DE aLGUM CLUBE OU ENTIDaDE?: 
Sou associada na Câmara de dirigentes Lojistas (CdL).

PLaNOS PaRa O FUTURO: Profissionalmente, meu principal obje-
tivo é ampliar, cada vez mais, o mix de produtos e ser referência no 
ramo de ferragens, ferramentas e utilidades domésticas. 

O QUE ESPERa PaRa O FUTURO Da CIDaDE: 
Considero São Miguel do Oeste uma cidade maravilhosa onde se 
é possível ter qualidade de vida, mas para a cidade ficar ainda me-
lhor precisa haver um crescimento econômico, e na minha opinião, 
a melhor maneira para isso acontecer é com incentivos para as pe-
quenas e médias empresas, principalmente as que já estão situadas 
no município, pois são estas que investem aqui e geram emprego e 
desenvolvimento. 

Diane 
Roecker

“O único lugar aonde o 
sucesso vem antes do 

trabalho é no dicionário”.

Keli Fernandes/O Líder
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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DéBORa CECCON 

A tecnologia faz parte de di-
versos setores e na agricultura não 
poderia ser diferente. A busca por 
maior produtividade e qualidade 
faz com que agricultores recorram 
a equipamentos tecnológicos para, 
além disso, buscar novas oportu-
nidades. Qualquer tipo de empre-
sa precisa ter plena capacidade de 
competir com a concorrência, ofe-
recendo qualidade e agilidade nas 
entregas, e hoje em dia existem di-
versos tipos de máquinas que tor-
nam mais rápidas as etapas de uma 
plantação, como plantio, colheita, 
aragem e confecção de feno. 

Na cidade de Iporã do Oeste 
um agricultor buscou além da pro-
dução leiteira e do plantio, uma 
tecnologia para confecção de feno 
como alternativa para ampliar o 
campo de atividade na agricultu-
ra. Nadir demarchi trabalha há 10 
anos na confecção de feno quadra-
do seco, porém há pouco menos de 
30 dias, ele adquiriu um novo equi-
pamento que é novidade na re-
gião, uma enfardadeira que produz 

fardos de feno pré seco redondos. 
demarchi explica que a máquina 
que faz feno pode ser programada, 
pode-se fazer fardos de 300 kg a 800 
kg. A máquina tem capacidade de 
fazer uma bola de feno a cada dois 
minutos, porém varia conforme o 
tamanho e peso do pasto. O agri-
cultor observa que os fardos que 
faz são em média de 370 kg para 
facilitar o transporte, já que na re-
gião a maioria são produtores de 
médio e pequeno porte.

O agricultor menciona que 
para o processo inicial ao final são 
necessárias quatro máquinas que 
são puxadas por tratores no cam-
po. A primeira realiza o corte da 
pastagem a ser processada, após 
uma máquina faz o enfileiramento 
do pasto, a terceira recolhe o pasto, 
processa, amarra, e solta um fardo 
de feno rendondo pronto. A última 
etapa é da embalagem do feno, um 
equipamento recolhe os fardos e 
embala com 20 voltas de plástico. 
Segundo demarchi, os investi-
mentos dos quatro equipamentos 
ultrapassam os R$ 300 mil. 

depois de embalado, o feno 

pré-seco entra em processo de fer-
mentação dentro do plástico, o que 
segundo demarchi, garante quali-
dade ao feno. Além disso, o agricul-
tor salienta que de tal modo o agri-
cultor corre menos risco de perder 
o feno com chuvas, por exemplo, 
pois o feno seco, em formato qua-
drado, após o corte são necessários 

até quatro dias para secar, ao con-
trário do feno pré-seco em formato 
redondo que pode ser cortado e en-
fardado no mesmo dia. “A gente vi-
nha pesquisando há quase um ano, 
pois tínhamos dificuldade em fazer 
feno seco principalmente no inver-
no, pois há dificuldade de secar. Pro-
curamos em feiras e vimos que esse 
equipamento seria vantagem e que 
se paga com o tempo, então parti-
mos para essa nova atividade”, diz. 

O agricultor salienta que como 
existem tecnologias em outros pa-

íses, também é possível trazer para 
a agricultura no Brasil. ele observa 
que o equipamento que adquiriu 
para fazer o fardo redondo é im-
portado da Holanda. “Com essa 
atividade nova estamos tentando 
fazer com o máximo de qualida-
de, para criar mercado, temos um 
mercado bom do feno seco que 
conquistamos em quase 10 anos 
de trabalho”, afirma. O feno que ele 
produz é embalado e vendido para 
vários municípios da região Oeste 
de Santa Catarina. 

aGRICULTURa

Agricultor de Iporã do Oeste é único da região do extremo Oeste que possui equipamento que 
confecciona e embala o feno pronto para comercialização

Tecnologia na fabricação 
e embalagem do feno 

No dia 14 de abril se 
formou a 9ª turma da 
Dale Carnegie.  

PaRaBéNS a TODOS! 

O jovem casal 

Luciane e 

Vagner aguar-

dam ansiosos a 

chegada de 

angelina.

Arthur Felipe Dorigon. 

Mais que um presente, 

uma dádiva de Deus. 

Parabéns aos pais 

Ana Paula e Alcione.

Caciani Fernandes e Adilson Bor-

ba aguardam ansiosos a che-

gada do pequeno Henrique. Fe-

licidades a bela família que foi 

clicada pelo fotógrafo Ivan Ansolin.
Fernando Gireli do 

Centro de Beleza 

Status mudou de 

endereço. Está aten-

dendo agora na Ave-

nida Getulio Vargas.

Foto Studio JH
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O Brasil, maior exportador 
mundial de carne bovina, segundo 
dados de 2011 do Serviço de Comér-
cio exterior (Secex) e Ministério do 
desenvolvimento, Indústria e Co-
mércio exterior (MdIC) - 1,4 milhão 
de toneladas equivalente carcaça -, 
terá, a partir de agora, um banco de 
dados único, com informações so-
bre criação e transporte de animais 
nos 27 estados brasileiros, o que ga-
rantirá maior controle da movimen-
tação dos rebanhos no país. 

Os dados constarão na Pla-

taforma de Gestão Agropecuária 
(PGA), que foi entregue, na última 
quarta-feira (18), pela Confedera-
ção da Agricultura e Pecuária do 
Brasil (CNA) ao Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa).

Segundo o Mapa, a plataforma 
é uma ferramenta pública com ob-
jetivo de melhorar a qualidade e o 
acesso às informações para toda 
a sociedade envolvida na agrope-
cuária. Também deve fortalecer o 
processo de gestão operacional e 

estratégico do setor agropecuário 
com maior transparência e menor 
burocracia. 

“A unificação das informações 
sobre essa cadeia produtiva dará 
maior transparência e credibili-
dade aos sistemas agropecuários, 
além de permitir a integração dos 
vários sistemas de controle, inclu-
sive o sanitário, o que consolidará 
sua condição de destaque como 
produtor e exportador de carne bo-
vina” avalia a presidente da CNA, 
senadora Kátia Abreu.

Agravamento da 
crise com impasse 
na Argentina

SUINOCULTURa

Os entraves à entrada de 
carne suína do Brasil 

no mercado argentino persis-
tem, apesar da expectativa de 
uma cota que permita embar-
ques ao país vizinho, disse o 
presidente da associação que 
reuniu os exportadores nesta 
terça-feira (17).

O impasse aumenta a pres-
são sobre uma indústria que já 
vive uma crise desde o embargo 
parcial russo do ano passado e 
agora enfrenta elevados custos 
de produção, com a quebra da 
safra de grãos na região Sul.

em fevereiro, a Argentina 
adotou um programa de emis-
são antecipada de licenças, 
que na prática limitou a en-
trada do produto brasileiro 
no país, que despencou para 
pouco menos de 500 tonela-
das/mês, contra uma média 
mensal de 3,5 mil toneladas 
no ano passado.

em março, a Argentina re-
cebeu 427 toneladas de carne 
suína do Brasil, queda de 87% 
ante março de 2011. A proposta 
argentina para encerrar o im-

passe, anunciada em meados 
de março, previa o estabeleci-
mento de uma cota de três mil 
toneladas para a carne suína do 
Brasil, que no entanto não foi 
colocada em prática até o mo-
mento.

"Até a última segunda-feira 
tivemos zero licenças emitidas", 
disse o presidente da Associa-
ção Brasileira da Indústria Pro-
dutora e exportadora de Carne 
Suína (Abipecs), Pedro de Ca-
margo Neto, a jornalistas, refe-
rindo-se ao período posterior 
ao anúncio de cotas feito após 
reunião entre ministros da Agri-
cultura do Brasil e da Argentina.

"Precisa ter mais infor-
mação, saber quem vai ad-
ministrar as cotas, da forma 
como está ninguém sabe di-
reito para quem vai, quanto 
ou quando vai (a cota para 
cada exportador)", acrescen-
tou Camargo Neto. O Brasil 
é o quarto maior produtor e 
exportador de carne suína no 
mundo. Antes do impasse, a 
Argentina recebia 9% das ex-
portações brasileiras.

O impasse com a Argen-
tina só reforça a crise vivida 
pelo setor desde o embargo 
parcial imposto pela Rússia, 
em junho do ano passado, 
que impossibilitou as vendas 
de três estados, incluindo o 
Rio Grande do Sul, tradicio-
nalmente o maior exportador 
para o mercado russo.

Atualmente, apenas qua-
tro frigoríficos - dois em San-
ta Catarina, um de Goiás e 
outro de Minas Gerais- têm 
unidades habilitadas para 
exportar ao mercado russo. e 
por ora, diz ele, é pequena a 
expectativa de mudanças no 
que se refere a esta questão.

Camargo Neto ponderou 
que o cenário é positivo no 
médio e longo prazo, com a 
demanda prevista da China, 

Coreia do Sul e Japão, mas 
agora o setor está em crise.

Além do prejuízo gerado 
pelo impasse com os impor-
tadores, os suinocultores en-
frentam custos maiores por 
conta da quebra de safra na 
região Sul do Brasil, obrigan-
do o Rio Grande do Sul a tra-
zer milho de outros estados.

Camargo Neto argumen-
ta que o Governo precisaria 
fazer mais leilões para subsi-
diar o escoamento de produ-
tores do Centro-Oeste para 
os estados do Sul. Mas ele 
ressaltou que para atender à 
demanda do setor é necessá-
rio que as integradoras (em-
presas) possam participar 
da operação, e não apenas 
os produtores de suínos, de 
acordo com a regra atual.

CRISe

Ferramenta pública com objetivo de melhorar a qualidade e o acesso 
às informações para toda a sociedade envolvida na agropecuária

Mapa e CNA lançam Plataforma 
de Gestão Agropecuária

Ilaine  Rohden/O Líder
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. Inter-
essados tratar pelo telefone 
(49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa mista 
no Bairro Jardim, municí-
pio de Maravilha/Sc. lote 
com mais de 430m². Acei-
ta veículo como parte do 
pagamento. contato pelo 
telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã, Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

VenDe-se aPartamen-
to na Avenida Sete de Se-
tembro, n° 1168, 1° piso, em 
Maravilha/Sc. 3 quartos, 1 
banheiro, lavanderia, coz-
inha, sala, garagem para 
2 carros. Tratar com reni 
pelo telefone (49) 9925-
9728, valor a combinar.

alugo moraDia de 3 
quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fecha-
da para carro e moto, 
próximo ao InSS.  Água 
de poço artesiano, valor: 
850,00 Telefone: (49) 
3622-7070 ou  (49) 8838-
1773.

aluga-se aParta-
mento na Av. Sete de 
Setembro, 1168, em 
frente a portal Veículos, 
no município de Mara-
vilha/Sc. prédio novo, 
3 quartos, lavanderia, 
sala, cozinha, banheiro, 
garagem para dois car-
ros. falar com reni pelo 
telefone (49) 9925-9722.

VenDe-se casa no Bair-
ro frei damião em Mara-
vilha/Sc. 128 m² e terreno 
de 364 m². casa seminova 
no valor de r$ 265 mil. 
contato pelo telefone: 
(49) 3664-4767 falar com 
Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se 5 hectares de 
terra em São Miguel da 
Boa Vista/Sc na linha 
Traíra, a 2km do asfalto, 
valor a combinar com ri-
cardo pelo telefone (49) 
8867-5688.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
com prazo de pagamento. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

VenDe-se chácara 
de 2.2 hectares a 1,5km da 
cidade de Bom Jesus do 
Oeste/Sc, preço a combi-
nar, interessados tratar pelo 
telefone (49) 3363-0265 ra-
mal 27 ou (49) 8434-0815.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 
um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De 
alVenaria medindo 
10 x 7m com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
churrasqueira, terreno 
com 468m² localizada 
na rua nereu ramos, 
Bairro união, município 
de Maravilha/Sc. preço 
especial, interessados 
ligar para (49) 9997-7980 
tratar com  peninha. 

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se chácara de 
5,2 hectares, casa, galpão, 
toda cercada. A 2 km de 
Maravilha/Sc. Interessa-
dos ligar para (49) 8862-
0815 ou (49) 8808-5091.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da cidade, 
ótimo lugar para camping, 
com açudes, com 5 mil pés 
de eucalipto com 15 metros 
de altura, no município de 
Maravilha/Sc. Valor a com-
binar, aceita carro e terreno 
no negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
em pedra Branca – flor 
do Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 49 
8816-6474 ou 8411-5452.

VenDe-se terreno com 
casa Mista, proximo ao 
hospital São lucas em 
guaraciaba. Terreno com 
360 metros quadrados de 
12X 30. Interessados  en-
trar em contato com Wal-
demar: (49) 3645-0390 ou 
8852-3389.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.
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Imóveis
1.4 - TERRENO

Imóveis
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno na 
rua Arnoldo gref, em Mar-
avilha/Sc medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados 
ligar para (49) 8803-0688.

VenDe-se um terreno no 
Bairro Jardim Itália, mu-
nicípio de Maravilha/Sc. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511 e falar com Air-
ton. 

VenDe-se terreno 
em condomínio (AprA) a 
beira do lago da usina de 
flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. no valor de r$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDe-se loJa De in-
formática completa com 
funcionários. Venda e ma-
nutenção, toda mobiliada, 
ambiente climatizado, ótima 
localização na Av. Araucária 
em Maravilha/Sc. clientela 
formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de com-
pra com veículo ou somente 
empresa. Aceita-se carro e 
moto no negócio. Interessa-
dos (49) 8815-0427.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a MH net, em 
Maravilha/Sc. compõe 
à mesma: 10 computa-
dores completos de úl-
tima geração, impres-
sora, scanner, fone/fax, 
10 baias, 10 cadeiras 
giratórias. Aceita-se 
propostas e também 
carta de crédito para 
veículo. contato nos tel-
efones (49) 3664-4777, 
(49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.

VenDe-se restau-
rante – no município de 
cunha porã/Sc, ótima lo-
calização. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
(49) 8825-4005 ou e-mail 
contato@allgym.net.br.

VenDe-se loJa de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se PaDaria 
completa, com clientela 
formada no valor de r$ 
80 mil. Situada no Bair-
ro pioneiro, município 
de Maravilha/Sc. Tel-
efone para contato (49) 
8839-9374.

VenDe-se loJa De 
confecÇÕes completa 
em Maravilha/Sc. Três 
anos de clientela forma-
da, ótima localização e 
bom preço. Aceita carro e 
terreno no negócio. Tel-
efone para contato (49) 
9966-9150.

aluga-se sala com-
ercial bem localizada 
no centro de Maravilha, 
medindo 600 metros 
quadrados. Interessados 
tratar pelo fone 8404-9566. VenDe-se terreno 

com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se aÇougue, 
PaDaria e minimer-
caDo em Santa Helena/
Sc. com todos os equipa-
mentos novos, só entrar e 
trabalhar, deixo todo o es-
toque do mercado, da pa-
daria e do açougue, valor do 
estoque a preço de custo de 
r$ 5.000,00  à  r$ 7.500,00. 
Valor total do imóvel r$ 45 
mil. Maiores informações. 
e-mail: silvanacoletto@
yahoo.com.br, aceito carro 
de menor valor no negocio, 
mando fotos dos equipa-
mentos. contato: (49) 3633-
0135 ou (49) 9119-4718.

VenDe-se VareJo De 
bebiDas, 3 freezers, 
80 caixas de vasilhame, 
cinco caixas térmicas, 
um ventilador de teto. 
Mais informações na 
Av. Anita garibaldi, 420, 
em Maravilha/Sc (an-
tiga Skol) pelo fone (49) 
3664-3606.

VenDe-se loJa De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se Voyage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se Palio Week-
enD ano 2008 modelo 
2009, único dono,  com-
pleta (som, alarme, vidro e 
trava elétrica, ar condicio-
nado, roda liga leve, pelícu-
la), com 29 mil km, cor 
prata, toda original. preço: 
r$ 35.000,00. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

VenDe-se um ter-
reno com duas casa.
uma casa mista,com 
3 dormitório,sala de 
estar,cozinha,2 banheiros e 
area de serviço e outra casa 
de alvenaria com dormi-
torio, banheiro e uma sala 
de estar e cozinha. Terreno 
plano com area total de 
430 m2. localização: perto 
da Br282 no municipio de 
Iraceminha. Interresandos 
ligar no telefone: (49) 8805-
9597 Valor: a consultar.



clASSIfIcAdOS O líder  -  21 de ABrIl de 2012  -   AnO I -  edIç ãO: 45  -    proibido a venda separada deste suplemento - c10

VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDo gol mi 1.0, com 
quatro portas, ano 98, 
com limpador, desem-
baçador, banco com regu-
lagem de altura, retrovisor 
com regulagem interna, 
alarme, 04 pneus novos, 
motor e embriagem novos 
com 1.700 Km em ótimo 
estado. Aceito moto. Val-
or: à combinar contato: 
claudiney - pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc.

VenDe-se fiesta ano 
2009 único dono, ar con-
dicionado, direção hi-
dráulica, vidros elétricos, 
limpador e desembaça-
dor traseiro, trava elétrica,  
veiculo em ótimo estado. 
Valor a combinar. contato 
no telefone: (49) 3664-
0830 ou (49) 9998-5454.

VenDe-se corsa 1.0, 2 
portas, cor grafite. Valor 
r$ 6.500,00. Telefone: (49) 
8847-8724.

VenDe-se sanDero 
eXPression 1.6 8V 2010 
hi-flex, prata, lindo. Ar, di-
reção hidráulica, vidros, 
travas, alarme, dvd player, 
novo! r$ 32.852,00. Tratar 
pelo telefone: (49) 9998-
8034. 

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se gol sPecial 
- mi 2001, 61 mil km, man-
ual, chave reserva, vidros e 
travas, estepe novo. Valor 
r$ 14 mil. Telefone para 
contato  (49) 9916-4355. 

VenDe-se cg titan 150 
ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hynDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0990 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o 
proprietário pelos telefone 
(49) 8825-6926 ou (49) 
8408-6761. 

VenDe-se corsa 
hatch - 4 portas, ano 
2008, modelo 2009, preto. 
ligar para (49) 9923-3010 
falar com Mari.

VenDe-se forD ka 
2010 vidro, trava, limpa-
dor, desembaçador trasei-
ro. contato pelo telefone 
49 8808-8126.

VenDe-se gol em ótimo 
estado, 1999, cor cinza, 2º 
dono, garantia de motor, 
ótimo som com cd, 04 
pneus novos. Valor r$ 12,5 
mil. contato com Selmar 
Valandro (49) 8811-4393. 

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se clio - 1.0 
2004, ar condicionado, 
vidro elétrico, trava e 
alarme, desembaçador 
traseiro, som, película, 
2 pneus novos, bateria 
nova. perfeito estado de 
conservação interno e ex-
terno. Valor r$ 17.500,00 
ou troca por clio Sedan, 
Scénic e similares. Tra-
tar (49) 3621-4688 / (49) 
9918-1790 com fábio. 

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se corsa 
seDam - classic 1.6, pra-
ta 2003, valor r$ 18 mil. 
estudo trocas. Telefone 
8815-8817.

VenDe-se moto sPeeD 
150cc completa, com 
carenagem, 2 escapamen-
tos, partida elétrica. Ano 
2007/2007, com baixa KM. 
Tratar com Maico, telefone 
(49) 3664-4251/8837-8748. 

VenDe-se honDa/biZ 
– 2002 modelo eS. Valor 
r$ 2.400,00. Telefone para 
contato (49) 8825-3734.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina 
semileito mágica, revisado, 
caminhão trabalhando. 
Telefones para contato (49) 
3664-1320 / (49) 8832-1795 
com lucio ou clarete. 

VenDe-se forD car-
go 1722 - Ano 2003/2004 
no chassis, cabina semi-
leito mágica, revisado. 
Telefones para contato 
(49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete.

VenDe-se ou troca-
se uno 1.0 elX, 1995, 
quatro portas, vidros elé-
tricos, desembaçador 
traseiro e dianteiro, ar 
quente, ar frio. revisado 
com 4 pneus novos. em-
placado ate mês 9. Veículo 
de procedência. A volta é 
a vista. Valor r$10.500,00 
negociável. contato pelos 
telefones (49) 8806-9803 / 
(49) 8417-2042 / nandow_
musico@hotmail.com tra-
tar com fernando. 

VenDe-se gol - cinza 
93 em ótimo estado de 
conservação. Valor r$ 8.5 
mil. contato pelos tel-
efones (49) 9158-3020 ou 
(49) 8846-7788 com neu-
sa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicio-
nado, direção hidráulica, 
vidros, travas, alarme. 
único dono, baixa km. Tel-
efones para contato (49) 
9115-1690 ou (49) 8876-
5687.

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, ar condicionado, 
computador de bordo, 
teto solar, freio abs, 4 air 
bags, som original de fá-
brica com controle no vol-
ante, farol de milha, man-
ual, chave reserva. r$ 28 
mil. contato pelo telefone 
(49) 9952-4687. 

VenDe-se gol Plus - 
quatro portas, preto, ano 
2006, em ótimo estado. 
Tratar pelo telefone (49) 
9906-7007. 

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráuli-
ca, farol de neblina, travas 
elétricas, vidros elétricos, 
suspensão trabalhada. 
Valor a combinar. Tratar 
com rafael (49) 9978-
6950.valor a combinar. 

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 5 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se gOl MI 1.0 
com quatro portas, ano 98, 
limpador, desembaçador, 
banco com regulagem 
de altura, retrovisor 
com regulagem interna, 
alarme, 04 pneus novos, 
motor e embreagem novos 
com 1.700 km em ótimo 
estado. Aceito moto. Valor: 
à combinar. contato: 
claudiney pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDe-se honDa biZ 
100cc com partida, pre-
ta, 2° dono, ótimo estado,  
preço a tratar  fone (49) 
9967-9078 ou  (49) 9978-
0851.

VenDe-se moto cb 400  
ano 1982  relíquia, preta, 
motor ok, pneus novos, 
bateria nova, buzina a ar, 
faroletes, relação nova, 
baú, moto em estado de 
nova, para pessoas exi-
gentes. Valor r$ 11 mil. 
Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VEÍCULOS
2.3 - PESADOS

DIVERSOS
3.1 - TELEFONIA

VenDe-se caminhão 
forD - cargo, ano 87, mo-
tor ford, valor r$ 40 mil. 
contato no telefone (49) 
9156-2350.

VenDe-se celular 
nokia c3 dourado, des-
bloqueado, tela de 2,4", 
câmera 2.0Mp, bluetooth, 
fone de ouvido, cabo de 
dados, cartão de 2gB Valor: 
r$ 200,00. fone: 8822-4025 
com fabio. 

VenDe-se moto para 
trilha, dT 180 – 1987, moto 
em boas condições, pre-
parada para trilha anda 
regularmente. contato 
pelo telefone (49) 9917-
4721. 

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use 
caPacete!

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.
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DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

EMPREGO
4.1 - OFERTA

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se mobÍlia de 
casa completa, semi nova, 
pia, fogão, cama, sofá, ge-
ladeira. etc. Telefone para 
contato (49) 9978-5825.

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

Precisa-se de vendedo-
ras externas para vender 
bijuterias do Sistema 
porta a porta, em toda a 
região. Tratar com gilmar 
pelo telefone (49) 9126-
2378. 

Procura-se duas ser-
ventes para trabalhar na 
escola ceuS, em Mara-
vilha/Sc. Interessadas en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 3664-4454

A empresa cpM procu-
ra chapeador com ex-
periência. Interessados 
ligar no telefone (49) 
3664-4173 tratar com 
cleber/Mateus.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

VenDe-se cama nova 
casal de madeira, raque 
e mesa para computador 
usados, valor a combinar. 
contato pelo telefone (49) 
3664-3498.

VenDe-se 1 refrigerador 
500kg inox r$ 1.500,00; 
1 balcão de carne r$ 
1.300,00; 1 moedor de car-
ne nº10 r$ 500,00. Interes-
sados ligar (49) 8827-7019 
tratar com Jandir.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma 
máquina de lavar roupas 
e centrífuga da marca 
Mueller, seminovas. preço 
a combinar. contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se Jogo De 
roDa – Aro 17 com 4 
pneus novos. Valor r$ 2 
mil. contato pelo telefone 
(49) 8811-8411 (Seno) ou 
(49) 8856-3479 (eduardo).

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

VenDe-se cama com 
cabeceira em marfin. 
centrífuga Müller em 
ótimo estado. geladeira 
eletrolux branca c/ dege-
lo. contato pelo telefone 
(49) 9902-0213 falar com 
Mara.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se 1 conjunto 
de balcões; 4 cadeiras gi-
ratórias;  4 computadores 
dual core 4 gb, hd 320, 
1gb geforce 9500 gt, moni-
tor 19’’ lg; 1 climatizador 
split consul 22.000 btus 
quente e frio; 2 controles 
xbox 360; 2 controles nin-
tendo wii; 1 máquina para 
recarga de cartuchos; 1 
multifuncional samsung 
scx 4521f; 1 multifuncion-
al hpc 4780. Interessados 
ligar (49) 9977-9008 ou 
(49) 3664-3251.

VenDe-se quatro balcões 
grandes para loja. dois bal-
cões de atendimento com 
expositor de bijuterias e 
dois balcões de vitrine e um 
balcão de caixa, no valor to-
tal de r$ 10 mil. podem ser 
vendidos separadamente. 
Tratar com Val pelo núme-
ro (49) 3664-4767. 

VenDe-se móveis para 
montar loja, araras e ban-
cas, mais barato que fábri-
ca. Interessados ligar no 
telefone (49) 3664-0063. 

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
semi-nova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

DIVERSOS
3.3 - ELETRÔNICOS

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VenDe-se som auto-
motivo, contendo: 2 sub 
12’’ pionner, 2 super 
twiter hinor, 2 cornetas 
hinor, 1 módulo 5.1, 
4.600 watts roadstar, 1 
aparelho cd usb trasei-
ro pionner (golfinho), 
1 bateria 180 ampéres, 
cabeamento completo 
para instalação do som. 
r$ 1.800,00. contato no 
telefone (49) 9977-9008.

VenDo impressora Hp 
com scanner (preta) em 
ótimo estado, valor: r$ 
120,00. Telefone (49) 
8802-7848.

VenDo computador San-
sung, tela 17, windows xp 
em ótimo estado. Valor r$ 
500,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDo impressora Hp 
1500 scanner e impressora 
(branca). Valor: r$ 115,00. 
Telefone para contato (49) 
8802-7848.

VenDe-se filhotes 
De yorkshire 1 fêmea 
r$500,00 e 1 macho 
r$400,00. contato pelo 
telefone (49) 9977-2708.

VenDe-se filhote de 
shih-tzu puro, fêmea, na 
cor branco e dourado. Val-
or r$ 700,00. Tratar pelo 
telefone (49) 8824-9627 
com ronei. 

VenDe-se filhotes 
de lhasa apso com 
aproximadamente 35 dias, 
três fêmeas e um macho. 
Telefone para contato no 
(49) 8829-2854 falar com 
letícia. 

SINE - SÃO MIGUEL DO OESTE/SC 

MASCULINO: Serviços Gerais | Padeiro C/ Experiência | Servente De Obras | Entre-
gador De Gás | Estofador | Atendente De Balcão C/ Experiência | Auxiliar de Produção 
| Caseiro | Montador De Moveis C/ Experiência | Farmacêutico | Mecânico De Equipa-
mento Pesado | Vendedor Externo | Torneiro Mecânico C/ Experiência | Mecânico De 
Refrigeração | Motorista | Pedreiro-Gesseiro-Pintor-Servente P/ Curitiba | Cozinheiro | 
Carregador De Madeira | Operador Gráfico | Marceneiro C/ Experiência | Técnico Em 

Informática.
FEMININO: Domestica Meio Período | Domestica Dia Todo | Desenhista/Projetista 
| Serviços Gerais | Acompanhante De Idosa Para Dormir Cabeleireira E Massagista | 
Supervisora De Vendas | Atendente De Mercado P/ Balneário Camboriu | Vendedora 

Interna Com Experiência | Atendente De Balcão C/ Experiência | Caixa-Crediarista C/ 
Experiência | Linha De Produção | Colorista | Técnica Em Informática | Costureira C/ 

Experiência Em Corte | Gerente De Produção
Interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documentos pessoais 

(carteira de trabalho, identidade e CPF), das 13h às 19h horas. Endereço: Rua 
Sete de Setembro, 2020 - Centro - São Miguel do Oeste/SC. Telefone p/ contato: 

(49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial/cDl maraVilha/sc

AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. Com 
urgência.
CAIXA: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
COMPRAS: Homem com mais de 18 anos, experiência e conhecimen-
tos em informática para trabalhar no setor de compras, vendas e controle 
de estoque.
ELETRICISTA: Homem com noções na área, com urgência.
ELETRICISTA INDUSTRIAL: Homem com mais de 18 anos, con-
hecimentos na área elétrica, em quadros de comando, automação e 
predial. Com urgência.
FRENTISTA: Homem com mais de 18 anos, noções de informática e 
disponibilidade de horários.
GERENTE: Profissional com mais de 18 anos e conhecimentos em 
informática.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com mais de 30 anos de 
idade e experiência nas áreas de gerência, vendas e recursos humanos. 
JARDINEIRO: Homem com mais de 20 anos e experiência.
JARDINEIRO: Homem com mais de 18 anos, experiência ou noções 
na área.
MECÂNICO: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos 
em mecânica automotiva.
MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO: Homem com experiência e 
disponibilidade para viajar.
MONTADOR: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem com curso na área e 
experiência. Com urgência.
PESQUISADOR: Profissional com boa comunicação para efetuar pes-
quisas domiciliares em Maravilha.
RECEPCIONISTA E GARÇOM: Homem com mais de 18 anos, 
noções de informática e disponibilidade de horários.
SOLDADOR: Homem com mais de 18 anos e experiência.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional formado, com ex-
periência e carteira do Coren atualizada. Com urgência.
VENDEDOR: Profissional com experiência e ensino médio completo. 
É necessário ter carteira de habilitação, disponibilidade para viajar e 
conhecimentos em informática e matemática.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO: Homem com 
mais de 18 anos, experiência, noções de informática e em venda de 
tintas.

Mais informações na Associação Empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | Centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br
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agroecologia é a ciência multi-
disciplinar que fundamenta as 

agriculturas de base ecológica, integra 
os saberes científicos e tradicionais e 
possibilita a produção de alimentos 
sadios de forma limpa e sustentável. 
Como resultado tem-se alimentos 
com qualidade biológica, sem resídu-
os de agrotóxicos ou de adubos quími-
cos, a conservação dos recursos natu-
rais e a promoção da biodiversidade.

Para que um agroecossistema 
possa se tornar mais biodiverso 
deve-se aumentar o número de es-
pécies vegetais que compõe a pro-
priedade. existem várias opções para 
o produtor. ele pode fazer o consórcio 

de culturas, adotar cultivos múltiplos, 
uso de cercas vivas ou ainda sistemas 
agroflorestais, chamados de SAFs. 
Nos SAFs, as lavouras são plantadas 
juntamente com espécies florestais, 
em uma mesma área – podem ser 
árvores frutíferas, madeirei-
ras ou ainda forrageias. 
Assim, quanto mais 
biodiverso for um sis-
tema maior estabili-
dade e sustentabili-
dade ele terá. 

São inúme-
ras as vantagens da 
implantação de um 
SAF. A arborização 

dos agroecossistemas transforma os 
cultivos agrícolas em policultivos efi-
cientes, que produzem alimentos e 
conservam o meio ambiente. Outras 
vantagens da introdução de árvores 
nas propriedades são: ciclagem de 

nutrientes, com produção 
de matéria orgânica; au-

mento da biodiversida-
de; aumento da umida-
de e do sombreamento, 
que produzem um clima 
mais ameno; melhor 
infiltração da água no 

solo; controle da erosão; 
aumento das interações 

nas cadeias alimentares, de 

modo a conseguir a regulação de pra-
gas; obtenção de boas colheitas.

Para se iniciar um SAF basta plan-
tar mudas de árvores (forrageiras, 
frutíferas ou madeireiras) nas alame-
das, dentro do campo agrícola, com 
espaçamentos regulares. Por exemplo, 
pode-se plantar as mudas de árvores 
com espaçamento de 4 metros entre 
fileiras e 1 a 2 metros entre mudas. No 
espaço entre as fileiras, são feitos cul-
tivos anuais, como feijão, milho, man-
dioca e outros. As mudas podem ser 
de leucena, moringa, gliricídia, nim e 
fruteiras, por exemplo.

Nas pastagens, o seu enriqueci-
mento com árvores é prática altamen-

te viável e vantajosa para o produtor, 
pois possibilita aos rebanhos sombra 
para ruminar, quebra-ventos para 
conservação da umidade do solo, en-
riquecimento do solo pela produção 
de matéria orgânica e reciclagem de 
minerais e até mesmo produção de 
forragem. 

Árvores como leucena, moringa e 
gliricídia, consorciadas com as pasta-
gens aumentam em muito a produti-
vidade dos pastos e dos rebanhos. em 
um pasto sem árvores, os animais fi-
cam nervosos, inquietos, estressados, 
e a digestão não se dá de maneira ade-
quada, diminuindo, assim, sua produ-
ção de carne e leite. 

Orientação para 
produção em sistemas 
agroecológicos

agroecologia

Benefícios da adoção de técnicas que ajudam a preservar a biodiversidade, como o uso 
de inseticidas naturais e de biofertilizantes

A avicultura industrial catarinense 
– uma das mais modernas do planeta – 
adotará a partir deste ano a tecnologia 
RFId (baseada no uso da radiofrequ-
ência) para aperfeiçoar o sistema de 
rastreabilidade, anunciou o presidente 
da Associação Catarinense de Avicultu-
ra (ACAV), Clever Pirola Ávila.

essa tecnologia permite o uso de 
uma espécie de etiqueta eletrônica 
inteligente. À medida que a vida do 
animal avança, registram-se nessa eti-
queta os principais fatos relevantes sob 
aspectos de nutrição, saúde, localiza-
ção, etc. Além disso, após o processa-
mento, é possível ter este histórico jun-
to ao produto, incluindo as validações 
oficiais e respectivas certificações.

O projeto prevê três fases para en-
trar em uso. A primeira contempla a 
rastreabilidade em RFId da agroindús-
tria ao porto e será implantada em um 
ano. O projeto-piloto será feito neste se-
gundo trimestre. Seguem-se mais duas 
fases, contemplando a rastreabilidade 

no campo e dentro da agroindústria, o 
que será implantado, respectivamente, 
no segundo e terceiro anos do projeto.

Ávila realça que essa tecnologia 
está disponível em escala mundial e já 
é aplicada em várias áreas da atividade 
humana e empresarial.

A aplicação desses recursos no 
aperfeiçoamento da rastreabilidade 
avícola resultará de parceria entre a 
Fundação de Amparo à Pesquisa e Ino-
vação do estado de Santa Catarina (FA-
PeSC), Sindicarne e ACAV, envolvendo 
outras instituições da sociedade catari-
nense, órgãos oficiais da Secretaria da 
Agricultura, a Cidasc, o Ministério da 
Agricultura, empresas privadas de tec-
nologia e centros de pesquisa ligados às 
universidades Furb e UFSC.

O projeto terá a coordenação da 
FAPeSC e apoio intenso do Sindicarne 
e da ACAV, com a participação das em-
presas avícolas. Na fase inicial haverá 
um piloto, o qual sequencialmente po-
derá ser aplicado para todos os interes-

sados da cadeia produtiva.
O presidente da ACAV explica que 

não haverá mudança na metodologia 
adotada, indexação por ave, por lote, 
ou por propriedade rural. “Não fare-
mos alteração no conceito atual de 
rastreabilidade, o que faremos é um 
aperfeiçoamento tecnológico da rastre-
abilidade trazendo inovação, processos 
on-line, mais segurança e confiabilida-
de ao sistema”, esclarece.

O investimento total das empre-
sas no processo não foi revelado, pois, 
como se trata de uma parceria com o 
Governo do estado, FAPeSC e agroin-
dústrias catarinenses, os recursos serão 
alocados gradualmente, fase a fase.

A rastreabilidade entra no plano 
preventivo de controle de epizootias e 
zoonoses que cada estado estruturou 
por exigência do MAPA em face da ame-
aça da gripe aviária. Com a rastreabili-
dade on-line podemos continuar com 
nossos processos de avanços no âmbito 
da saúde animal de forma mais objetiva 

e dando as devidas prioridades.
“esse é mais um investimento na 

vanguarda da cadeia produtiva de pro-
teína animal catarinense e certamente 
nossos clientes internos e externos re-
conhecerão nossa evolução e continu-
arão a nos dar a preferência de aquisi-
ção nesta jornada de várias décadas”, 
concluiu o presidente da Associação 
Catarinense de Avicultura.

SISTEMA
A rastreabilidade permite capturar, 

armazenar e relacionar desde o pro-
vedor de insumos e matérias-primas, 
produtores, até as unidades industriais, 
a logística e o transporte, as unidades 
de venda e os consumidores. Um fluxo 
com registro, identificação e transmis-
são de informações permite conhecer 
a procedência, o produto e sua locali-
zação. Trata-se de um monitoramento 
seguro e completo com registro dos 
estabelecimentos, das movimentações 
e das operações, obedecendo normas 

internacionais.
O presidente da ACAV mostra que a 

adoção da rastreabilidade serve de apoio 
para a prevenção de problemas, propor-
ciona informação dentro da empresa 
para facilitar o controle de processos e a 
gestão, identifica a origem e a responsabi-
lidade dos problemas. Além disso, fideli-
za consumidores e assegura a qualidade 
e a certificação dos produtos.

Cadeia aperfeiçoa rastreabilidade de aves com radiofrequência
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

Procura-se emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

motoboy - rapaz 
procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados 
ligar para (49) 8804-5501 
com gilberto. 

faço montagem de 
móveis e pequenas refor-
mas. Interessados ligar 
para (49) 8806-1310 com 
cleto feyh.

camila procura trabalho 
como babá. contato (49) 
8858-4317.

babá - cuido de crianças 
até 5 anos, em minha casa. 
contato pelo telefone 49 
8866-4030 com Maria.

Personal trainer – 
Atividade física no confor-
to de sua casa. caminha-
das e corridas orientadas, 
ciclismo outdoor, natação 
para crianças, avaliação 
física, ginástica localiza-
da, alongamento. Agende 
sua aula experimental: 
(49) 99729771 ou e-mail 
flavia_stc@hotmail.com 
com flavia. 

Procura-se emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. possui carteira 
c e curso do MOOp. Tratar 
com cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

motorista - rapaz tem 
carteira categoria Ac e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

motorista - com cnH 
categoria d, procura 
emprego para dirigir 
caminhão na região de 
Maravilha. contato pelo 
telefone (49) 9922-9488 
com Angelo.

rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e con-
hece toda região Oeste. 
Interessados ligar nos tel-
efones (49) 8422-4745 ou 
(49) 8837-4731.

gilmar Veríssimo procura 
trabalho como motorista. 
Tem carteira categoria 
Ae e curso do MOOp. 
Interessados ligar no 
telefone (49) 9935-1143.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 
período. (49) 9934-1373.

caiXa - rapaz procura 
trabalho como caixa ou 
frentista (c/experiên-
cia), em supermercado, 
como vendedor, esto-
quista ou auxiliar de 
produção e serviços 
gerais. contatos pelo 
telefone (49) 8822-4025 
falar com fabio.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana paula procura trabal-
ho como babá, vendedora 
ou empacotadeira. pos-
sui curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.

DisPonÍVel em 
Xanxerê uma granja de 
porco. Interessados em 
cuidar entrar em contato 
pelo (49) 8805-5852 c/ 
Arno, ou pelo (49) 9925-
3786 c/ cristina.

A empresa Je Informática 
abriu as suas portas no 
último dia 02 de abril, 
fornecendo comércio e 
serviços de informática, 
está localizada na rua 
nindolfo carlos Mattje, 
centro e o telefone para 
contato é 9935-3395.

centro estético renova 
contrata: esteticista, ca-
beleireira e manicure com 
experiência. Interessadas 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 8852-5654 
ou (49) 9918-6661 com 
eliane. 

laVa-se todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
49 8808-3346.

aluga-se cama elás-
tica, interessados entrar 
em contato pelo fone (49) 
3664-3498 / (49) 8403-
5012 ou (49) 9146-6577 
tratar com evandro ou 
Marclizete.

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do 
site: www.piracanjuba.
com.br

EMPREGO
4.1 - OFERTA

oPortuniDaDe De trabalho
A eXTrAcredI, Instituição de Microcrédito contrata 
pessoas de ambos os sexos para vaga em Maravilha 
–Sc na função de:
Agente de crédito

requisitos:
disponibilidades para viagens;

residência no Município;
carteira de Habilitação cat. Mínima “B”;

Boa comunicação;
dinâmica e pró-Ativa.

oferece:
Salário fixo + comissão;

plano de Saúde;
Vale Alimentação;

Auxílio estudo;
Seguro de Vida.

interessados enviar curriculum-Vitae com foto re-
cente para extracredi@extracredi.com.br ou deix-
ar junto a unidade de maravilha sito a rua Duque 
de caxias, 680, até o dia 24/04/2012.

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

DomÉstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

Presta-se serviços 
especializados em 
escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar 
pelo telefone 8812-6800 ou 
na Avenida 7 de Setembro, 
983 em Maravilha/Sc. 

comPro milhas. com-
pramos as milhas do seu 
cartão de crédito, Smilles 
gOl, fidelidade TAM e 
Amigo Avianca. Solicite orça-
mento: agenciadeviagens@
scnet.com.br - pagamos a 
vista!

comPra-se cabelos lon-
gos, sem química, preferên-
cia por cabelos loiros. Tel-
efone (49) 3664-3011.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frentista (c/
experiência), em super-
mercado, como vendedor, 
estoquista ou auxiliar de 
produção e serviços gerais. 
contato: (49) 8822-4025 
falar com fabio.

precisa-se de empregada 
doméstica que saiba fazer 
todos os serviços domésti-
cos e que goste de crianças. 
Assina-se carteira de trabal-
ho e paga-se o salário mín-
imo estadual (r$ 700,00). 
Bairro Salete, São Miguel 
do Oeste. Interressadas li-
gar (49) 9108-6045.

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

faXineira - Janete 
procura trabalho como 
faxineira. contato pelo 
fone 49 8800-3447.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como 
auxiliar de produção nas 
áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 
18 anos e ter concluído o 
ensino Médio. Telefone 49 
3664-8100 com diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem 
de carro. necessário ex-
periência. Interessados 
ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.
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Brasil é o segundo maior 
produdor das américas

Subiram ao altar para 
trocar juras de amor 

eterno no último dia 14 
de abril na Igreja Matriz 
São Miguel Arcanjo, 
o casal Isabel Berns e 
Heliano Kuiava. O noivo 
que é médico em Floria-
nópolis é filho de Ana e 
Hélio Kuiava. Os convi-
dados foram recepciona-
dos na Vinícola Cavalli. 

O 14 RC Mec Regi-
mento Lancei-

ros do Ponche Verde na 
pessoa do comandante 
Oliveira Neto e espo-
sa Beatriz convidam a 
todos para participar 
do tradicional Baile 
da Cavalaria que se 
realizará no dia 11 de 
maio, nas dependên-
cias do círculo militar 
com início às 21h30 
e animação da Ban-
da Essência da Lua. 
Maiores informações 
com Sargento Madru-
ga pelo fone 3622-6181.

O Centro Espírita Seara da 
Fé convida a toda a co-

munidade em geral para partici-
par da palestra sobre Transição 
Planetária que será ministrada 
pelo Sr. Gerson Tavares, ex-presi-
dente da Federação Espírita no 
dia 28 de abril no auditório do 
Colégio La Salle Peperi com entra-
da franca a partir das 20 horas.

Essa gatinha 
vestida de 

Minnie é Giovanna 
Zimmermann Da-
rif que comemorou 
seus cinco aninhos 
com uma big festa 
no Clube Comer-
cial de Guaraciaba.

JF Jacques Fotografias

OVINOCULTURa

CaMILa POMPEO

A criação de ovelhas é uma ati-
vidade que ocupa os fazendeiros e 
produtores há milhares de anos. Além 
da carne para alimento da família, os 
fazendeiros encontraram na ovelha, 
leite para a produção de diferentes ti-
pos de queijos e lã para a fabricação de 
roupas de inverno. Hoje, em pleno sé-
culo XXI, as ovelhas ainda constituem 
importância vital na economia de vá-
rios países. 

Até o ano de 2010, o Brasil possuía 
cerca de 17 milhões de cabeças de 
ovelhas, se tornando o segundo maior 
produtor de carne ovina das Américas. 
O país perde apenas para os estados 
Unidos que possuía na época, aproxi-
madamente 78 mil toneladas. Porém, 
ainda que o consumo de carne ovina 
pelos brasileiros seja modesto, nota-se 
que com o passar do tempo o interesse 
por essa iguaria vêm crescendo, alcan-
çando índices atrativos no mercado.

Carlos alberto Rodrigues 
da Silva é produtor de 

ovelhas há cerca de 10 anos. 
A ideia de criar as ovelhas surgiu 

para ajudar na limpeza do pátio e a 
manter a grama sempre aparada. Com 
o tempo, o fotógrafo foi deixando os 
estúdios fotográficos aos cuidados 
dos filhos para se dedicar a criação e 
hoje, tem em torno de 150 cabeças de 
ovelha. “Nós queríamos limpar em 
volta de casa, então eu comecei com 

duas ovelhas. As laranjas, bergamotas 
e guanxumas que caem no chão, elas 
limpam tudo. Meu espaço é pequeno 
para a criação de gado, então optei 
pelas ovelhas e estou me dando bem”, 
argumenta.

O cuidado com as doenças
Rodrigues se considera leigo no 

assunto, mas afirma que durante os 
10 anos os quais vem criando os ani-
mais, já aprendeu muito. ele expli-
ca que para evitar que os animais se 
contaminem com vermes do solo, é 
preciso dividir o campo em piquetes. 
A propriedade dele possui 11 piquetes 
para evitar que os animais fiquem em 
contato com a contaminação. “Na in-
tercalação de piquetes você consegue 
eliminar muitos vermes, e acaba tendo 
menos gastos em remédios. eu deixo 
minhas ovelhas uma semana em cada 
piquete, até mudar para outro. então 
até todas as ovelhas voltarem para o 
primeiro piquete leva no mínimo 25 
dias, período suficiente para que os 
vermes morram e não as contami-
nem”, explica. 

a alimentação
A alimentação é variada entre 

grama, milho, aveia e sais minerais. 
durante todo o dia as ovelhas ficam 
espalhadas por um dos 11 piquetes da 
propriedade de Rodrigues. À noite, no 
entanto, elas são encaminhadas para 
um estábulo onde dormem abrigadas 
do sereno da noite. Como alimenta-

ção, no período noturno elas recebem 
um complemento de milho e sais mi-
nerais. O estábulo é todo feito de ma-
deira e o assoalho possui frestas para 
a passagem das fezes dos animais. Ao 
passar pelas frestas, as fezes caem em 
um compartimento embaixo do está-
bulo e de lá são espalhadas na horta e 
lavoura como adubo. “eu junto tudo 
e coloco na horta. É adubo, faz bem 
para as plantações”, enfatiza.

Apesar de ter iniciado a criação 
com o objetivo de manter o pátio 
limpo, Rodrigues hoje cria as ove-
lhas da raça Ile de France para a 
venda de carne e lã. ele argumenta 
que a ideia é aumentar a produção 
e vender para empresas maiores, 
mas pondera que o espaço que dis-
põe para a criação, ainda é pequeno. 
“A minha ideia é aumentar a 
criação, mas a minha reserva 
é muito pequena. Pelo espaço 
que eu tenho aqui o máximo 
que consigo criar é 150 cabe-
ças, mas no futuro eu quero 
vender para frigorífico”, justi-
fica.

a tosquia da lã
Além de fornecer a carne 

para a alimentação humana, as ove-
lhas fornecem também a lã para a 
confecção de roupas e artigos de in-
verno. Por isso, por volta dos meses 
de outubro e novembro, os criadores 
realizam a tosquia da lã. durante a 
tosquia, o criador pode reconhecer 

se o trabalho desempenhado duran-
te aquele ano foi bem sucedido. Mas 
apesar de parecer fácil, a tosquia da lã 
necessita de vários cuidados desde o 
início até a sua conclusão. 

Rodrigues conta que em sua pro-
priedade, ele mesmo realiza a tosquia 
da lã das ovelhas. Os equipamentos, 
segundo ele, são usados em parceria 
com a Associação dos Ovinocultores 
de São Miguel do Oeste. “eu mesmo 
que faço a tosa, eu comprei os equipa-
mentos. A Associação também tem a 
tosquiadeira e a máquina que afia as 
lâminas, então há uma parceria”, de-
clara.

associação dos 
Ovinocultores da Região 
A Associação dos Ovinocultores 

de São Miguel do Oes-
te existe desde o ano 
de 2008. Paulo Siebel 
é o presidente da As-
sociação e conta que, 
além de São Miguel 
do Oeste, ela abrange 
outros 18 municípios 
da região. Conforme 
ele, o objetivo da cria-

ção de um clube para 
os criadores, foi valorizar a carne e 
as pequenas propriedades da região. 
“Queríamos agregar valores à peque-
na propriedade e provar que com a 
ovinocultura, o produtor também 
consegue a sua renda mensal”, explica. 

Os 105 ovinocultores associados 

se reúnem toda a primeira sexta-feira 
do mês no Parque Rineu Gransotto 
para discutir o aperfeiçoamento das 
propriedades e confraternizar, sabo-
reando uma deliciosa iguaria. Além 
das reuniões, o grupo se organiza 
para participar todo ano de feiras es-
taduais, regionais e nacionais. A cada 
60 dias, os associados desenvolvem 
outra atividade. eles escolhem uma 
propriedade rural para passar um dia 
de campo. 

a Festa do Cordeiro
Para divulgar ainda mais os traba-

lhos desenvolvidos pela Associação, o 
grupo realiza em novembro de cada 
ano, a Festa do Cordeiro. em 2012 a 
festa chega a sua 4ª edição. Siebel ex-
plica que a festa disponibiliza diversas 
qualidades de comidas feitas com a 
carne de ovelhas e cordeiros. “O cor-
deiro é usado para pratos nobres e a 
ovelha mais para linguiça. Nós faze-
mos queijo e iogurte e expomos os ani-
mais. Tem muita música, degustação e 
carne à venda”, cita.

A festa é produzida com o objeti-
vo de valorizar a produção dos ovinos 
e o consumo da carne. O presidente 
aponta que quando a Associação foi 
fundada, o quilo da carne de cordeiro 
custava em torno de R$ 6. Hoje, no en-
tanto, ele argumenta que o preço au-
mentou para R$ 15. “É uma valoriza-
ção muito grande, aos poucos vamos 
conseguindo chegar em um patamar 
melhor”, justifica. 

Fotos: Camila Pompeo/O Líder
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Moda & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

por Yuri Vasconcelos

Ter um aparelho fonador especial, viver em grupo e apresentar 
inteligência acima da média entre as aves ajuda os papagaios a imi-
tarem outras espécies. Na natureza, os papagaios usam o canto para 
trocar informações. Quando são colocados em cativeiro, porém, eles 
compensam a falta de comunicação reproduzindo sons domésticos 
e palavras repetidas pelas pessoas. "Papagaios têm facilidade para 
imitar a voz humana porque o som que emitem apresenta caracterís-
ticas comuns à fala humana. A voz das outras aves costuma ser mais 
assobiada, rápida e aguda", explica o ornitólogo Jacques Veillard, da 
Unicamp.

Ouviu passarinho verde?
O papagaio-cinza-africano é a mais falante das aves. Veja como 

ele aprende:
1. Na natureza, o papagaio vive em bandos e usa o canto para se 

comunicar. desde cedo, ele aprende a imitar os mais velhos;
2. Sua capacidade intelectual o faz decodificar e memorizar no-

vos sons. Assim como beija-flores, tem núcleos cerebrais dedicados 
aos sons mais complexos;

3. O controle da siringe - órgão presente em todos os pássaros, 
equivalente às cordas vocais humanas - permite ao papagaio emitir 
sons articulados que vão além de melodiosos assobios;

4. A anatomia do bico turbina o som. A língua e o palato - parte 
superior interna - fazem o som reverberar e sair mais potente;

5. A voz natural dos papagaios tem características comuns à fala 
humana, como timbre rico em harmônicos e modulações suaves. 
Isso também ajuda na hora da "imitação". 

Porém não é só o papagaio que manda bem na imitação, o negó-
cio TÁ NO BICO!

O papagaio-cinza-africano (Psittacus erithacus) vive nos man-
gues da África e tem 35 cm de altura. Um exemplar da espécie, cha-
mado N'kisi, falava mais de 900 palavras.

PAPAGAIO-VeRdAdeIRO (Amazona aestiva) além de falar, can-
ta e imita sons domésticos, como o do telefone.

MAINÁ (Gracula religiosa) encontrado na Índia imita a voz de 
outras aves e reproduz pequenas frases. 

ARARA-AZUL (Anodorhynchus hyacintinus) assim como o pa-
pagaio, faz parte da família dos psitacídeos. Tem facilidade para 
aprender frases curtas. 

CORRUPIÃO (Icterus jamacai) comum no Nordeste é capaz de 
aprender trechos de música, como acordes do Hino Nacional. 

Fonte: mundoestranho.com.br

Por que os papagaios falam?

Título: O ESPIãO QUE SABIA DEMAIS 
Gênero: espionagem e Suspense 
duração: 2h07
direção: Tomas Alfredson
Atores: Gary Oldman, Mark Strong e John Hurt
Sinopse: Passado em 1973, em plena Guerra Fria, o longa gira 
em torno de George Smiley (Gary Oldman), um veterano da di-
visão de elite do serviço secreto inglês conhecido como Circo. 
Após a morte de seu ex-chefe e de alguns fracassos em missões 
internacionais, ele é chamado para desvendar um mistério sobre 
a identidade do agente duplo que, durante anos, trabalhou tam-
bém para os soviéticos. Todos à sua volta são suspeitos, mas, como 
bons espiões que são, foram treinados para dissimular e trabalhar em condições de extrema tensão.

Título: CAVALO DE GUERRA
Gênero: drama, Guerra, Épico e Aventura
duração: 2h26
direção: Steven Spielberg
Atores: Jeremy Irvine, Tom Hiddleston, david Thewlis, emily Watson, 
Benedict Cumberbatch, Toby Kebbell, Peter Mullan, david Kross, 
eddie Marsan, Geoff Bell, Niels Arestrup 
Sinopse: A aventura épica Cavalo de Guerra é um conto de lealdade, es-
perança e tenacidade ambientado no arrebatador cenário da Inglaterra 
rural e europa durante a Primeira Guerra Mundial. Cavalo de Guerra 
começa com a admirável amizade entre um cavalo chamado Joey e 
um jovem chamado Albert, que o domestica e treina. Quando eles são 
forçados a se separar, o filme acompanha a extraordinária jornada do 
cavalo à medida que ele traça seu caminho para a guerra, mudando e 
inspirando a vida de todos que encontra no caminho— a cavalaria bri-
tânica, os soldados alemães, um fazendeiro francês e sua neta — antes 
que a história atinja seu clímax emocional no centro da terra de ninguém. A Primeira Guerra Mundial é 
vivida através da jornada desse cavalo — uma odisseia de alegria e sofrimento, amizade profunda e altas 
aventuras. Cavalo de Guerra é uma das grandes histórias de amizade e guerra — um livro de sucesso foi 
transformado em um tremendo sucesso internacional no teatro que chegará aos palcos da Broadway no 
próximo ano. ele agora chega à telona como uma adaptação épica feita 
por um dos maiores diretores de toda a história do cinema.

Mortimer Beckett é uma série de vi-
deogame que consiste em quatro jogos 
até agora. Todos os jogos são jogos de 
aventura, ou ponto 'n cliques.

O enredo principal é sempre encon-
trar itens para avançar para capítulos 
mais elevados. Além disso, você pode 
usar itens chamados "peças do puzzle", 
que lhe permitem interagir com outros 
personagens, itens ou animais. Nos 
dois primeiros jogos, os objetos são di-
vididos em pedaços e espalhados pelas 
diferentes seções dos capítulos. No ter-
ceiro jogo a única diferença é que as pe-
ças não são discriminadas, tornando-o 
mais como um jogo de I Spy. Os quatro 
jogos até agora são:

Mortimer Beckett e os segredos dos 
Spooky Manor; Mortimer Beckett eo 
Time Paradox, Mortimer Beckett and 
the King Lost e Mortimer Beckett en de 
Thief Carmesim.

Mortimer Beckett

Divulgação
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Na primavera de 1984, os estudantes Amanda Collier e dawson Cole se apaixonaram 

perdidamente. embora vivessem em mundos muito diferentes, o amor que sentiam um 
pelo outro parecia forte o bastante para desafiar todas as convenções de Oriental, a peque-
na cidade em que moravam. Nascido em uma família de criminosos, o solitário dawson 
acreditava que seu sentimento por Amanda lhe daria a força necessária para fugir do des-
tino sombrio que parecia traçado para ele. Amanda, uma garota bonita e de família tradi-
cional, que sonhava entrar para uma universidade de renome, via no namorado um porto 
seguro para toda a sua paixão e seu espírito livre. Quando o verão do último ano de escola 
chegou ao fim, a realidade os separou de maneira cruel e implacável. Vinte e cinco anos 
depois, eles estão de volta a Oriental para o velório de Tuck Hostetler, o homem que um dia 
abrigou dawson, acobertou o namoro do casal e acabou se tornando o melhor amigo dos 
dois. Seguindo as instruções de cartas deixadas por Tuck, o casal redescobrirá sentimentos 
sufocados há décadas.

eRVAS - A ALMA 
dOS PRATOS

Nesta obra, o leitor poderá conhecer 
as ervas e os conceitos básicos de sua uti-
lização, suas características regionais, as 
combinações clássicas, dentre outras infor-
mações, que podem auxiliar na criação de 
receitas próprias.

AGAPINHO
Nesta edição infantil, o padre Marcelo 

Rossi faz uma adaptação do conteúdo de 
seu livro 'Ágape' para tratar de assuntos 
como verdade, justiça, perdão, bondade, 
solidariedade e confiança. Os temas são 
apresentados à luz de doze passagens do 
evangelho de São João, entre elas 'A multi-
plicação dos pães', 'Ressurreição de Lázaro', 
'Crucificação' e 'Aparição aos discípulos'. Os 
trechos das passagens bíblicas são o ponto 
de partida para falar sobre os ensinamentos 
de Jesus e discutir os assuntos abordados. Ao 
final de cada capítulo, o leitor encontra uma 
oração escrita especialmente para o público 
infantil. Há também uma carta dedicada às 
crianças explicando os motivos que o levaram 
a realizar esse trabalho.

Colaboração: Espaço das Letras

Com toda pesquisa que eu faço para deixar vo-
cês informados, posso garantir que encontro de tudo, 
principalmente quando as dicas são de beleza e fa-
lam sobre produtos baratos ou caseiros. Posso afir-
mar que eu mesma já fiz muitos testes, alguns com 
ótimos resultados, outros nem tanto.

Vou passar hoje algumas dicas que podem deixar 
vocês ainda mais bonitas, testes que eu já fiz e o resul-
tado foi ótimo para o meu tipo de pele ou cabelo, afi-
nal de contas, temos sempre que agir com muita cau-
tela, para que as coisas não saiam do nosso controle. 

Uma dica de beleza que está fazendo o maior su-
cesso são os cílios postiços, o seu sucesso é devido à 
facilidade em aplicar, e o destaque que proporciona 
aos olhos. este produto é encontrado no comércio 
farmacêutico ou em lojas de cosméticos, podendo 
escolher os formatos e tamanhos de sua preferência. 
Caso tenham alguma dúvida na hora da aplicação, 
basta procurar na internet que você vai encontrar 
vários vídeos explicando a forma correta. ele pode 

causar um desconforto logo que é aplicado, mas este 
desconforto tem que passar, caso contrário, acon-
selho que você tire os cílios, pois a irritação pode se 
agravar. 

O que vou escrever agora serve tanto para eles 
como para elas. e digo mais, os homens tanto quanto 
as mulheres precisam ter cuidados com os seus cabe-
los, afinal quando a calvície bate à porta o desespero 
vem junto. encontrar o shampoo e o condicionador 
correto, lavar com água morna, e com muito cuida-
do, sempre lavando da raiz para as pontas, hidratar o 
cabelo uma vez por semana, não esfregar os fios uns 
nos outros evitando a quebra e o enfraquecimento 
dos mesmos, são os cuidados básicos para você man-
ter os cabelos saudáveis e na cabeça.

Um dos testes que eu já fiz e deu super certo foi 
usar vaselina para hidratar os lábios, com os lábios 
ressecados a probabilidade em formar feridinhas 
que podem deixar cicatrizes escuras e a aparência 
da boca descuidada, me passaram esta dica e eu fui 

correndo para a farmácia, deu certo, o 
resultado é super rápido, a hidratação é 
eficaz e o produto não é caro. 

O teste que eu vou fazer hoje é utili-
zar bepantol líquido para fazer hidratação 
nos cabelos. A pomada bepantol é cicatri-
zante e faz muito bem para a pele, tem em 
sua composição propriedades regenerativas 
que podem ajudar na reconstrução dos fios 
quebrados e fracos do cabelo, o produto é indi-
cado por dermatologistas e você deve aplicar uma 
colher de sopa junto do creme que é utilizado para 
fazer a hidratação semanal, misturar bem, aplicar em 
todo o cabelo, massagear com cuidado e deixar agir 
por 20 minutos. Na próxima matéria conto para vo-
cês qual foi o resultado desta hidratação. 

ATÉ A PRóXIMA... BEIJINHOS!

Nova coleção 2012
Outono/Inverno

Apresenta

SMOeste . 3621 1107Juzz Modas

Tipo de certificação: Habilitação Profissional Técnica
Carga horária: 1001 horas
Requisitos: para matrícula no curso o candidato deverá apresentar: 

Módulo I - Idade Mínima: 16 (dezesseis) anos completos no ato da ma-
trícula. escolaridade Mínima: Ter concluído ou estar cursando o tercei-
ro ano do ensino Médio regular, ou ainda, estar matriculado no ensino 
Médio. No caso do aluno estar cursando o ensino Médio na modalidade 
educação de Jovens e Adultos deverá ter concluído as disciplinas de Lín-
gua Portuguesa, Matemática e Inglês. Módulo II - Idade Mínima: 16 (de-
zesseis) anos completos no ato da matrícula. escolaridade Mínima: Ter 
concluído ou estar cursando o terceiro ano do ensino Médio regular, ou 
ainda, estar matriculado no ensino Médio. No caso do aluno estar cursan-
do o ensino Médio na modalidade educação de Jovens e Adultos deverá 
ter concluído as disciplinas de Língua Portuguesa, Matemática e Inglês. 
Módulo III - Idade Mínima: 16 (dezesseis) anos completos no ato da ma-
trícula. escolaridade Mínima: Ter concluído ou estar cursando o terceiro 
ano do ensino Médio regular, ou ainda, estar matriculado no ensino Mé-
dio. No caso do aluno estar cursando o ensino Médio na modalidade edu-
cação de Jovens e Adultos deverá ter concluído as disciplinas de Língua 
Portuguesa, Matemática e Inglês.

Mais informações no Senac São Miguel do Oeste/SC através do tele-
fone (49) 3621-0055.

O Centro de excelência em direito da Unoesc em Cha-
pecó está com matrículas abertas para o Curso de excelência 
em Cálculos Trabalhistas com ênfase em IRPF 2012. 

Período das aulas: maio a julho de 2012 
Horário: Sábados, de 15 em 15 dias, das 08h30 às 12h e 

das 13h30 às 17h
Ministrante: Professor Sérgio Prates, Bacharel em Ciên-

cias Contábeis PUC/RS, Pós-graduado em educação, Coor-
denador de Administração e Patrimônio da Unoesc Chape-
có, trabalhou como perito contador judicial trabalhista em 
Chapecó.

Carga horária: 40 horas/aula
Objetivos: Capacitar os alunos e profissionais nas rotinas 

do departamento pessoal, visando a elaboração, a compre-
ensão e a crítica sobre os diversos cálculos que envolvem 
verbas trabalhistas, nas ações, mediante a utilização dos co-
nhecimentos das rotinas trabalhistas.

Matrícula: R$ 173,00 pagos com a inscrição. Quatro par-
celas (boleto) de R$ 173,00, com vencimento para junho, ju-
lho, agosto e setembro de 2012.

Mais informações ligue: (49) 3322-5953

Contabilizando com O Direito 
Objetivo: Proporcionar aos contabi-

listas registrados no CRCSC, o aperfeiço-
amento para a vida profissional, mediante 
uma atualização dos conhecimentos da 
legislação constitucional, civil, societária, 
empresarial, previdenciária, tributária 
e trabalhista. O enfoque para as modifi-
cações e adequações advindas da nova 
legislação pertinente a cada ramo do 
direito, com a exposição sistemática do 
conteúdo programático e apresentação 
de casos práticos, acompanhado de visão 
crítica e aspectos polêmicos e modernos 
da doutrina.

Maiores informações entrar em con-
tato com a coordenadora do Curso de 
Contabilidade da Unoesc Me. Marli Braun 
pelo e-mail marli.braun@unoesc.edu.br 
ou pelo telefone (49) 3631-1000.

Técnico em programação de jogos digitais
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Variedades
CINEMA ... 
PROGRAME-SE!

Receita

Modo de preparo

Costela urgente

Ingredientes 

1 costela de porco congelada (aprox. 1,2 kg)
1 xícara (chá) de catchup (240g)
Suco de ½ limão (2 colheres de sopa)
½ xícara (chá) de vinho branco seco (120 ml)

½ xícara (chá) de mostarda escura (120g)
1 colher (sobremesa) de açúcar mascavo
1 colher (sobremesa) de molho de pimenta
Sal e alecrim debulhado a gosto

Coloque na assadeira a costela de 
porco congelada e leve ao forno alto a 
250°C por 10 minutos. Retire do forno 
e com uma faca afiada corte a costela 
em pedaços com três ossos. Reserve.

Numa panela coloque o catchup, 
suco de limão, vinho branco seco, 
mostarda escura, açúcar mascavo, 
molho de pimenta, sal e alecrim de-
bulhado a gosto e misture.

Coloque na panela de pressão o 
molho (feito acima) e os pedaços de 

costela com o osso virado para cima. 
Feche a panela e assim que começar a 
chiar conte 40 minutos. Abra a panela, 
verifique se a costela está macia (caso 
não esteja deixe por mais 5 minutos).

Transfira a costela para uma as-
sadeira com o osso para baixo, regue o 
molho que sobrou na assadeira e leve 
ao forno a 200°C por aproximados 15 
minutos ou até dourar, regando o mo-
lho de vez em quando. Retire do forno 
e sirva com salada verde.
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Rodrigo afirma que 
assumirá seu filho com 
Valéria. Zé e Carmem 
garantem que cuidarão 
de Valéria até o dia 
do casamento. Gabriel 
conversa com Beatriz. 
Melissa diz a Dimas que 
não deixará seu sobrinho 
se casar e ter um filho. 
Miriam sonha com Ro-
drigo e fica preocupada. 
Melissa vai à casa de 
Rodrigo e se prontifica a 
ajudar a família de Valé-
ria. Fernando marca um 
encontro com Miriam. 

Otto insiste que Conrado 
volte para Curitiba com 
ele e Máslova decide 
acompanhar o neto. Pe-
nha perde o emprego na 
casa de Máslova. O can-
tor se apresenta na asso-
ciação das trabalhadoras 
domésticas. Chayene 
fala com a imprensa e 
pede a Rosário que dê 
um depoimento sobre 
ela. Fabian é beijado por 
Chayene no palco. Naldo 
diz a Penha que Lygia 
não é mais advogada de 
Chayene. 

Betânia finge ser Nina 
e engana Carminha. 
Ágata ensaia passos 
de dança com outros 
adolescentes. Suellen diz 
a Leandro que só quer 
ficar com Iran por causa 
do dinheiro. Lucinda diz 
a Nina que não acredita 
que Carminha ainda seja 
a pessoa cruel que foi 
no passado. Monalisa 
combina com Darkson 
um plano para tentar re-
conquistar Silas. Adauto 
resolve deixar a casa de 
Muricy. 

Manuela diz a Martim 
que voltará outra pessoa 
no cruzeiro. A prostituta 
de luxo pede que Martim 
se abra com ela, mas ele 
resiste. Martim afirma 
que está envolvido em 
uma jogada internacio-
nal que pode lhe render 
milhões de dólares. Ma-
nuela pergunta a Martim 
se tem a ver com a 
tentativa frustrada de 
matar Otávio. Letícia 
diz a Marco Antonio que 
Mirella irá se casar com 
Régis e ele afirma ter 
gostado da jovem. 

Eliseu fala a Amanda 
que os peões não en-
contraram os corpos de 
Eduardo e Michel. Saulo 
comenta com Olavo e 
Vitor que é importante 
que Aline não saiba 
que eles sabem do caso 
dela com Flávio. Eliseu 
e Luciano conseguem 
encontrar os destroços 
do avião na mata, mas 
Eduardo e Michel não 
estão no local. Michel 
diz para Eduardo deixá-
lo na mata, por isso não 
consegue mais andar. 

Dimas e Fernando criti-
cam Rodrigo por querer 
agradar os funcionários 
da empresa. Melissa leva 
Gracinha e Valéria ao 
shopping. Zé e Carmem 
pedem para Antônio 
fotografá-los na frente 
do carro de Rodrigo. 
Valéria não gosta quando 
Carmem avisa que ela 
também voltará para a 
Vila dos Milagres. Beto e 
Juliana se divertem com o 
jeito com que Pedro fala 
sobre Priscila.

Inácio não se conforma 
com a adoração de Rosá-
rio por Fabian e rompe 
com ela. Penha conta 
que está desempregada 
e Lygia a convida para 
trabalhar em sua casa. 
Cida se recupera e 
volta a fazer os serviços 
domésticos. Conrado se 
irrita com o pai. Chaye-
ne chantageia Fabian e 
força o cantor a assumir 
que eles estão namoran-
do. Heraldo conversa 
com Inácio e sugere que 
ele dê uma nova chance 
a Rosário. 

Max fala para Carmi-
nha sobre o negócio que 
fechou com Cleberson e 
Nina ouve. Suellen diz 
a Monalisa que Olenka 
está saindo com Iran. 
Tufão conta para Max 
sobre o golpe de Cle-
berson. Jorginho pensa 
em Nina e deixa Débora 
no hospital. Verônica 
e Noêmia pensam em 
promover um jantar 
para que seus maridos 
se conheçam. Olenka 
e Darkson convencem 
Monalisa e Silas a ir ao 
baile de charme. 

Flávia afirma que Cláu-
dia deveria ter levado 
a urna com as cinzas 
de Sônia para o navio. 
O juiz Eduardo Soreto 
elogia a homenagem e 
nomeia as amigas de da-
mas da távola redonda. 
Elvira aborda Eduardo 
Sotero, mas ele não a 
reconhece. O imediato do 
navio afirma que entrará 
em contato com a polícia 
marítima se Otávio não 
aparecer. O nome de 
Otávio é chamado no 
autofalante e ele tenta se 
esconder. 

Aline conta a Flávio que 
Vitor descobriu que os 
dois são amantes. Flávio 
fica preocupado. Michel 
confessa a Eduardo que 
sempre culpou Regina 
por todos os seus pro-
blemas. Olavo inaugura 
a Clínica Poupe a Vida. 
Aline e Flávio ficam com 
raiva por ficarem fora 
do cerimonial. Vitor diz 
a Aline que o tempo dela 
de presidente do instituto 
está acabando. Janaína e 
Luciano convidam Maria 
e Eliseu para padrinhos 
de casamento. 

Rodrigo estranha a agres-
sividade com que Miriam 
o trata. Jáqui pede para 
trabalhar com Gil na re-
dação da revista. Priscila 
aconselha Miriam a não 
se enganar em relação ao 
que sente por Rodrigo. 
Tereza e Deolinda ficam 
aflitas com a insistência 
de Valéria em ficar com 
pertences de Verbena. 
Virgílio tenta convencer a 
todos que quer encontrar 
Elisa para satisfazer 
Carlos. Gabi critica o re-
lacionamento de Gabriel 
e Beatriz. 

Rosário e Inácio fazem 
as pazes. Inácio sugere 
que Rosário deixe o 
emprego na casa de 
Chayene. Otto é envolvi-
do em um caso de desvio 
financeiro e descobre 
que Conrado o enganou. 
Penha conta para San-
dro que foi procurada 
por causa de sua dívida. 
Sarmento propõe cortes 
nos gastos da família. 
Malaquias se queixa das 
finanças do bufê. Inácio 
afirma para Dinha que 
seu namoro com Rosário 
é sério. 

Nina garante a Lucinda 
que provará para Tufão que 
Carminha o está enganan-
do. Silas consegue resistir 
ao charme de Monalisa. 
Olenka foge de Iran. Jor-
ginho conversa com Tufão 
sobre Nina. Zezé conta 
para Muricy que Leleco vai 
morar com Tessália em sua 
antiga casa. Max combina 
com Moreira o suposto 
sequestro de Carminha. 
Tomás conhece Débora. Ca-
dinho inventa uma mentira 
para acabar com a amizade 
entre Verônica e Noêmia, 
mas não tem sucesso.  

Seguranças controlam 
Otávio que tenta se 
libertar. Geraldine fica 
chocada com a cena. 
Martim finge dar um 
abraço para acalmar 
Otávio. Martim diz aos 
seguranças que Otávio é 
doente. Martim sugere 
ao imediato do navio que 
Otávio tentou se suicidar. 
Pulga diz a Nameless 
que seu acompanhante 
se atrasará. O imediato 
percebe que Martim es-
creveu a palavra suicídio 
em sua declaração.  

Amanda diz a Eduardo 
que descobriu que ama 
Glauco. Eduardo acusa 
Amanda de estar doente 
de ciúmes. Lucy pergunta 
a Dante se ele se esqueceu 
de o que eles passaram 
juntos em Paris. Lorena 
chega e Dante apresenta 
Lucy. Vitor entrega a 
Olavo documento que 
encontrou no quarto de 
Aline que tem o nome de 
Nabal. Olavo pede para 
Saulo investigar a vida de 
Nagal. Eduardo conta a 
Heloísa que Amanda vai 
viver com Glauco. 

Miriam comenta com 
Gabriel que Rodrigo 
sentiu fortes dores de 
cabeça. Rodrigo não dá 
o anel de noivado de sua 
família para Valéria. 
Dimas se preocupa com o 
sumiço de Melissa. Tere-
sa comenta com Antônio 
a desconfiança que tem 
de Melissa. Melissa arma 
para Valéria perder seu 
bebê. Miriam se esforça 
para parar de pensar em 
Rodrigo. Melissa elogia 
Valéria para o sobrinho e 
finge apoiar sua decisão 
de se casar com ela.

Conrado reata com Cida 
e ela desiste de contar 
que é trabalhadora 
doméstica. Máslova 
acredita que a menina 
é filha de Sarmento e 
sugere que o neto entre 
para a família. Fabian 
impõe condições para 
manter seu falso namoro 
com Chayene. Socorro 
e Marvan inventam 
que haverá um show de 
Chayene em Sobradinho. 
Rosário pede a Fabian 
que não conte para 
Chayene sobre o beijo 
entre eles. 

Jorginho cuida de Débo-
ra. Nina sai apressada 
da mansão assim que 
Janaína chega. Carmi-
nha fica nervosa com o 
início da apresentação 
de Ágata. Tufão recebe 
um bilhete anônimo 
avisando do sequestro de 
sua esposa, mas não dá 
atenção. Carminha é le-
vada por Serjão e Tuba-
rão e todos se apavoram. 
Zezé desconfia de que 
Nina esteja envolvida no 
sequestro de Carminha. 
Moreira liga para Tufão. 

Martim se aproxima de 
Manuela e Caio. Name-
less associa a ordem de 
matar Martim ao GPS 
que recebeu de Nameless. 
Big Blond diz não poder 
revelar a Nameless o 
esquema completo. Big 
Blond afirma que ela pre-
cisará encontrar Martim 
quando ele desembarcar 
em Búzios. Edu convida 
Luma para almoçar e 
Tônia se oferece para 
acompanhá-los. Edu 
explica para Zezé e 
Zezé como um navio não 
afunda. 

O médico sai do centro 
cirúrgico e conta a Vera 
que Olavo sofreu um 
infarto e terá que usar 
um marca-passo. Regina 
pergunta a Michel se ele 
pensou sobre a adoção 
de José. O médico 
informa Vera que correu 
tudo bem com a cirurgia 
de Olavo. Heloisa pede 
para Glauco hospedá-la 
em sua fazenda. Vera e 
Vitor entram no quarto 
que Olavo revela a Vitor 
que descobriu que Aline 
está envolvida com um 
traficante.

Rodrigo chama Carmem 
para ajudar Valéria. 
Miriam chega à mansão 
para ajudar Valéria e 
é destratada por ela. 
Rodrigo prepara uma 
infusão com ervas e pede 
que Valéria beba. Pedro 
percebe a hostilidade 
entre Rodrigo e Miriam. 
Mauro não conta para 
Gilda que Marlene vai 
trabalhar com ele na 
ONG Ninho Vazio. Ga-
briel estranha a forma 
com que Miriam fala de 
Rodrigo.

Melissa se surpreende 
com a notícia de que 
Valéria não perdeu o 
bebê e tenta convencer 
Carmem a deixar a filha 
em sua casa até o dia 
do casamento. Rodrigo 
repreende Valéria por 
implicar com Elisa. 
Josué pensa em Valéria. 
Regina se anima com a 
presença de Fernando. 
Gabriel tenta convencer 
Beatriz a jantar em sua 
casa. Divina esconde 
Junior embaixo da cama 
de Melissa. 

Brunessa ameaça revelar 
o segredo de Cida a 
Conrado. Sarmento pede 
para Ariela adiar seu 
casamento. Socorro faz o 
show fingindo ser Chaye-
ne e é desmascarada. 
Rosário visita o estúdio 
de Kleiton e marca uma 
gravação. Alejandro avisa 
que perdeu o dinheiro que 
sacou para Lygia e Sa-
muel insinua que pode ter 
sido roubado por Penha. 
Chayene planeja um al-
moço para Fabian e pede 
a Rosário para preparar 
comidas afrodisíacas.

Jorginho mente para 
proteger Nina. Carminha 
produz uma foto para 
enviar a Tufão. Nina 
resolve escrever outro 
bilhete para Tufão. Lean-
dro defende Suellen de 
Ramon. Moreira pede 
dinheiro a Tufão para 
o resgate de Carminha. 
Nina apresenta um álibi, 
mas Muricy acha que ela 
está envolvida no crime. 
Tomás visita Débora 
e Cadinho se esconde. 
Tufão recebe o bilhete 
sobre o cativeiro de 
Carminha. 

Otávio pergunta a Elvira 
o que ela sabe sobre 
Maria. Décio afirma ter 
tido a impressão de que 
ela sabia de algo. Elvira 
pede um milhão de reais 
para contratar um advo-
gado e processar o juiz 
Eduardo Sotero. Otávio 
segura Elvira e oferece 
dinheiro em troca de 
provas de que Maria 
está viva. Elvira procura 
Eduardo Sotero que se 
recusa a vê-la. Eduardo 
Sotero diz a Edu que ele 
ainda não se encontrou 
na vida. 

Saulo procura Vitor e 
diz que Flávio foi até seu 
escritório para roubar 
as provas. Ao chegar na 
casa de Glauco, Amanda 
dá de cara com Heloisa. 
Amanda sai e vai dormir 
com Eduardo no hotel. 
Saulo segue Flávio até o 
desmanche. Flávio conta a 
Nabal que foi seguido por 
um detetive, mas conse-
guiu despistá-lo. Nabal dá 
um tapa na cara de Flávio. 
Saulo está na portaria 
do desmanche e chama a 
polícia, que chega e cerca 
o local. 

Cida diz a Conrado que 
seus pais querem conhecê-lo. 
Samuel afirma que ganhou 
o tablet em uma rifa. Rosá-
rio grava seu CD no estúdio 
de Kleiton enquanto Inácio 
sai com Dinha e Heraldo. 
Penha não se conforma 
com a acusação de Sa-
muel e procura o patrão. 
Alejandro conclui que foi 
roubado na rua e Lygia 
fica aliviada. Rodinei se 
decepciona com Cida e 
reata com Brunessa. Cida 
fala para Sarmento sobre 
seu namoro com Conrado. 

Moreira joga Carminha 
em um alçapão. Nina se 
decepciona ao saber que 
Tufão não desmascarou a 
esposa. Moreira avisa a 
Max que o sequestro de 
Carminha agora é para 
valer. Zenon interroga 
Nina, que inventa que 
estava com o namorado 
na hora do seques-
tro. Moreira mantém 
Carminha amordaçada 
e amarrada. Nina pede 
que Betânia confirme 
seu álibi para Zenon.
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CINE PEPERI
jOGOS VORazES
Exibição: 21/04 Sab 19h, 21h30; 22/04 
Dom 19h, 21h30; 25/04 Qua 21h30 e 
26/04 Qui 21h30.  
Elenco: Liam Hemsworth, jennifer 
Lawrence, Elizabeth Banks, josh Hu-
tcherson, Woody Harrelson, Willow 
Shields, Stanley Tucci, alexander Lu-
dwig, Isabelle Fuhrman
Direção: Gary Ross
Gênero: aventura
Duração: 144 min.
Sinopse: Todos os anos nas ruínas de 
onde outrora fora a América do Norte, 
a nação de Panem força cada um de 
seus doze distritos para enviar um me-
nino e uma menina para competir nos 
Jogos Vorazes. Parte entretenimento, 
parte tática de intimidação do gover-
no, os Jogos Vorazes são um evento te-
levisionado em que os Tributos devem 
lutar um contra o outro até que um so-
brevivente permanece.

O LORaX: EM BUSCa Da TRúFULa 
PERDIDa
21/04 Sab 14h, 16h30; 22/04 Dom 14h, 
16h30; 25/04 Qua 19h; 26/04 Qui 19h.   
Elenco de vozes: zac Efron, Danny 
DeVito, Ed Helms, Taylor Swift, Betty 
White, Willow Smith
Direção: Chris Renaud, kyle 
Balda
Gênero: aventura
Duração: 87 min
Sinopse: A história de um garoto de 
12 anos que busca a garota dos seus 
sonhos. No meio desta jornada, ele 
conhece Lorax, uma criatura mal hu-
morada que luta para proteger seu 
mundo.

SHOPPING PÁTIO CHaPECó 
TITaNIC 3D
Exibição: Todos os dias às 17h e 
20h40.
Elenco: Leonardo Di Caprio, kate 
Winslet, kathy Bates
Direção: james Cameron
Gênero: Romance
Duração: 195 min
Sinopse: exibição pela primeira vez 
em 3d do grande sucesso de bilhete-
ria e vencedor de 11 Oscar. Um rapaz 
e uma garota de diferentes classes so-
ciais se encontram durante a viagem 
inaugural e fatídica do transatlântico 
RMS Titanic.

a FúRIa DE TITÃS 3D (LEGENDa-
DO)
Exibição: Todos os dias às 13h e 15h.
Elenco: Sam Worthington, Bill Nighy, 
Ralph Fiennes, Liam Neeson, Rosa-
mund Pike
Direção: jonathan Liebesman
Gênero: aventura
Duração: 99 min
Sinopse: Uma década após ter derro-
tado heroicamente o monstro Kraken, 
Perseu tenta levar uma vida mais tran-
quila como pescador e pai de Helio. 
enquanto isso, uma luta pela supre-
macia surge entre os deuses e os Titãs. 
Perigosamente enfraquecidos pela 
falta de devoção dos humanos, os deu-
ses estão perdendo o controle sobre os 
Titãs encarcerados e sobre seu feroz 
líder, Cronos, pai dos irmãos Zeus, Ha-
des e Poseidon, há muito no poder.

GUERRa é GUERRa
Exibição: Todos os dias Às 19h30 e 
21h30. 

Elenco: Chris Pine, Tom Hardy, Reese 
Witherspoon
Direção: McG
Gênero: ação
Duração: 98 min
Sinopse: dois agentes da CIA travam uma 
batalha épica entre eles após saberem que 
estão saindo com a mesma mulher.

ESPELHO, ESPELHO MEU
Exibição: Todos os dias às 14h30; 16h40 
e as 18h50.
Elenco: Lily Collins, julia Roberts, 
armie Hammer, Sean Bean
Direção: Tarsem Singh
Gênero: aventura
Duração: 106 min
Sinopse: A Rainha Má precisa casar com 
o rico Príncipe para salvar seu reino que 
está indo à falência. Mas o Príncipe está 
apaixonado por Branca de Neve, e para 
conquistá-lo a Rainha expulsa Branca 
de Neve para floresta. Lá, ela encontra e 
recebe a ajuda dos divertidos anões para 
lutar e reconquistar seu trono e o amor 
de sua vida. Nessa releitura do clássico 
conto dos irmãos Grimm, você descobri-
rá um mundo cheio de magia e comédia 
para toda a família.

XINGU
Exibição: Todos os dias às 15h, 17h, 19h 
e 21h.
Elenco: joão Miguel, Felipe Camargo, 
Caio Blat, Maiarim kaiabi, awakari 
Tumã kaiabi
Direção: Cao Hamburger
Gênero: Drama
Duração: 102 min
Sinopse: Três irmãos decidem viver 
uma grande aventura. Orlando, Cláu-
dio, e Leonardo Villas-Bôas alistam-se 
na expedição Roncador-Xingu e par-
tem numa missão desbravadora pelo 
Brasil Central. A saga começa com a 
travessia do Rio das Mortes e logo os 
irmãos se tornam chefes da expedição 
e se envolvem na defesa dos índios e de 
sua cultura, registrando tudo num di-
ário batizado de Marcha para o Oeste.

a MULHER DE PRETO 
Exibição: Todos os dias às 14h40 às 17h. 
Elenco: Daniel Radcliffe, janet McTe-
er, Ciarán Hinds, David Burke, Shaun 
Dooley, alisa khazanova, Sidney jo-
hnston, Mary Stockley, alexia Osbor-
ne
Direção: james Watkins. 
Gênero: Suspense
Duração: 120 min
Sinopse: O jovem advogado Arthur 
Kipps (daniel Redcliff ) viaja até um 
remoto vilarejo para cuidar dos papéis 
de um cliente recém falecido. Lá, ele 
encontra o fantasma de uma mulher 
que busca vingança. 

DRIVE
Exibição: Todos os dias às 19h30 e as 
21h30.
Elenco: Hossein amini e james Sallis
Direção: Nicolas Winding Refn
Gênero: ação/Drama/Policial
Duração: 100 minutos
Sinopse: Ryan Gosling interpreta um 
cara comum, mas que de noite traba-
lha como piloto de automóveis, finan-
ciado pela máfia. depois que um dos 
assaltos sai errado e ele se dá mal, pas-
sa a desconfiar de que foi traído, sain-
do assim em busca de vingança.

NãO HÁ ExIBIçãO.

NãO HÁ ExIBIçãO.

ANIVeRSÁRIOS

Nossa colega da 
equipe do Sistema 103 

de São Miguel do Oeste, 
Neusa Machado da 

Silva, comemorou seu 
aniversário na última 

quarta-feira (18). 
Parabéns, felicidades!

O colega da asses-
soria de imprensa da 
Prefeitura de Descanso 
comemorou na última 
terça-feira (17), mais 
um aniversário. Muitas 
felicidades, saúde e 
sucesso. Parabéns!

Divulgação
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Especial 
HORÓSCOPO PIAdAS

MÚSICA

1º LUGaR

2º LUGaR

3º LUGaR

4º LUGaR

engenheiros do Havaí - dom Quixote

Alexandra Stan - Mr. Saxobeat

dablio - Se Quer a Verdade

Someone Like You - Adele

áRIES
Tanto na sua vida pessoal quanto na profissional você 

obterá algum êxito, pois está na reta final para alcançar seus 
objetivos. Canalize seus esforços de maneira a manter o equi-
líbrio emocional e físico, caso contrário acabará sofrendo com 
as consequências: não descuide de sua alimentação e conti-
nue fazendo exercícios físicos regularmente.

TOURO
Aproveite os últimos meses em que Júpiter transita em 

seu signo para colher os frutos dos seus esforços, mas cuida-
do, pois a atividade intensa pode prejudicar a sua saúde. Tire o 
pé do acelerador e relaxe com atividades de lazer no ambiente 
familiar. A vida lhe parecerá mais leve!

GÊMEOS
Calma, geminiano, as coisas vão se ajeitar. existe um mo-

mento de dar e outro de receber: o céu está vendo seus esfor-
ços. Confie! Vênus, em seu signo, ainda vai lhe dar presentes 
pelos quais será muito agradecido.

CÂNCER
Você encontrará novas estratégias e conseguirá encontrar 

o caminho do sucesso, mas não deve se deixar influenciar de-
masiadamente pelas opiniões alheias. O final da próxima se-
mana lhe trará uma boa surpresa no campo afetivo e amoroso.

LEãO
Os aspectos astrológicos são favoráveis às mudanças e se 

você desejar dar uma virada em sua vida, este é um bom mo-
mento para fazê-la! No campo afetivo, também obterá bons 
resultados, que serão capazes de lhe trazer alívio para eventu-
ais aborrecimentos.

VIRGEM
Tome cuidado, porém, pois suas reações podem se tornar 

impulsivas e precipitadas, algo inusitado para um virginiano! 
Nos próximos dias poderá sofrer com alguma doença de difícil 
diagnóstico e estará sujeito a alergias e intoxicações.

LIBRA
Talvez você precise mesmo de um período de descanso 

e também de uma visita ao dentista. Sua saúde vai agrade-
cer! No âmbito afetivo surgem novidades. Você pode assumir 
compromissos de longo prazo: pense nisso. No final da sema-
na pode pintar uma viagem de lazer.

ESCORPIãO
Perturbações acabarão passando e não causarão grandes 

danos se você tiver criatividade suficiente para contornar os 
assuntos mais conflitantes. As suas atitudes em relação aos 
seus parceiros afetivos e amorosos precisam ser menos con-
troladoras: releve!

SAGITáRIO
A Lua nova dessa semana acontece no signo de Touro e 

estará também em conjunção com seu regente, Júpiter. Isso 
indica que você poderá concluir favoravelmente um negócio 
relativo à aquisição de um bem ou a um investimento pessoal.

CAPRICóRNIO
No entanto, com a devida persistência, conseguirá con-

tornar eventuais obstáculos e conseguir abrir novos horizon-
tes, apesar de tudo. Saturno, em retrogradação, freia suas am-
bições colocando pedras em seu caminho. Seja persistente, 
mas ao mesmo tempo maleável.

AQUáRIO
No entanto, a hiperatividade mental poderá lhe ser pre-

judicial do ponto de vista da saúde, pois causa esgotamento 
nervoso e impede o seu merecido descanso. Procure fazer al-
guma atividade relaxante ao final do seu dia de trabalho e não 
dispense alguns minutos de meditação relaxante. Sua mente 
em atitude de descanso lhe oferecerá inúmeras ideias criativas 
para contornar obstáculos eventuais.

PEIXES
Os altos e baixos emocionais não devem atrapalhar as 

suas decisões que precisam ser objetivas e práticas. A amplia-
ção de seu círculo de amizades lhe abrirá também algumas 
portas no âmbito profissional. O seu bem-estar depende do 
equilíbrio entre o racional e o emocional: pense nisso.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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CM
CARNAUBAI

DISPENSAVEL
RSITAT
CURANDEIRO
UMMAINON

IIIANTEEN
TREPADEIRA

BOAAIVS
DBPASABC

FELICITASI
RGRIIM
URBANIDADE

MAUAOÃTTON
GNAOMET

DIAGNOSTICO

A letra de
som mais

agudo

Destruir
de modo
vagaroso 
e contínuo

Principal,
em inglês

Imperfei-
ções

morais
(fig.)

"Ricardo
(?)", peça
de Sha-

kespeare

Explosão
que teria
criado o
universo

(?) de
todos: o

dedo
médio

Boro
(símbolo)

Litro
(símbolo)

Mais, em
francês

Situado
no

passado

Marca
facial eli-
minada

pelo botox

Prendi
por meio
de uma
corda 

(?) Lee,
cineasta 
originário
de Taiwan

Interjei-
ção

vocativa

O rock de
temática 

sentimen-
tal

Tonelada,
em inlgês
Tanto; de
tal forma

Auxílio,
em inglês

(?) do
Samba:
Alcione,

Beth Car-
valho e Cla-
ra Nunes

Delegacias

Adoles-
cente, em

inglês

Está (pop.)
Lady (?),
princesa
britânica

Cantor que des-
pontou nacional-
mente com "Tra-
vessia", em 1967

Ombreira
de porta

"A Batalha do 
(?)", tela do pintor 

Pedro
Américo 

Grande serpente não veneno-
sa, habita a América do Sul

Admitira (a culpa)

O Grande Prêmio 
de Mônaco de F1,
pelo seu local de

realizaçãoCera de
(?): é

usada no 
polimento
de móveis

Em, em francês
Estado brasileiro

fronteiriço à 
Guiana Francesa

O eleva-
dor, no
edifício
com até

três
andares

Pretende
curar

através
de rezas
e poções

A planta
como a
ervilha

Benévola

Auxiliar de (?): 
o uso da tomografia

computadorizada 
na prática médica

Reage à piada

A resposta nega-
tiva mais sucinta 

Cortesia
Criador da
primeira
ferrovia 

e do
primeiro
estaleiro
do Brasil

Congra-
tulas

 2/en. 3/aid — emo — pas. 4/main — teen. 5/eivas. 8/caninana.

O secretário de estado da Admi-
nistração, Milton Martini, participou 
da audiência e reafirmou que é pre-
ciso debater para melhorar. Segundo 
ele, é preciso aumentar o número de 
médicos e de especialidades, mas 
pelo tempo de funcionamento o ba-
lanço ainda é positivo. 

em entrevista ao Sistema 103 e 
Jornal O Líder nesta semana, o secre-
tário explicou os principais pontos do 
SC Saúde, assim como a opção por 
um sistema do próprio estado, seus 
prós e contras. 

jornal O Líder – Temos ouvido 
muitos questionamentos sobre o SC 
Saúde, como o senhor vê essa questão?

Secretário Milton Martini – O 
SC Saúde é um plano dos servidores 
públicos estaduais, com lei criada 
ainda em 2005, em que o servidor, es-
pontaneamente faz a sua adesão com 
uma compensação mensal. A União 
contribui com igual valor como con-
trapartida para esse fundo, criado 
para atender um plano de saúde dos 
servidores. Não é obrigatória a par-
ticipação do servidor, mas na medi-
da em que adere, o Tesouro dá a sua 
contrapartida. em 2006, foi feita uma 
licitação que teve como vencedora 
a Unimed, que tem uma boa rede e 
atendeu de forma pré-paga, ou seja, o 
fundo pagava um valor por segurado 
para Unimed, que prestava o serviço 
e pagava os profissionais. em 2010, a 
Unimed comunicou a Secretaria de 
Administração, que é a gestora do 
fundo, que não tinha mais interes-
se em permanecer com o plano dos 
servidores, sob diversas alegações, e 
pediu que o estado tomasse as provi-
dências, já que o contrato, com venci-
mento em 2011, não seria renovado.

jornal O Líder - O descredencia-
mento foi uma opção da Unimed?

Secretário Milton Martini  – Sim. 
A Unimed é uma empresa que visa 
lucros e não queria mais nos prestar 
esse serviço. O contrato venceu ainda 
em janeiro de 2011 e, quando fomos 
informadores da decisão da Unimed, 
conseguimos um acordo para que o 
atendimento fosse mantido por mais 
seis meses. Após, tentamos conta-
to com uma outra rede de planos 
de saúde que pudesse prestar esse 
serviço por mais um ano, mas não 
encontramos. então, a nossa única 
alternativa foi retomar a gestão pró-
pria do SC Saúde. Assim, contrata-
mos uma empresa que nos forneceu 
um software para gerenciar esse pro-
cesso e iniciamos o cadastramento 
de hospitais, laboratórios, clínicas e 
médicos. Pegamos como exemplo, o 
gerenciamento de planos de saúde do 
estado de São Paulo e conseguimos 

prorrogar por mais seis meses com a 
Unimed, colocando o SC Saúde em 
funcionamento após a conclusão de 
todas as etapas, em fevereiro de 2012.

jornal O Líder  – está havendo 
alguma dificuldade para trazer esses 
profissionais para o SC Saúde, princi-
palmente nas especialidades?

Secretário Milton Martini  – 
Sim. No primeiro momento tivemos 
uma negociação muito difícil com a 
classe médica. Tivemos como base 
os valores que eram pagos pela Uni-
med, aplicamos um aumento de 20% 
e publicamos o edital. Mas isso não 
foi aceito pela classe médica, que 
entendeu que o rejuste proposto era 
pequeno. Mesmo com essa dificul-
dade, chegamos, nos primeiros dias 
de fevereiro, com o plano já em an-
damento, a uma proposta com base 
no referencial dos procedimentos 
médicos em todo o país, não aplicado 
por ninguém no estado, nem mesmo 
pela Unimed, e conseguimos o cre-
denciamento. Mesmo assim, tivemos 
dificuldades no credenciamento nas 
especialidades, sendo colocado esse 
ponto em análise. Neste mês de abril, 
podemos dizer que não há mais opo-
sição das especialidades a tabela pro-
posta no SC Saúde.  

jornal O Líder – Como foi esse 
processo de credenciamento?

Secretário Milton Martini  – em 
um primeiro momento, nos concen-
tramos em fazer o credenciamento 
de hospitais, para que não tivésse-
mos nenhum problema com casos 
de urgência e emergência, sendo que 
formamos uma boa rede de hospitais 
e não temos nenhuma dificuldade 
neste ponto. No segundo mês de fun-
cionamento do plano, nos dedicamos 
a ampliar o número de profissionais 
médicos, com o intuito de termos 
uma rede no estado com condições 
de prestar os serviços com a eficiên-
cia e com opões de especialistas, para 
que nenhum servidor fique sem o 
atendimento médico. A partir de ago-
ra, estamos verificando as deficiên-
cias e novamente buscando a amplia-
ção no número de médicos em cada 
região. esse atendimento tem sido 
local. Por exemplo, em Maravilha, 
não tínhamos nem hospital e nem 
médicos cadastrados, problema esse 
já resolvido nas últimas semanas. São 
Miguel do Oeste, já conta com hospi-
tais e médicos credenciados, porém 
na próxima semana já estaremos tra-
balhando para ampliar essa rede.

jornal O Líder – Muitos profissio-
nais têm reclamado da burocracia no 
cadastramento. Isso é um problema? 
Por que ocorre?

Secretário Milton Martini  – Na 
época da Unimed, nós fazíamos o 
pagamento para a ela, que repassava 

os valores para os profissionais e, vale 
lembrar, que a Unimed é uma em-
presa privada. Antes, a Unimed nos 
repassava todos os documentos para 
receber os recursos. Agora é diferente, 
nós pagamos direto para os profissio-
nais e não tem como abrir mão dessa 
documentação. A lei assim exige – 
quando tem recurso público é preciso 
atender a lei das licitações, por isso é 
necessário ter o cadastro, apresentar 
o contrato e as certidões negativas, 
por exemplo, para cada pagamento. 
do ponto de vista do SC Saúde, isso 
é ruim, mas do ponto de vista da apli-
cação dos recursos é correto, mas são 
necessárias todas essas providências. 
Já conversamos com o Ministério 
Público e com o Tribunal de Contas, 
mas não existe a possibilidade de 
abrir mão desses documentos. 

jornal O Líder – Sobre o atendi-
mento ao servidor, é possível a cria-
ção de um posto de atendimento para 
atender os assegurados?

Secretário Milton Martini  – Já 
determinamos a criação de um pos-
to de atenção ao segurado em São 
Miguel do Oeste e também já temos 
um em Chapecó. É uma questão de 
custo também, mas isso é fundamen-
tal e já está sendo instalado. Porém, o 
SC Saúde também é um sistema que 
funciona por telefone e pela internet, 
com todas as informações. 

jornal O Líder – Qual é o inves-
timento do Estado com o SC Saúde e 
como era na época da Unimed?

Secretário Milton Martini – A 
previsão é de que o valor a ser gasto 
por mês, na medida em que estiver na 
normalidade, seja muito próximo ao 
valor da receita do fundo. Temos 80 
mil servidores, e com os dependen-
tes, chagamos a quase 177 mil segura-
dos, gerando uma receita de R$ 22 mi-
lhões e esse será o valor gasto em um 
mês para fazer o atendimento a saúde 
dos servidores e seus assegurados. 

em busca de um 
plano de saúde eficaz

SC SaúDE

kELI FERNaNDES E 
jUCINEI Da CHaGa

O Secretário de estado de Admi-
nistração explica o novo plano que 
tem gerado impasses em todo o es-
tado. Na última semana, uma audi-
ência pública foi realizada na Assem-
bleia Legislativa de Santa Catarina 
(Alesc) para debater o assunto.

A nova gestão do plano de saúde 
dos servidores públicos do estado de 
Santa Catarina – SC Saúde, vem ge-
rando muita discussão entre os servi-
dores beneficiados e também com os 
profissionais prestadores de serviço. 
A principal reclamação é sobre a falta 
de médicos, laboratórios, clínicas e 
hospitais credenciados.

Após muita polêmica, o tema 
foi foco de uma audiência pública 
da Comissão de direitos e Garantias 
Fundamentais, de Amparo à Família 
e a Mulher, da Assembleia Legisla-
tiva do estado, realizada na última 
semana. Conforme a deputada Lu-
ciane Carminatti (PT), presidente da 
comissão e propositora da audiência, 
com o debate polêmico, ficou decidi-
do estabelecer junto ao Governo um 
prazo de 30 dias para que as questões 
levantadas, principalmente quanto à 
falta de médicos credenciados, sejam 
resolvidas. Outra audiência pública 
será agendada ao final deste prazo 
para que os envolvidos recebam as 
informações pertinentes. 

Na prática, conforme dados apre-
sentados na assembleia, a atual pro-
posta significaria reajuste de 36%, em 
média, em relação aos valores que 
eram pagos pela Unimed antes de 
o SC Saúde entrar em vigor. equiva-
le também a 14% de aumento sobre 
a proposta inicial do Governo que 
constava no edital para o SC Saúde, 
em outubro de 2011. O SC Saúde 
nasceu com números expressivos: há 
3.340 médicos, 712 clínicas, 161 hos-
pitais e 404 laboratórios cadastrados. 
No entanto, algumas pendências pre-
cisam ser resolvidas. A maior delas e 
mais preocupante é quanto ao nú-
mero de médicos, clínicas e hospitais 
credenciados. 

Na audiência, a deputada Lucia-
ne comentou ainda que todos os dias 
chegam até o parlamento denúncias 
de descredenciamento de médicos, 
clínicas e hospitais, e de que o prazo 
estipulado para resolver os proble-
mas deve ser respeitado, caso con-
trário, ações judiciais vão começar a 
surgir. Segundo a deputada, em 22 de 
fevereiro haviam 4.612 médicos cre-
denciados e em 10 de abril esse nú-
mero caiu para 3.921 credenciados. 
em janeiro, haviam 97 municípios 
sem médicos cadastrados e em abril 
esse número subiu para 111. “Ao con-
trário do que se afirma, de que com 
o tempo tudo se ajeita, neste caso pa-
rece que com tempo o problema fica 
mais grave”. 

Divulgação

Divulgação

Secretário explica situação do SC Saúde

Um casal estava na cama conversando 
quando a mulher diz bocejando pro ma-
rido: 
- Vou dormir... boa noite! 
- e ele diz: 
- Já vai dormir? Logo agora que eu iria 
abusar de você? 
e ela entusiasmada diz: 
- então abusa vai, abusa! 
e ele diz: 
- Vai lá na cozinha pega uma cervejinha e 
algumas azeitonas pra mim.

------------------------------------------

Homens X Tarefas domésticas
Fascinado com as tarefas domésticas, o 
marido resolveu lavar sua própria cami-
seta. 
Pouco depois de ter chegado perto da má-
quina de lavar, gritou para a esposa: 

- Que programa de lavagem devo usar na 
máquina? 
- depende da roupa - respondeu a esposa. 
- O que diz na camiseta? 
- "eu amo Floripa!" 
desabafo da esposa: 
- e ainda falam das loiras...

 ------------------------------------------- 

Secretária eletrônica de avós
Trimmm !!!!!!!!!! 
Bom dia... no momento não estamos em 
casa, mas deixe sua mensagem depois de 
ouvir o bip: 
- Se é um dos nossos filhos, disque 1 
- Se precisa que olhemos as crianças, dis-
que 2 
- Se quer o carro emprestado, disque 3 
- Se quer que as crianças durmam aqui, 
disque 4 

- Se quer lanchar conosco, disque 5 
- Se quer almoçar aqui em casa no domin-
go, disque 6 
- Se precisa de dinheiro, disque 7. 
- Se é um dos nossos amigos, pode falar!
 
-------------------------------------------

O marido lia o jornal, quando a esposa 
pergunta: 
- Você já percebeu como vive o casal que 
mora aí em frente? 
Parecem dois namorados! 
Todos os dias, quando chega em casa ele 
traz flores para ela, abraça-a e os dois se 
beijam apaixonadamente. 
Porque você não faz o mesmo? 
- Mas querida... eu mal conheço essa mu-
lher! 

SC Saúde foi tema de audiência pública na Assembleia Legislativa

A solução

Com o objetivo de explicar a gestão do plano de saúde do servidor público es-
tadual, o SC Saúde, a Secretaria de estado de desenvolvimento Regional de São 
Miguel do Oeste realiza na próxima segunda-feira (23), no auditório da eeB São Mi-
guel, às 17h30, um encontro com os servidores do estado, usuários do novo plano. 
Após o encontro com os servidores, às 19h30, no mesmo local da reunião anterior, 
serão reunidos os prestadores de serviços da Regional de São Miguel do Oeste. 

A diretora administrativa da empresa gestora do novo Plano, Irene Hahn e o di-
retor de Saúde da Secretaria do estado de Administração (SeA), Paulo Coelho, es-
tarão presentes no evento para esclarecer dúvidas dos presentes e informar sobre 
mudanças que ocorreram no plano. 

SC Saúde é pauta de encontro com servidores
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Os integrantes do Núcleo das In-
dústrias do Vestuário de São Miguel 
do Oeste, ligado à Associação Co-
mercial e Industrial de São Miguel 
do Oeste (Acismo), receberam na 
quinta-feira, dia 12, um grupo de 22 
empresários oriundos do estado de 
São Paulo e outras regiões. Na opor-
tunidade, eles trocaram experiências 
com empresários do setor local e vi-
sitaram empresas ligadas ao núcleo.

O presidente da Acismo, Irton 
edgar Lamb, destaca que promover 
esta interação entre os empresários 
faz parte dos objetivos do Programa 
empreender da Facisc, que a cada 
dia busca por novas experiências 
para desenvolver o seu setor. “Acre-
dito que para todos os empresários 
esta troca de experiência torna-se 
relevante, por entendermos a neces-
sidade de empreender novas tecno-
logias e estratégias de mercado para 
nossa região, assim também, os só-
cios dos núcleos sentem-se valoriza-
dos ao saber que estamos inovando 
e expandindo as relações com outras 
regiões”, ressalta.

O empresário Ênio Cezar Al-

meida da cidade de Penápolis/SP, 
que há dez anos faz parte do Pro-
grama empreender, acrescenta que 
esta visita já trouxe uma visão mui-
to positiva de novas experiências e 
do processo como o associativismo 
ocorre no extremo Oeste de Santa 
Catarina. “Percebemos que aqui na 
região existe muita organização das 
empresas e produtos de qualidade. 
Com certeza, nós vamos levar para 
as nossas empresas o pensamento 
de persistência nas ações e formas 
diversificadas de trabalhar com o se-
tor de vestuário” destaca.

Para o presidente do Núcleo das 
Indústrias do Vestuário do Oeste Ca-
tarinense (Nivoc), Cláudio Miguel 
Teló, é necessário avaliar a experiên-
cia positiva dos empresários visitan-
tes e adaptar ideias para a realidade 
dos núcleos do Oeste Catarinense. 
“Precisamos disponibilizar o que 
deu certo aqui nos nossos núcleos 
para que as demais empresas pos-
sam usufruir deste conhecimento e 
em meio a este intercâmbio buscar 
inovação para os nossos setores”, 
conclui.

aCISMO

Intercâmbio com 
Núcleo das Indústrias 
do Vestuário 

Conforme a coordenadora regional do 
Sinte em São Miguel do Oeste, Sandra Za-
waski, a decisão foi tomada após a longa ne-
gociação com o Governo, iniciada ainda em 
2011, logo após a greve. Segundo Sandra, na 
época o Governo se comprometeu em nove 
itens com a categoria do magistério. “Um 
desses itens era o cumprimento do piso neste 
ano com data base de janeiro. depois vieram 
as novas propostas, muito ruins, sem nenhu-
ma melhora para a categoria, propostas essas 
que foram rejeitadas. Nesta semana, houve 
uma nova proposta, também rejeitada em as-
sembleia geral”, explica.

Segundo a coordenadora, em um primei-
ro momento, as propostas até parecem boas, 
mas quando a análise é maior percebe-se a 
defasagem. “Quando paramos para fazer os 
cálculos, principalmente dos percentuais e 
comparando um nível e outro, é que perce-

bemos que a proposta está muito aquém do 
que a gente precisa. essas propostas não res-
peitam a carreira do professor e nem aumen-
to de 22%, além de levar 24 meses para cum-
prir o acordo. Assim, a categoria resolveu não 
aceitar a proposta e partir para greve a partir 
de segunda-feira”, enfatiza.

Sandra explica ainda que a greve é por 
tempo indeterminado e nos mesmos mode-
los da paralisação de 2011. “Vamos trabalhar 
para ter um movimento da mesma forma do 
ano passado, com o maior número de profes-
sores participando, assim como de alunos. 
Inclusive, tivemos a participação de alunos 
de todas as regiões na assembleia estadual 
e agora contamos com o apoio deles na mo-
bilização e principalmente na compreensão 
de o que o Governo realmente está fazendo 
com a educação em Santa Catarina”, afirma a 
coordenadora. 

Paralisação deve iniciar nesta segunda-feira (23) em todo o estado

Professores em greve
EDUCaÇÃO

kELI FERNaNDES

Não houve acordo e os professores da rede esta-
dual de ensino optaram por mais uma greve. A 

decisão foi tomada em assembleia geral na última ter-
ça-feira (17), no CentroSul, em Florianópolis. 

Para mobilizar mais a categoria e explicar aos alu-
nos e aos pais os motivos da greve, o início da paralisa-
ção foi adiado para a próxima segunda-feira (23). Até lá, 
as regionais do Sindicato dos Trabalhadores em educa-
ção (Sinte) estiveram mobilizados em chamar os profis-
sionais para aderirem ao movimento. este é o segundo 
ano seguido de paralisação na rede estadual, que tem 
640 mil alunos. 

A decisão da categoria pela greve não foi unânime. As 
30 assembleias regionais, que antecederam a assembleia 
geral, não tiveram uma posição única: 12 escolheram 
aderir a decisão do encontro estadual, quatro não que-
riam a paralisação, outras quatro queriam a greve e dez 
não deram uma definição.

Se não houve consenso pela greve, foi unânime a 
rejeição da proposta salarial apresentada pelo Gover-
no. Com ela, a tabela salarial do magistério teria uma 
descompressão, aumentando a diferença salarial entre 
os níveis de formação, até dezembro de 2013. A primei-
ra parcela de reajuste seria repassada em agosto deste 
ano. Os docentes não concordam, porque pedem que 
o reajuste de 22% dado ao piso nacional do magisté-
rio, em fevereiro, seja repassado a todos os professores, 
neste ano, e sem parcelamento, como foi sugerido. eles 
alegam que não podem aguardar até 2013, porque no 
próximo ano haverá um novo aumento do piso. A decisão pela greve não foi unânime

Agência RBS

extremo Oeste

O secretário de estado da educação (Sed), 
eduardo deschamps, lamentou a decisão do 
magistério catarinense que deliberou pela 
paralisação da categoria, a partir da próxima 
segunda-feira (23), aprovada em assembleia 
com baixa representatividade.

de acordo com deschamps, o Governo 
negociou tudo o que podia com os represen-
tantes da categoria e a Secretaria vai fornecer 
as medidas cabíveis para manter as atividades 
normais nas escolas para que, mais uma vez, 
os alunos não sofram as consequências. “Com 
os professores fora das salas de aula, não exis-
te negociação”, afirmou o secretário. A direção 
das 1.112 unidades escolares receberão orien-
tações para que mantenham as escolas em 
funcionamento e registrem falta dos professo-
res que não estiverem trabalhando.

em razão da paralisação anunciada, o se-

cretário cancelou sua ida para Brasília nesta 
semana, onde participaria de reuniões em 
busca de novos recursos para educação. “A 
proposta do Governo é a possível neste mo-
mento e, portanto, não cabe uma paralisação 
da categoria que só trará prejuízos para pais 
e alunos. Poderíamos continuar negociando 
e focar nossos esforços para conseguir verba 
federal, mas agora teremos que fazer a gestão 
da crise”, destacou. 

deschamps lembrou, ainda, que a Lei do 
Piso está sendo cumprida em Santa Catarina, 
com ganhos reais para todos os professores, 
dobrando, praticamente em um ano, o salário 
de quem está em início de carreira. 

Atualmente, a rede pública estadual de en-
sino conta com 65,8 mil professores, dos quais 
22 mil são efetivos na ativa, 19,8 mil ACTs e 24 
mil aposentados.

Secretaria da educação lamenta decisão

O gerente comercial da Si-
coob São Miguel, Marcelo Tre-
visan, a supervisora comercial 
Patricia Maldaner e a analista 
de RH e Marketing, Adriana 
Gayardo, estiveram no mês de 
março representando a coo-
perativa no Workshop Sicoob 
Previ, promovido pela Sicoob 
SC, no auditório do Hotel Tor-
res da Cachoeira, em Floria-
nópolis. O evento contou com 
a presença de representantes 
de 23 cooperativas, dentre 
elas a: Mongeral, Bancoob, 
Sicoob Confederação e das 

centrais Cecresp, Crediminas, 
Sicoob distrito Federal e Si-
coob Paraná. 

O gerente de Captações 
da área comercial do Ban-
coob, Ricardo de Amorim 
Hermes, parabenizou as co-
operativas da Sicoob SC que 
estão em primeiro lugar no 
ranking de vendas do Sicoob 
Previ e dentre elas, a Sicoob 
São Miguel. O representante 
da cooperativa, Marcelo Tre-
visan, recebeu dois tablets 
como prêmio de destaque em 
vendas no mês de dezembro 

de 2011. “este prêmio que a 
Sicoob São Miguel recebeu é 
fruto do trabalho em conjun-
to de toda a equipe de funcio-
nários que se empenharam 
em oferecer aos seus associa-
dos. dedicamos o prêmio em 
especial aos associados da Si-
coob que depositam sua con-
fiança na instituição. A Sicoob 
busca cada vez mais trazer 
benefícios aos seus associa-
dos e o plano de previdência 
Sicoob Previ nada mais é do 
que um desejo antigo destes” 
frisa Marcelo.

Sicoob SMO recebe 
prêmio de vendas no 
Workshop Sicoob Previ

SÃO MIGUEL DO OESTE

Divulgação

Os representantes da cooperativa receberam dois tablets como prêmio de destaque em vendas no mês de dezembro de 2011

Na matéria "Aquário Plantado, um ecossistema dentro de casa", publicada no Caderno 
de Variedades, página 1 da 3ª edição, de 14/04/12, foi escrito equivocadamente o nome do 
proprietário do aquário. Na matéria está diego Milani, quando na verdade o nome correto 
é daniel Milani.   

ERRaTa
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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14º RCMec realiza 
formatura 

SÃO MIGUEL DO OESTE

O 14º Regimento de Cavalaria Mecaniza-
da de São Miguel do Oeste realizou na ma-
nhã da última quinta-feira (19), formatura 
em homenagem ao dia do exército Brasilei-
ro, comemorado na mesma data. durante a 
cerimônia, o comandante do Regimento, o 
tenente-coronel Amaro Soares de Oliveira 

Neto, ressaltou a importância do 
trabalho do exército Brasileiro nos 
dias de hoje. “O objetivo desta for-
matura é lembrar que mesmo em 
tempos de paz, o trabalho do exér-
cito é muito importante”, enfatiza.

Na formatura, Oliveira Neto, 
lembrou os militares que partiram 
para a Missão de Paz no Haiti e des-
tacou a necessidade de se manter o 
preparo físico e psicológico de cada 
militar. “Apesar de não estarmos 
em guerra, nós precisamos estar 
sempre prontos para servir, assim 
como nossos colegas que estão em 
missão no Haiti”, justifica.

BaILE Da CaVaLaRIa
No dia 10 de maio, o 14º RC-

Mec comemora o dia da Cavalaria. 
Como forma de lembrar a data, o 
Regimento organiza o tradicional 
Baile da Cavalaria, no Círculo Mi-

litar, no Centro de São Miguel do Oeste. O 
baile será realizado no dia 11 de maio, a par-
tir das 21h30, com animação da banda es-
sência da Lua, natural da cidade gaúcha de 
Carazinho. A reserva de mesas pode ser feita 
através do telefone 3622-6038.

Para marcar o dia do Jornalista, come-
morado em 07 de abril, o curso de Jornalis-
mo da Unoesc, Campus de São Miguel do 
Oeste, através do seus acadêmicos, como 
vem realizando em anos anteriores, pro-
moveu palestra/reunião na noite da última 
terça-feira (17), com os acadêmicos, egres-
sos e profissionais da região extremo Oeste. 

A jornalista que trabalha no diário Cata-
rinense, Sirliane Freitas, palestrou em nome 
do Sindicato dos Jornalistas Profissionais do 
estado de Santa Catarina. Sirliane é uma das 
diretoras da regional Oeste, com sede em 
Chapecó, inaugurada no mês de março des-
te ano. ela esclareceu dúvidas e enfatizou a 
valorização da profissão e o fortalecimento 
do jornalismo.

A jornalista apresentou os principais 
serviços prestados pelo Sindicato, como en-
caminhamentos e fiscalização, vantagens 
da filiação, convênios, mobilizações previs-
tas para garantir um piso salarial maior ao 
profissional que atua em Santa Catarina. Na 
avaliação de Sirliane, a programação marca 
uma nova etapa do Sindicato na região ex-
tremo Oeste, especialmente o de aproxima-
ção, uma vez que no estado há duas sedes, 
sendo uma em Chapecó e a outra em Flo-
rianópolis. ela mostrou que a existência de 
uma sede em Chapecó é mais acessível aos 
profissionais “por isso, precisamos unir for-
ças para fortalecer a classe na região”, des-

tacou.
Também ficou acordada no encontro 

que, nos próximos dias, representantes da 
regional vão estar em São Miguel do Oeste 
para encaminhamentos de pedido do regis-
tro profissional ao Ministério do Trabalho, 
além dos encaminhamentos das carteiras 
de jornalistas que possuem o mesmo valor 
que a Carteira de Identidade. O objetivo da 
regional é o de promover uma campanha de 
filiações aos profissionais jornalistas. A data 
do novo encontro ainda será definida.

Jornalistas debatem sobre a 
profissão e o seu fortalecimento

Jornalismo/Unoesc

aniversariantes aCISMO
21/04 – Santina Fernandes Kojoroski (Antonio Kojoroski – Me); 

Jair Jorge de Souza (Maxcopy equipamentos e suprimentos Ltda); 
Filomena Ramos Franzosi (Mecânica Franzosi Ltda Me) e Ilene Ma-
ria Royer (Ilene Maria Royer). 22/04 – Romeo Sebaldo Neis (Romeu 
Sebaldo Neis). 23/04 - edison Ortigara (edison Ortigara e Cia Ltda 
Me). 24/04 – Andreia Tonin (Andreia Tonin e Cia Ltda Me) e Márcio 
Rodrigo Pinto (MRP3 Comunicação e Marketing Ltda). 25/04 – Ra-
mon Parcianello (Refrigeração Sebben Ltda); Tania Flores dos Santos 
Prado (AG Madeiras Ltda); everton José Frigeri (Recanto das Flores Ltda 
– Me); Miguel de Moura (Mecânica e Auto Peças Pinto Ltda Me); Maria 
Beatriz dilly (Ki-Frio Refrigerações Comerciais Ltda) e Jose Olimpio dal 
Magro Francisco (Jose Olimpio dal Magro Francisco). 27/04 – Marcos 
Andre Meller (Linda Perfumaria Ltda).  

aniversariantes CDL
21/04 – Marli Muller (Cia do encanto); Jair Jorge de Souza (Max-

copy) e Ileny Maria Royer (Mutchy Tecidos). 23/04 – edison Ortigara 
(Armazém dos óculos) e Rafael Catto (Mercado Catto). 24/04 – Már-
cio Rodrigo Pinto (MRP3 Comunicação); Fabiano dotti (Pet Cursos) e 
José Renato donassolo (JR donassolo). 27/04 – Cleonira Prigol (Skina 
Fashion) e Geovani Faturi delevati (Sistema 103 de Rádios). 

kELI FERNaNDES
O município de Anchieta 

completa em 2012, 49 anos 
de emancipação político-ad-
ministrativa e o ponto alto 
das comemorações é neste 
final de semana com a rea-
lização da 5ª Festa Nacional 
das Sementes Crioulas e 9ª 
expo Anchieta.

A programação iniciou na 
noite desta sexta-feira (20), 
com Show Nacional com 
Zé Ramalho. Hoje a progra-
mação segue com abertura 
oficial às 10h; visita as expo-
sições, a partir das 8h; às 14h 
tem show com Artistas Locais 
no Palco 01 (grupo de dança 
germânica, italiana, dança ar-

tística) e apresentações cultu-
rais Palco 02; 15h é realizada 
a gravação do Programa Vida 
do Sul; às 19h tem Café Colo-
nial no Centro dos Idosos; e 
às 22h show com Janaina Jhoy 
e Baile com Grupo Fandanga-
ço, no CTG.

No domingo (22), a pro-
gramação inicia às 8h30, 
com Celebração ecumênica 
e abertura dos pavilhões; 10h 
desfile artístico e cultural; 
às 14h tem apresentação de 
artistas locais (Grupo de Gai-
teiros e Violeiros) e às 15h 
apresentações culturais (po-
esias, roda de viola); às 16h 
é o encerramento com show 
de Leocir e Valdecir e grupo 

Anchieta em festa
EXPO aNCHIETa

Neste final de semana está sendo realizada a 5ª Festa Nacional das Sementes Crioulas e 9ª expo Anchieta

A tradicional Festa Nacional das 
Sementes Crioulas de Anchieta iniciou 
no ano 2000, com o objetivo principal 
de expor e promover o intercâmbio de 
sementes crioulas e de mudas, discu-
tir a importância da biodiversidade e 
apresentar experiências agroecológicas 
locais, regionais e nacionais.

As Sementes Crioulas são semen-
tes oriundas de gerações anteriores, 
desenvolvidas pelos próprios agriculto-
res. Também são consideradas crioulas 
aquelas sementes oriundas de melho-
ramento oficial, mas que se encontram 
em cultivo e reprodução pelos agricul-
tores há muitos anos.

O município de Anchieta é um dos 
principais pólos nacionais de produção 

e valorização de se-
mente crioula. “O 
milho é o carro che-
fe, mas temos tam-
bém pipoca, amen-

doim, arroz, feijões, hortaliças diversas, 
trigo, adubos verdes, melancia, melão e 
outras dezenas”, informa o extensionista 
de Anchieta, Ivan Canci, revelando que 
cerca de 100 produtores cultivam milho 
e 600 as demais espécies. 

Neste ano, estão confirmados 50 ex-
positores, oriundos de seis estados bra-
sileiros e um grupo da Argentina. “Tere-
mos cerca de 200 espécies de plantas e 
perto de 1.500 variedades”, estima Ivan. 

As principais vantagens da produ-
ção de sementes crioulas são a otimi-
zação da produção e produtividade, 
menores custos, produção de alimentos 
mais saudáveis, autonomia do agricul-
tor, adaptação a diferentes ambientes, 
rusticidade, conservação da cultura, 
do conhecimento e da biodiversidade 
e construção de uma identidade com a 
terra, além do gosto pela atividade.

CULINÁRIa E aRTESaNaTO
Um dos destaques da Festa são as 

comidas e bebidas, produzidas em sua 
maioria, a base do milho, além dos ar-
tesanatos. Neste ano, estarão à venda 
alimentos como pamonha, milho verde 
cozido e milho assado, x-polenta, polen-
ta frita e sapecada, sucos diversos, fru-
tas, sorvetes e sanduíches, linguiça pro-
duzida nas agroindústrias locais, filé de 
tilápia com polenta, doces e sobremesas 
diversas. 

Os artesanatos à venda vão desde 
chapéus de palha de milho e de palha de 
trigo até toalhas bordadas a mão, borda-
dos, tricôs, crochê e chinelos. 

Também serão comercializados 
filé de tilápia congelado, carpas con-
geladas, açúcar mascavo, melado ba-
tido, salame tipo colonial, linguicinha 
mista e suína, copa, queijo colonial 
(três marcas locais), doces, geléias, 
pepino em conserva, picles, bolachas, 
bolachas integrais, pães, pães inte-
grais e mel.

As Sementes Crioulas
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Secretário da Agricultura, Adair Serina

AI Prefeitura
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São Miguel do Oeste
Novo secretário 
aponta ações para 
o setor agrícola

aGRICULTURa

desde o início deste mês, a Secre-
taria de Agricultura de descanso conta 
com um novo secretário, Adair Serina, 
que por 12 anos atuava como servidor 
público efetivo do próprio setor. Seri-
na é formado como técnico agrícola e 
engenheiro agrônomo. durante o ano, 
Serina destaca que continuará as ações 
traçadas, ainda em janeiro, para o setor, 
como horas máquinas de diversos equi-
pamentos para atender a demanda dos 
produtores rurais, distribuição do bônus 
pelo movimento econômico através dos 
programas existentes, distribuição de se-
mentes de forrageiras para pastoreio dos 
animais, bem como cobertura de solo 
para plantio das culturas do milho e soja. 

Segundo Serina, também dará se-
quência ao auxílio no frete para o trans-
porte de calcário da sede do município 
até a propriedade do agricultor. Além dis-
so, continuarão os trabalhos com apoio 
da epagri local nas unidades demons-
trativas com Pastoreio Racional Voisin. O 
novo secretário revela que algumas ações 
novas serão implantadas envolvendo a 
parceria de diversas entidades ligadas 
ao setor agropecuário: epagri, Cidasc, 
cooperativas de agricultores, grupos e 

associações. “Só assim vamos conseguir 
resultados satisfatórios”, completa. 

Uma das ações são palestras reali-
zadas pela médica veterinária Beatriz 
Holdefer na área de sanidade animal 
aos produtores de leite. de acordo 
com ele, o objetivo é evitar alguns pro-
blemas diários nas propriedades que, 
se adotada as orientações, gerará mais 
renda na produção. “Os interessados 
precisam se reunir em grupos e agen-
dar palestra na Secretaria”, diz.

em virtude da estiagem, a Secretaria 
Municipal de Agricultura prosseguirá, 
na medida do possível, em parceria com 
os próprios agricultores, os trabalhos de 
proteção e recuperação de fontes, mo-
delo caxambu. Outra questão de acordo 
com Serina é sobre a emissão de notas 
fiscais por parte dos produtores rurais, 
pois entende ser importante para o pro-
dutor e para o município. “Mais políticas 
públicas e mais ações com o passar dos 
anos só acontecem com a colaboração 
de cada um”, enfatiza. 

Serina também entende que o em-
penho dos servidores públicos da Se-
cretaria de Agricultura se faz necessário 
para atingir os objetivos propostos.

Para atingir a qualidade da 
educação aos estudantes, professo-
res da educação Infantil, pré-escola 
e ensino Fundamental de descan-
so foi elaborado na segunda-feira 
(16), o planejamento das atividades 
e conteúdos a serem praticados nos 
próximos meses. O encontro foi de-
senvolvido nas dependências do 
Clube Sad.

Conforme o secretário munici-
pal de educação, Norberto Araldi, 
o planejamento traz resultados po-
sitivos uma vez que os professores 
desenvolvem seu trabalho com 
mais segurança quando estão em 

sala de aula. “A formação continu-
ada sempre foi e será a prioridade 
na qualidade do ensino/aprendi-
zagem”, enfatiza. Os profissionais 

também tiveram a oportunidade 
de expor anseios e dúvidas. A partir 
disso se buscará meios para possí-
veis soluções. 

encontro de planejamento 
com professores

EDUCaÇÃO

Professores da rede municipal de Descanso participaram do encontro na segunda-feira

AI Prefeitura

O Governo de São Miguel do 
Oeste realizou na noite de terça-feira 
(17), audiência pública para discus-
são do projeto de lei que regulamenta 
os serviços de mototáxi no municí-
pio. O prefeito Nelson Foss da Silva 
e o procurador Adilson Pandolfo, 
acompanharam o início da reunião 
que foi coordenada pela secretária 
da Fazenda, Clarinda Von dentz, pelo 
secretário de Administração, Moacir 
Fogolari e pela assessora jurídica Ma-
rina Guerini, na presença de 30 mo-
totaxistas.

Na ocasião, foram debatidos os 
itens que compõem o projeto, a fim 
de regulamentar e legalizar os servi-
ços e oportunizar mais segurança às 
pessoas que atuam como mototaxis-
tas. Segundo Clarinda, serão inclu-
ídas no projeto de lei algumas ade-
quações sugeridas pelos mototaxistas 
relacionadas à concessão do ponto, 
padronização dos coletes e capacetes. 

“Todas as situações serão definidas 
de acordo com as normas exigidas 
pelo Contran e Inmetro”, afirmou a 
secretária.

O presidente do Sindicato dos 
Mototaxistas de São Miguel do Oes-
te, Joel da Silva Santos, salientou que 
a audiência é de suma importância 
para a categoria, a fim de regularizar 
e reconhecer a profissão perante a 
sociedade. Segundo ele, o único im-
passe que ficou entre a categoria e o 
projeto apresentado, é a permissão 
dos mototaxistas poderem também 
fazer tele-entregas. “Isso vai trazer 
reconhecimento entre a sociedade, 
porque ainda existe aquele precon-
ceito onde muitos olham para os 
mototaxistas como bandidos”, afirma. 
ele acrescenta ainda que nesta sexta-
feira (20), hoje (21) e amanhã (22), os 
mototaxistas estão participando de 
curso profissionalizante para exercer 
a função.

Governo vai 
regulamentar 
serviço de mototáxi

aUDIÊNCIa

Audiência Pública contou com a participação de 30 mototaxistas

AI Prefeitura

Iniciou na manhã de 
quinta-feira (19), no auditó-
rio da Associação dos Mu-
nicípios do extremo Oeste 
Catarinense (Ameosc), a 
formação para professores 
de municípios da região que 
tem interesse em participar 
das Olimpíadas de Língua 
Portuguesa, promovida pelo 
Centro de estudos e Pesquisas 
em educação, Cultura e Ação 
Comunitária (Cenpec), em 
parceria com o Ministério de 
educação (MeC) e o Itaú So-
cial. A capacitação está sendo 
feita pelo educador Juarez da 
Silva e pela assistente admi-
nistrativa educacional da se-
cretaria, Kellyn Lazarotto, os 
quais receberam a formação 
por meio da União Nacional 
dos dirigentes Municipais 
de educação (Undime), para 
as Olimpíadas que neste ano 
tem como tema ‘O Lugar onde 
eu vivo’.

Os municípios têm até o 
dia 25 de maio para inscrever 
os textos dos alunos do ensi-
no fundamental, que serão 
avaliados por uma comissão 
e devem passar pelas fases 
municipal, regional, estadu-

al e nacional, que acontece 
em dezembro. Na formação, 
segundo Kellyn, serão traba-
lhados os gêneros textuais, a 
parte prática das olimpíadas 
e entregue o material de apoio 
aos educadores.

Conforme a secretária de 
educação de São Miguel do 
Oeste, Sandra Bataglin, que 
participou da abertura do en-
contro, a intenção das Olim-
píadas é desmistificar que a 
Língua Portuguesa é difícil e 

tentar descobrir formas e mé-
todos de como trabalhar de 
forma mais leve esta disciplina 
com os alunos. “Temos o com-
promisso, como município 
pólo da região, de repassar esta 
formação. depois, cada muni-
cípio e os professores farão sua 
adesão às Olimpíadas no site 
do MeC. Queremos contribuir 
neste processo de despertar 
novos talentos na escrita, in-
centivar o entendimento da 
literatura”, ressaltou Sandra.

Olimpíadas de Língua Portuguesa 2012

Os municípios tem até o dia 25 de maio para inscrever os 
textos dos alunos que devem passar pelas fases municipal, 
regional, estadual e nacional
 

75 crianças da Creche Municipal participaram 
da programação durante a semana 

Creche realiza atividades relacionadas à cultura dos Índios
Como forma de conhecimento e de homenagear o 

dia do Índio comemorado no dia 19 de abril, a Creche 
do Centro de São Miguel do Oeste realizou durante toda 
a semana, trabalhos com as crianças sobre a cultura 
alimentar e confecção de materiais sobre os índios. A 
diretora da creche, Jane Terezinha Barp Lolato enfatiza 
que foi trabalhada a importância dos povos indígenas e 
sua cultura e os hábitos que foram passados para nós. 
“O objetivo deste projeto é valorizar a cultura que existe 
no país, e a valorização da cultura indígena”, salienta a 
diretora. 

durante as atividades na semana os alunos partici-
param de confecção de ocas, aprenderam sobre a cultu-
ra do uso de chás com participação dos pais das crian-
ças, hábito alimentares e preservação da natureza. O 
projeto faz parte do plano de ação do ensino Municipal. 

Jucinei da Chaga/ O Líder

Prefeitura e Sebrae consolidam parceria para 
fortalecer empresas e futuros empreendimentos

Quem é empresário, prestador 
de serviço ou quem possui planos 
para abrir seu próprio negócio no 
município de descanso, poderá 
participar do curso Negócio Certo, 
que será oferecido pelo Serviço de 
Apoio às Micro e Pequenas em-
presas (Sebrae). A parceria com a 
Administração Municipal por in-
termédio da Secretaria de desen-
volvimento econômico tem como 
intuito oportunizar a ampliação de 
conhecimentos e de desempenho 
empresarial, bem como os proces-
sos para formalização de empreen-
dimentos. 

O curso será realizado no pe-

ríodo noturno e as datas só serão 
confirmadas posteriormente, de-
pendendo do número de pessoas 
inscritas. Portanto, para manifestar 
interesse, as pessoas devem compa-
recer na Secretaria Municipal, em 
horário comercial, até 02 de maio. 
Não há a necessidade de apresentar 
documentos, somente informar os 
dados da empresa e dos funcioná-
rios/participantes, no caso de já ser 
empresário.

Segundo o secretário munici-
pal de desenvolvimento econômi-
co, Laércio Antônio Baldo, esta é 
uma oportunidade para conhecer 
novas ferramentas de gestão para 

aplicá-las na empresa, buscando 
melhorar os resultados financeiros. 
“Também haverá informações para 
quem pretende abrir ou formalizar 
o seu empreendimento e quais as 
vantagens de ter uma empresa re-
gistrada”, complementa.

O prefeito Sadi Bonamigo res-
saltou que o acúmulo de conhe-
cimentos no empreendedorismo 
conduz para obtenção de avan-
ços. “Às vezes não temos a dimen-
são do quanto o conhecimento é 
importante, ainda mais quando 
se trata de empreendedorismo”, 
instiga Bonamigo para a partici-
pação do curso.

O programa Saúde Bucal Vida 
Saudável de descanso com início em 
outubro passado, prevê o forneci-
mento mensal de 22 próteses dentá-
rias parciais ou totais gratuitamente. 
As pessoas que se enquadram no pro-
grama são idosos de 60 anos acima e 
pessoas de qualquer faixa etária que 
possuem renda familiar de até dois 
salários mínimos mensais. Até agora, 
com recursos próprios já foram distri-
buídas 57 próteses totais e 47 parciais 
removíveis, totalizando 104.

 O senhor Alcides Nalin foi 
um dos beneficiados do programa 
Saúde Bucal Vida Saudável. ele com-
pareceu na manhã de terça-feira (17), 
no Centro Municipal de Saúde de 
descanso, depois de ter passado por 
triagem e moldagem, para receber as 

próteses dentárias. Nalin garantiu o 
benefício porque se enquadrou nos 
requisitos exigidos pelo programa. 
“Agora vai ficar melhor para masti-
gar, conversar e sorrir”, falou minutos 
após de a odontóloga implantar as 
próteses em sua boca.

Para serem beneficiados, os usu-
ários que se enquadram no progra-
ma precisam procurar informações 
junto ao dentista de sua equipe da 
estratégia Saúde da Família (eSF). de 
acordo com o secretário municipal de 
Saúde, Paulo César Busnello, o objeti-
vo do programa é oferecer mais saú-
de para as pessoas com uma melhor 
mastigação dos alimentos, além de 
contribuir significativamente no au-
mento da autoestima, proporcionada 
pela melhora da aparência.

Programa Saúde Bucal Vida Saudável
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Secretário de Administração, Jackson Scherer

administração

Inaugurações antecedem 
a 10ª efacitus

A Administração Municipal de Tunápo-
lis está programando várias inaugurações 
significativas nos dias que antecedem o ani-
versário do município e a realização da 10ª 
exposição Feira Agropecuária, Comercial e 
Industrial de Tunápolis (efacitus). Na última 
sexta-feira (20), foi inaugurado oficialmen-
te o Ginásio Municipal de Linha São Pedro, 
com jogos de comemoração. Na próxima 
segunda-feira (23), será inaugurada a am-
pliação feita no Centro Municipal de Saúde, 
como também, a entrega oficial dos móveis 
e veículos adquiridos para atender as neces-
sidades do setor. O evento realizar-se-á em 
frente ao Centro de Saúde a partir das 20h.

No dia 25 de abril, véspera do feriado 

municipal, será entregue oficialmente a 
escavadeira hidráulica adquirida nos últi-
mos dias. O ato se realizará nas coberturas 
do parque da efacitus, às 20h. Conforme 
o secretário de Administração, Jackson 
Scherer, a Comissão Central Organiza-
dora, bem como todos os setores envol-
vidos, estão trabalhando intensamente 
nos preparativos da feira. “O município já 
está vivendo o clima da efacitus e a Admi-
nistração está presenteando a população 
com mais um série de investimentos im-
portantes que irão beneficiar todos os tu-
napolitanos, por isso, queremos convidar a 
todos os munícipes para que participem dos 
eventos”, finaliza Scherer

AI Prefeitura

AI Prefeitura

A Administração Munici-
pal de Tunápolis, através do 
Setor de Urbanismo, está in-
vestindo no paisagismo das 
ruas urbanas e dos prédios 
públicos do município, a fim 
de deixá-los limpos e atraen-
tes durante a realização da 
10ª efacitus, que acontecerá 
de 26 a 29 de abril. Conforme 
o responsável pelo Setor, Ar-
têmio Pazzini, até o momen-
to foram plantadas mais de 
41 mil mudas de flores de di-
versas espécies, todas culti-
vadas pelo viveiro municipal.

Além do plantio de flo-
res, a equipe vem trabalhan-
do na limpeza das margens 
das estradas, dos canteiros 
centrais da avenida e, na 
próxima semana, irão iniciar 
a decoração paisagística do 
parque da efacitus.

Município investe no 
paisagismo para a 10ª Efacitus

Os estudantes das escolas da 
rede municipal de ensino de Gua-
raciaba estão sendo contemplados 
com o projeto “Música na escola”. O 
ensino de música nas escolas aten-
de recomendação da lei federal nº 
11.769, que determina que o ensino 
da música deve ser conteúdo obri-
gatório na educação básica.

em Guaraciaba, os alunos das 
escolas Padre Alfredo Kasper e Pe-
dro Theobaldo Ritter estão tendo 
aulas de música instrumental com 
flauta doce com o professor Rafael 
Meurer. As aulas acontecem uma 
vez por semana, às terças-feiras, 
nas dependências das escolas. es-
tão sendo contemplados alunos das 
séries iniciais e ensino fundamen-
tal. A Secretaria de educação, Cul-
tura, esporte e Juventude, adquiriu 
70 flautas para o desenvolvimento 
das atividades em sala de aula. Os 
estudantes das escolas municipais 
de Linha Olimpio, Ouro Verde, Sede 
Flores e Guataparema estão tendo 
aulas de música com acompanha-
mento do violão, uma vez por mês, 
com um instrutor.

A secretária de educação, Iva-

neide da Silva, ressalta que neste 
ano a flauta e o violão estão sendo 
trabalhos, mas no próximo ano, a 
meta é incluir outros instrumentos 
musicais nas atividades escolares. 
ela observa que a música não é 
apenas uma atividade de descon-
tração e lazer dentro do currícu-
lo, mas é reconhecida por muitos 
pesquisadores como uma espécie 
de modalidade que desenvolve a 
mente humana, promove o equi-
líbrio, proporcionando um estado 
agradável de bem-estar, facilitando 
a concentração e o desenvolvimen-
to do raciocínio.

aULa DE TéCNICa VOCaL
O município também oferece 

aula de técnica vocal, numa parceria 
com a professora Célly Silva. As au-
las acontecem nas terças-feiras pela 
manhã e à tarde, na sala de dança, do 
Centro Municipal de Múltiplo Uso 
Armando domingos Montagna. Os 
interessados podem fazer a inscrição 
diretamente com a professora, nas 
terças-feiras, no horário das aulas.

aULa DE BaLé
Outra parceria do município 

com a professora etienne K. S. 

Klein, proporcionou trazer para 
Guaraciaba aula de ballet clássico. 
duas turmas com idade de 7 a 12 
anos e outra de 4 a 6 anos, estão ten-
do aulas nas quintas-feiras pela ma-
nhã, na sala de dança. estão abertas 
as inscrições para completar uma 
das turmas com crianças de 7 a 12 
anos. Interessados podem se inscre-
ver diretamente com a professora 
no horário da aula.

aULa DE 
INSTRUMENTOS MUSICaIS
A parceria que permite ao muni-

cípio oferecer aulas de instrumen-
tos musicais existe há mais tempo. 
Várias pessoas já aprenderam tocar 
violão, gaita, teclado, acordeom, 
bateria, guitarra e contra-baixo. 
As aulas de violão e acordeom são 
ministradas pelo professor Nelson 
Finger, quatro vezes por semana. 
As aulas dos demais instrumentos 
musicais são ministradas nas se-
gundas-feiras, durante todo o dia e 
à noite, pelo professor Joacir Faccin, 
no Centro de Múltiplo Uso Profes-
sor Alfredo Ames. Interessados tam-
bém podem contatar diretamente 
com os professores.

educação implanta 
projeto música na escola

MúSICa Na ESCOLa

Alunos de duas escolas têm aulas semanais de música

Em Guaraciaba, crianças e adolescentes tem acesso a aulas de música, instrumentos, canto e dança

Contemplando a parceria esta-
belecida entre Prefeitura de Guara-
ciaba e o Serviço Social do Comércio 
(Sesc) São Miguel do Oeste, apresen-
tam, no sábado (28), às 20h30, no 
Auditório Múltiplo Uso Alfredo Ha-
mes, o espetáculo Los Ridículos. O 
acesso ao espetáculo é gratuito.

A peça será apresentada pela 
Cia de La Curva, formada pelo casal 
de artistas Manon Alves e Fernando 
Perri, ambos atores e professores 

de arte. O dueto artístico reside em 
Chapecó desde maio de 2011. 

O espetáculo Los Ridículos 
conta com variados quadros cô-
micos, incluindo jogos interativos, 
adivinhações charlatãs e números 
circenses, tudo recheado por mui-
ta improvisação e muito humor. Os 
palhaços Malagueta e Pafúncia co-
mandam números circenses, má-
gicas, cenas interativas e ridículas, 
entre outros.

arte e Cultura

Sesc e Prefeitura 
apresentam espetáculo 
Los Ridículos

A Administração Municipal de 
Guaraciaba, através da Secretaria 
de Agricultura e Meio Ambiente, 
realizou nesta sexta-feira (20) a en-
trega do novo trator e da nova ensi-
ladeira, ao parque de máquinas da 
Prefeitura. 

Os novos implementos fo-
ram adquiridos no valor de R$ 
102.599,00, sendo o trator de R$ 

87.700,00 e a ensiladeira de R$ 
14.899,00. Os recursos são do Mi-
nistério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Mapa), por meio de 
uma emenda do ex-senador Neuto 
de Conto e contrapartida do muni-
cípio no valor de R$ 5.099,00. 

agricultura

Administração recebe novos 
equipamentos agrícolas 

A Justiça da Comarca de São Miguel do 
Oeste determinou, na quarta-feira (18), a 
suspensão do movimento de greve dos pro-
fessores da rede municipal do ensino de 
Paraíso e o imediato retorno deles às ativida-
des em sala de aula. Também foi fixada uma 
multa de R$ 10 mil para cada dia de paralisa-
ção em desfavor do Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais do extremo Oeste (Sis-
me) a contar da intimação da decisão.

Já o Sisme, conforme o presidente do Sin-
dicato, professor Ataulfo Moreira, quer caçar 
a liminar da Justiça que determina a suspen-
são do movimento grevista dos professores 
municipais de Paraíso. de acordo com ele, 
15 professores ainda estavam com as ativida-
des paralisadas, mas cumpriram a liminar e 
retornaram ao trabalho. Moreira explica que 
a assessoria jurídica do Sisme está encami-
nhando sua posição para interpor a liminar 

da justiça. “Isso foi só um decisão liminar, 
sob alegação de descumprimento das re-
gras da greve, o que não houve. Temos duas 
posições, do Ministério Público e da Justiça, 
mas já estamos trabalhando para caçar essa 
limitar e dar continuidade ao movimento de 
greve, que é legal e um direito dos professo-
res”, manifesta. 

durante o movimento, a Administração 
Municipal de Paraíso realizou a contratação de 
ACTs para suprir as vagas abertas pelos profes-
sores que estiveram em greve. Conforme o se-
cretário de Administração de Paraíso, Garrido 
de Togni, com o retorno dos professores efeti-
vos, os ACTs deixaram as respectivas vagas.

em relação à negociação do aumento 
reeinvidicado pelos profissionais da Rede 
Municipal de ensino, Garrido explica que 
deve ficar para o próximo ano, mas que a Ad-
ministração deve ouvir os professores.

Greve dos professores

Justiça concede 
liminar em favor do 
município de Paraíso



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  21  de ABRIL de 2012  -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 21  de ABRIL de 2012 a/23..................................................................................................

Santa Helena     |  Bandeirante
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Agricultura
Ministro da Agricultura 
recebe reivindicações

LEITE

O ministro da Agricultura, Men-
des Ribeiro Filho, recebeu na quarta-
feira (18), dos deputados Celso Mal-
daner (PMdB/SC) e Mauro de Nadal 
(PMdB), uma pauta de reivindica-
ções da cadeia produtiva do leite de 
Santa Catarina. 

entre as principais reivindicações 
está a renegociação das cotas de im-
portação do produto da Argentina e 
estabelecimento de uma cota para o 
leite do Uruguai. Membro da Subco-
missão da Cadeia Produtiva do Leite, 
Maldaner cobrou medidas do Minis-
tério para proteger o produto nacio-
nal. “Já iniciamos 2012 com aumento 
das importações de produtos lácteos. 
Comparados os dados de janeiro de 
2011 e de 2012, houve um aumento de 
39%, com 5.643 toneladas importadas 
a mais”. 

O ministro Mendes Ribeiro afir-
mou que o Ministério está construin-
do uma política para regular a entra-
da de produtos no Brasil respeitando 

a safra nacional. No dia 15 de junho 
acontece em Santa Catarina a primei-
ra Conferência do Leite. de acordo 
com o deputado federal, a subcomis-
são vai realizar dez conferências pelo 
Brasil buscando debater alternativas 
para auxiliar o setor. Temas como 
legislação, tributação, importação, 

exportação, preço de custo, gestão 
de produção com incentivos e pro-
gramas do Governo já estão na pauta 
da conferência. “destes assuntos será 
elaborado um plano que deverá ser a 
bandeira da cadeia produtiva de San-
ta Catarina para ser levado ao Con-
gresso Nacional”.

Divulgação/AI Celso Maldaner

Lideranças e autoridades destacaram os 
trabalhos realizados pela equipe no município

dez anos em 
Bandeirante

EPaGRI

Homenagens foram realizadas em um café da manhã nesta semana

O escritório municipal de epagri de 
Bandeirante realizou na manhã da últi-
ma quarta-feira (18), um evento em co-
memoração aos dez anos de atividade 
da instituição no município. Na ocasião, 
diversos profissionais, colaboradores e 
ex-colaboradores participaram do mo-
mento de homenagem seguido de um 
saboroso café, patrocinado pela Secre-
taria Municipal de Assistência Social. 

Na ocasião o gerente regional da 
epagri de São Miguel do Oeste, João 
Carlos Biasebetti, agradeceu a parceria 
e o repasse de recursos que a Prefeitu-
ra tem realizado para auxiliar nos tra-
balhos desenvolvidos ao longo desses 
anos. “estamos aqui para contribuir e 
queremos continuar realizando a me-
lhoria da qualidade de vida no meio ru-
ral”, enfatizou.

O prefeito Celso Biegelmeier agra-
deceu os trabalhos desenvolvidos até 
hoje. “A epagri marcou de forma po-

sitiva suas atividades nesses 10 anos e 
contribuiu muito para o crescimento 
do meio rural. Ações como essas fazem 
com que o agricultor tenha mais es-
perança e motivação de continuar nas 
suas atividades diárias, gerando sus-
tentação e desenvolvimento para nosso 
município”, destaca.

e para finalizar, o extensionista e 
técnico em agropecuária, José Clóvis 
Moreira, que está presente desde o início 
das atividades no município, frisou que 
a instituição é formada por uma equipe 
que diariamente trabalha para facilitar e 
melhorar a vida do produtor rural. “Nos-
so foco sempre foi e será contribuir para 
o desenvolvimento sustentável no espa-
ço rural. e para comemorarmos juntos 
esses 10 anos a equipe prepara 10 even-
tos a serem realizados no decorrer deste 
ano, através de encontros, seminários, 
campanhas, oficinas temáticas e excur-
sões educativas”, antecipa.

Serão investidos R$ 49.199,50 nas melhorias internas do ginásio 

Ginásio municipal 
recebe melhorias

ESPORTE

O Ginásio Municipal de Santa Helena está 
em fase de melhorias na parte interna para 
receber os Joguinhos Abertos, fase microrre-
gional que serão disputados no município 
entre os dias 04 e 08 de maio. Conforme o 
secretário de Administração, Mauro Senen, 
serão investidos R$ 49.199,50 na reforma. 
estão sendo reparados os banheiros, crian-

do a área de acessibilidade, reforma com-
pleta da quadra, com remoção da pintura 
existente do piso, onde está sendo lixado 
para em seguida fazer a pintura nova, cons-
trução de muros de proteção nas laterais 
para oferecer mais segurança, tanto para os 
atletas como também para a torcida que irá 
assistir aos jogos.

AI Prefeitura 

Grupo de Idosos viajou para o Rio Grande do Sul por quatro dias a fim de conhecer pontos turísticos 

Terceira Idade promove viagem turística
O Grupo de Idosos de Santa Helena re-

alizou uma viagem turística durante os dias 
11, 12, 13 e 14 de abril. A saída aconteceu no 
dia 11 com destino a Bento Gonçalves, no Rio 
Grande do Sul, onde foram visitados alguns 
pontos turísticos como a Vinícola Aurora, 
epopeia Italiana e o passeio de Trem Maria 
Fumaça. No dia 13, foram visitados os prin-
cipais pontos turísticos de Canela e Grama-
do. Lugares como: Lago Negro; Mini Mundo; 
Mundo a Vapor; Parque do Carracol e Fábri-
ca de Chocolates. No dia 14 foi visitado o tú-
mulo do Padre Réus. 

Logo após o grupo participou de celebra-
ção feita especialmente para eles, e posterior 
retorno para Santa Helena. Na avaliação da 
secretária de Assistência Social, Franciele Car-
bonara, estas viagens turísticas com a terceira 
idade tem como objetivo oferecer a eles conhe-
cimento, entretenimento e resgate da cultura 
e origens. Para o grupo foi altamente positiva 
a viagem, pois era notória a satisfação de cada 
um dos integrantes do passeio. Franciele desta-
cou que essas viagens continuarão acontecen-
do com as pessoas da melhor idade, já que afir-
ma que é uma forma de valorizar os pioneiros. 

Divulgação

Uma pauta de reivindicações foi 
entregue por representantes da Fede-
ração dos Trabalhadores na Agricul-
tura Familiar da Região Sul (Fetrafsul) 
e pelo Movimento dos Trabalhadores 
Rurais Sem Terra (MST) para o vice-
governador eduardo Pinho Moreira 
e ao secretário de estado da Agricul-
tura e da Pesca, João Rodrigues, na 
quarta-feira (18). Na oportunidade, 
agricultores fizeram uma mobilização 
em frente ao Centro Administrativo do 
Governo do estado. 

Uma das reivindicações da Fetra-
fsul é um programa de reposição dos 
prejuízos para os agricultores atingi-
dos pela estiagem, onde o Governo do 
estado concederia um salário míni-
mo por mês, durante três meses para 
os agricultores. Outra reivindicação é 
que os agricultores sejam beneficia-
dos diretamente com recursos para 
reposição de suas perdas ou da renda 
que estava prevista com a colheita da 
produção. de acordo com o coorde-
nador da Fetraf Sul em Santa Catarina, 
Alexandre Bergani, os Movimentos 
também pedem a anistia do programa 
Terra-Boa de sementes e calcário da 
safra 2011/2012.

Os agricultores também reivindi-
cam a garantia de compra de produtos 
da agricultura familiar para a alimen-
tação escolar; redução de imposto das 
agroindústrias familiares; isenção dos 
17% de ICMS dos produtos das agroin-
dústrias familiares fornecidos para os 
programas públicos; gratuidade na 
inspeção sanitária e demais serviços 
feitos pela Cidasc; e contrapartida do 

estado, no valor de R$ 5 mil, no Pro-
grama Nacional de Habitação Rural.

O vice-governador reconheceu a 
legitimidade das reivindicações e lem-
brou que o Governo tem sido atuante 
desde o início da estiagem que atinge 
o estado. “Muitas das demandas aqui 
colocadas já estão em andamento, 
outras teremos que discutir, mas es-
tamos cientes da necessidade de mais 
recursos aos produtores”, destacou. 

O secretário lembrou que o Go-
verno do estado vem atendendo aos 
pleitos na medida do possível, e citou 
a isenção do pagamento de 50% do va-
lor que cabe ao agricultor atingido por 
estiagem pagar na semente de milho 
que recebeu do programa Terra Boa 
Semente da safra 2011/2012. 

O deputado estadual dirceu dres-
ch (PT), que acompanhou o encontro, 
espera que o Governo do estado se 
sensibilize e atenda a pauta de reivin-
dicações. ele avalia como tímidas as 
ações do Governo. “O nosso Governo 
quer anistiar somente 50% do Troca-
Troca, enquanto os estados vizinhos 
do Rio Grande do Sul e do Paraná já 
anistiaram os agricultores e vão ga-
rantir um auxílio financeiro para as 
famílias. Temos que avançar mais”, 
comparou. 

O vice-governador e o secretário 
da Agricultura comprometeram-se 
em analisar a responder cada item 
solicitado no prazo de duas semanas, 
sendo que na próxima semana Mo-
reira se reunirá com o governador e o 
com Rodrigues para debater sobre as 
questões relatadas.

Pauta de reivindicações é entregue 
pela Fetrafsul e pelo MST
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CaMILa POMPEO
As Polícias Civis da divisão de 

Investigação Criminal (dIC) e da de-
legacia da Comarca de São Miguel 
do Oeste realizaram na tarde da últi-
ma segunda-feira (16), apreensão de 
mais de 320 bananas de dinamite. Os 
explosivos foram encontrados dentro 
de um veículo conduzido por Maicon 
Alexsandro Paz, de 31 anos.

durante a abordagem policial, 
o acusado admitiu ter mais explosi-
vos escondidos dentro de um depó-
sito, em uma propriedade rural. No 
local, foram encontradas diversas 
dinamites e centenas de artefatos, 
como espoletas e cordéis, utilizados 
na detonação de explosivos. Maicon 
alegou que o material era usado na 
detonação da pedreira, localizada 
perto da sua residência. O homem foi 
autuado em flagrante por posse ilegal 
de explosivos e o crime descrito no 
estatuto do desarmamento que pre-
vê pena de até seis anos de reclusão 
para o acusado. Maicon já havia sido 
preso em 2007, por tráfico de drogas 

e associação ao tráfico. ele estava em 
liberdade desde o ano de 2009. 

O coordenador da divisão de 
Investigação Criminal, Albert Silvei-
ra, destaca que os explosivos foram 
encaminhados ao 14º Regimento de 
Cavalaria Mecanizada de São Miguel 
do Oeste onde devem ser periciados e 
comparados com artefatos utilizados 
em roubos a bancos na região. A polí-
cia investiga se os explosivos eram co-
mercializados no mercado ilegal para 
auxiliar na prática de crimes. 

VERSÃO DO aCUSaDO
Procurada pelo jornal O Líder, a 

advogada do acusado, Noelí Berté, 
destaca que a imprensa e a polícia es-
tão sendo precipitados em divulgar as 
informações. Segundo ela, seria ne-
cessário que o inquérito fosse conclu-
ído para que o caso fosse divulgado 
com maior segurança nas informa-
ções. “O que estão divulgando é que 
o Maicon está revendendo os explosi-
vos, sem nenhuma prova para isso. O 
inquérito nem está fechado, por isso 

é precipitado divulgar estas informa-
ções”, argumenta.

Noelí destaca que a pedreira per-
tence a Pedro Paz, pai do acusado e 
que Maicon trabalhava apenas como 
funcionário no local. Conforme ela, o 
proprietário tinha até 2011 uma au-
torização para o uso dos explosivos, 
mas devido à idade avançada havia 
requerido o cancelamento das auto-
rizações e contratado uma empresa 
especializada no serviço. “Uma em-
presa estava trabalhando na pedreira 
quando notaram que estava faltando 
materiais para continuar os traba-
lhos. Maicon foi até a propriedade do 
pai dele para pegar material para dar 
continuidade ao trabalho no local e 
no caminho foi abordado sem o do-
cumento que autoriza o transporte e 
uso”, explica.

A advogada contraria a versão da 
polícia de que as bananas de dina-
mites foram encontradas dentro do 
carro do acusado. ela enfatiza que 
ele transportava apenas dois cordéis 
no veículo. de acordo com ela, o pai 
de Maicon compareceu à delegacia e 
assumiu a responsabilidade pelo ma-
terial. “O Maicon não tinha conheci-
mento. Mas o pai dele foi até a delega-

cia e assumiu que o material era dele. 
ele tem nota fiscal”, justifica.

Noelí afirma que deve esperar a 
conclusão do inquérito para solicitar 
o habeas corpus. “A gente está aguar-
dando o fechamento do inquérito 
para pedir pelo habeas corpus, por-
que ele tem o direito de responder em 
liberdade. ele pode responder pelo 
transporte sem autorização, mas não 
pela venda do material”, avalia. 

A advogada destaca que o acusado 
possui até curso específico para a ma-
nipulação do material que, segundo 
ela, era usado apenas no trabalho dele 
na pedreira. Até o fechamento desta 
edição nenhuma informação sobre a 
conclusão da perícia foi divulgada.

Cotidiano
a/24..................................................................................................

NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Dicas  Bombeiros

Nosso atendimento
vai surpreender você!

Ao seu lado onde você estiver.

3622 1236 | 8403 6228

Major
Segalin

Cotidiano
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SÃO MIGUEL DO OESTE

Na residência do acusado foram encontradas bananas de dinamite, espoletas e cordéis, utilizados na detonação de 
explosivos. A polícia investiga se os artefatos eram comercializados no mercado ilegal para auxiliar na prática de crimes

Homem é preso por posse ilegal de 326 bananas de dinamite

Fotos: Divulgação

existem três equipamentos obrigatórios para conduzir as crianças:
1. Bebe Conforto: é indicado desde o nascimento da criança até um ano 

de idade desde que não pese mais de 09 Kg e tenha altura de no máximo 80 
cm; deve ser fixado com o cinto de segurança do carro voltado para o banco 
traseiro do veículo com leve inclinação.

2. Cadeira de Segurança: indicada para crianças de um a quatro anos de 
idade, com no máximo 18 kg e altura aproximada de um metro; deve ficar 
voltada para frente do veículo na posição vertical, levemente inclinada, mas 
no banco traseiro do veículo fixada com o cinto de segurança.

3.  Acento de elevação: é indicado para crianças de 15 até 36 Kg, com 
altura maior que um metro, de quatro a dez anos de idade; O acento deve 
ficar voltado para frente, no banco traseiro do veículo e utilizado com o cin-
to de três pontos que já existe no automóvel, se não tiver pode ser utilizado 
com outro cinto de segurança original do veículo.

LEMBRETES
1 - A criança deve entrar ou sair do carro sempre pelo lado da calçada. 

Para maior segurança, você mesmo deve descer e abrir a porta para a crian-
ça entrar ou sair.

2 - O compartimento de bagagem é um local perigoso para levar as 
crianças. Além do risco da inalação de gás carbônico do escapamento, esse 
compartimento é projetado visando absorver choques em caso de impacto. 
Por isso, deforma-se facilmente em caso de choque por trás, não oferecen-
do proteção nenhuma a quem estiver lá.

3 - Os vidros traseiros devem estar abaixados (travados) apenas o sufi-
ciente para permitir a ventilação. Não permita nunca que as crianças po-
nham as mãos, braços ou a cabeça para fora.

4 - Ao ficar um tempo mais longo no carro, as crianças tendem a fi-
car irritadas e impacientes. Invente jogos ou cante com as crianças para 
distraí-las. Brinquedos também ajudam desde que não ofereçam perigo 
(devido ao movimento do carro).

5 - Algumas crianças sofrem facilmente de enjoo, especialmente em ca-
minhos que tem muitas curvas, portanto evite alimentos de digestão difícil 
antes de sair.

6 - Tenha sempre biscoitos, frutas, água e sucos para oferecer às crian-
ças, quando viajar. Use sempre embalagens plásticas, evitando vidros e me-
tais.

7 - Nunca dirija com uma criança no colo. É um risco inconcebível.
8 - Se estiver com crianças no carro, redobre a atenção ao ser fechada 

a porta. Muitas vezes as crianças deixam os pés e as mãos do lado de fora, 
sofrendo acidentes.

Quem não utiliza esses equipamentos e transporta crianças estará co-
metendo uma infração gravíssima, com sete pontos na carteira de habilita-
ção e o valor da penalidade de multa de R$ 191,54, além da medida admi-
nistrativa de retenção do veículo.

Somente após 10 anos de idade a criança pode ser transportada nos 
bancos dianteiros, existem exceções previstas em Lei: Quando o veículo for 
dotado exclusivamente de banco dianteiro; e quando o nº de crianças me-
nores de dez anos exceder a capacidade de lotação do banco traseiro, a de 
MAIOR eSTATURA poderá ser conduzida no banco dianteiro.

Quanto ao transporte de crianças em motociclistas, somente após 7 
anos, como carona e com capacete.

Transporte de crianças

Na quarta-feira (18), por volta das 18h30 o operá-
rio de construção civil, Claudio Baptista, de 34 anos, 
sofreu queda de um prédio em obras. O prédio em 
construção fica na Rua Oiapoque, em frente à cadeia 
pública. Segundo testemunhas, a queda foi de uma 
altura de aproximadamente 12 metros. Claudio esta-
va inconsciente, apresentava sangramento nasal e na 
boca com suspeita de traumatismo crânio encefálico. 
depois de realizados procedimentos necessários, ele 

foi conduzido ao pronto socorro do Hospital Regional, 
onde continua internado na Unidade de Terapia Inten-
siva (UTI). 

  de acordo com o Corpo de Bombeiros, Cláudio 
Batista caiu sobre a rede elétrica antes de cair no asfal-
to. Conforme os bombeiros, a vítima estava trabalhan-
do na construção do edifício e não usava equipamen-
tos de segurança. Segundo os Bombeiros, o homem é 
morador do conjunto habitacional Vila Basso. 

Na segunda-feira (17), por volta das 21h34 
na BR 282, na altura da Linha Canela Gaúcha em 
São Miguel do Oeste, a Polícia Militar atendeu a 
ocorrência de furto de equipamentos na central 
de captação de água da Casan. Os homens assim 
que perceberam a presença policial no local, fu-
giram a pé para um matagal, abandonando uma 
camionete d10 de cor branca de São Miguel do 
Oeste carregada com equipamentos utilizados em 
poços artesianos. Os policiais efetuaram buscas, 
porém não foram localizados. 

A Polícia Civil da Comarca de São 
Miguel do Oeste procedeu, na tarde de 
segunda-feira (16), à incineração de 
aproximadamente meia tonelada de 
maconha, mais de quatrocentas pedras 
de crack e aproximadamente um quilo 
de cocaína, objeto de apreensões fei-
tas pela Polícia Civil e Polícia Militar. 
A atividade contou com a presença da 
Polícia Civil, IGP, Vigilância Sanitária e 
Secretaria de Saúde.

de acordo com dados da Polícia, 
no período de um ano, já foi incinerada 
mais de uma tonelada de drogas na Co-
marca de São Miguel do Oeste, fruto da 
atuação policial voltada ao combate do 
tráfico de drogas.

Polícia Civil incinera quase 
meia tonelada de drogas 

SÃO MIGUEL DO OESTE

Divulgação/Polícia Civil

Foram incinerados aproximadamente meia tonelada de maconha, 
quatrocentas pedras de crack e aproximadamente um quilo de 
cocaína, objeto de apreensões feitas pela Polícia Civil e Polícia Militar

Homem cai de prédio em obras e 
sofre traumatismo craniano

Homens são flagrados tentando 
roubar equipamentos da Casan

Queimaduras
1. Lave o local com água limpa corrente (hidrata a 
pele);
2. Faça o curativo úmido (evita infecções e alivia a 
dor);
3. Não passe creme dental. Não estoure as bolhas. Não 
arranque roupas adesivadas ao corpo.

Fraturas
Se for fratura exposta, no fêmur, angulada e/ou nas 
articulações, imobilize na posição em que o membro 
estiver e conduza o paciente ao hospital.
em outras situações proceda da seguinte maneira:

1. Alinhe o membro para minimizar a dor;
2. Imobilize-o com talas usando sempre duas articu-
lações “anterior e posterior” à fratura;
3. Conduza o paciente ao hospital.

É importantíssimo lembrar que: caso de 
atropelamento, queda de nível, aciden-
te de trânsito ou qualquer outra que se 

suspeite de traumatismo de coluna, não 
toque no paciente, acione de imediato o 
CORPO DE BOMBEIROS através do 193.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!
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Esporte

Com os resultados do último final de sema-
na, a classificação nas chaves A, B, C e D 
do Estadual de Amadores, ficou da seguin-
te forma:

CHaVE a – CLUBES DO EXTREMO OESTE:

Equipe               Cidade                      Pontos

Ajap                   Pinhalzinho             06 pontos
Cometa            Itapiranga                 06 pontos
Canarinho      Pinhalzinho             04 pontos
Guarani           São Miguel                04 pontos
CRM                  Maravilha                 03 pontos
Ipiranga           S. José do Cedro     02 pontos

CHaVE B:

AFA                    São Carlos                06 pontos
Quilombense    Quilombo                 06 pontos
AAPF                Palmitos                    04 pontos
Soerca              Campo erê               01 pontos
Horizonte       Novo Horizonte     00 pontos

CHaVE C:

Guarany                    Xaxim           06 pontos
Olaria                         Xanxerê       05 pontos
29 de Junho             Bom Jesus      04 pontos
Olímpicos Agriter     Xanxerê         03 pontos
Oeste                        Chapecó        02 pontos

CHaVE D:

Copercampos                   Campos Novos         09 pontos
Cruzeiro                  Ita                           06 pontos
Tangarense            Tangará                03 pontos
ABeC Vinhedo     Pinheiro Preto   00 pontos
Atlético                    Campos Novos   00 pontos

O Guarani do técnico enio Sarturi joga em casa contra o Canarinho e o torcedor está convocado 
a soltar o grito nas arquibancadas e apoiar a equipe ATÉ O FIM

É hora de mostrar 
“Quem manda em casa”...

FUTEBOL

aNDERSON RODRIGO

Após a derrota para o Cometa, em Ita-
piranga, no estádio Leão da Montanha, 
pelo placar de 2x1, o Guarani de São Mi-
guel do Oeste enfrenta agora o Canarinho 
de Pinhalzinho, amanhã, às 15h30, no es-
tádio Padre Aurélio Canzi, diante do tor-
cedor migueloestino. A derrota na última 
partida resultou na queda do Guarani na 
tabela de classificação, atualmente o time 
de São Miguel do Oeste ocupa a quarta co-
locação, com quatro pontos ganhos. O Ca-
narinho, próximo adversário do Guarani, é 
o terceiro colocado com o mesmo número 
de pontos, mas com um gol a menos sofri-
do. A comissão técnica aproveitou bem a 
semana para realizar treinos e corrigir al-
guns detalhes no time, para o jogo diante 
da equipe do Canarinho. 

Ficha técnica:
Provável escalação do Guarani para a par-
tida:
Josué; Felipe, Bazotti e Mazutti; Rafa Gion-
go, Zancanaro, Rato, elói e (Fernando, ou, 
Churrasco); enéas e Luizinho.

SÁBaDO – 21 DE aBRIL: 15H30 

Cidade - jogo – Chave:
Bom Jesus - CMe 29 Junho x 
Oeste FC – Chave C
Xaxim – Serc Guarany x 
Olímpicos Agriter – Chave C

DOMINGO – 22 DE aBRIL: 15H30

São José do Cedro – Ipiranga x 
CRM – Chave A
São Miguel do Oeste – Guarani x 
Canarinho – Chave A
Pinhalzinho – Ajap x 
Cometa – Chave A
Palmitos – AAPF x AFA – Chave B
Novo Horizonte – Horizonte x 
Soerca – Chave B
Tangará – Tangarense x Vinhedo – Chave d
Ita – Cruzeiro x Atlético – Chave d

Nove jogos movimentam a rodada deste 
final de semana, da competição, sendo 
dois na tarde de hoje e sete durante a tar-
de de amanhã:

Folgam na rodada deste final de semana as 
equipes da Quilombense e Copercampos. 

A equipe sub-20 do Joni Gool 
estreou em casa no estadual de 
Futsal, Triangular Fase Oeste. O 
time de São Miguel do Oeste re-
cebeu a Xaxiense e venceu pelo 
placar de 6x4, gols de Lucas, Gabi, 
Fábio, César e Alaércio, que mar-
cou duas vezes. A equipe do pro-
fessor Joni Schacker chegou a 
abrir três gols de vantagem sobre 
o adversário. Na segunda etapa 
os visitantes atacaram mais e de-
ram mais trabalho, não o suficien-
te para impedir a vitória do time 
da casa. O Futsal Joni Gool par-
ticipa do Campeonato estadual 
de Futsal nas categorias sub-15, 
sub-17 e sub-20. Na primeira fase 
do sub-15 e sub-17, a equipe mi-
gueloestina encerrou com 100% 
de aproveitamento em ambas as 
categorias, agora procura repetir 
o feito também no sub-20. O pro-
fessor Joni avalia como positiva 
a atuação da equipe e reconhece 
que os jogos fora de casa serão di-
fíceis, mas garante que a equipe 
está preparada e jogará de igual 
para igual independente de quem 
for o adversário e, de estar jogando 
em casa ou fora.

O próximo compromisso do 
Joni Gool pelo estadual será na 
próxima quinta-feira (26), em 
Chapecó, contra a equipe da casa. 
A Joni Gool espera contar com o 
apoio do torcedor, principalmente 
nos jogos em casa, no Ginásio Joni 
Gool, o professor Joni garante que 

o apoio de todos é fundamental 
para o sucesso da equipe.

A equipe sub-20 do Joni Gool 
disputa também a Copa Ric Re-
cord de Futsal. Na próxima segun-
da-feira (23), o time joga em casa 
contra o empreender Imóveis de 
Chapecó. 

Futsal Joni Gool estreia com vitória no estadual categoria sub-20

Começou Bem... 
Futsal  Campeonato Catarinense

Acontecem amanhã os 
jogos de ida da semifinal

Figueirense, Joinville, Avaí e Cha-
pecoense entram em campo amanhã 
em busca da vantagem para os jogos 
da volta da semifinal do estadual

A Chapecoense está eliminada 
da Copa do Brasil. Após perder para 
o Cruzeiro no jogo da volta, na Arena 
do Jacaré, em Minas Gerais, pelo pla-
car de 4x1, a equipe do técnico Itamar 
Schulle está fora da competição. As 
atenções voltam-se agora para a semi-
final do Campeonato Catarinense.

O Verdão tem pela frente o Avaí, 
amanhã (21), às 18h30, no estádio 
da Ressacada. A Chapecoense ga-
rantiu vaga na semifinal do estadual 
após vencer o Criciúma, por 3x1, na 
Arena Condá. Já o Avaí assegurou a 
classificação após golear o Metro-
politano por 5x2, no Monumental 
Sesi, em Blumenau. O Avaí não tem 

um retrospecto muito favorável no 
estadual diante da Chapecoense 
neste ano. Nas duas partidas em 
que as equipes se enfrentaram, foi 
uma vitória da equipe de Chapecó e 
um empate.

No outro confronto da semifinal, 
o Joinville, que bateu o Brusque por 
2x0, recebe o Figueirense, que se 
classificou após vencer o Camboriú 
Futebol Clube, pelo placar de 3x2, no 
Orlando Scarpelli, em Florianópolis. 
O jogo está marcado para às 16h de 
amanhã. Além de pensar nos jogos 
decisivos contra o Joinville, o Figuei-
ra pensa também em reforços para 
a Série A do Campeonato Brasileiro. 
Willian, do Atlético-GO, Almir do 
Bangu e o meia Souza do Fluminen-
se estão nos planos do alvinegro cata-
rinense para a temporada. 

No município de Anchieta, as competições param neste final de semana 
devido a Festa Nacional das Sementes Crioulas. A final do Campeonato Mu-
nicipal de Bocha, acontece na próxima quarta-feira (25), às 19h30, o Aera 
recebe o Clube dos Idosos. Na primeira partida, o Aera venceu por 2x1. A 
terceira colocação ficou com a equipe da Linha São Cristóvão, que venceu o 
time de Linha Aparecida. 

No sábado (28), será realizada a semifinal do Municipal de Vôlei de 
Areia, na Praça Municipal. No mesmo dia acontece a segunda rodada do 
Municipal de Bolãozinho, jogos em Linha São Luiz. 

O Campeonato Municipal de Futebol movimentará a quarta rodada no 
domingo (29). O departamento de esportes do município comunica que 
estão à disposição as fichas de inscrição para o Municipal de 48. 

Competições esportivas param em Anchieta

Neste domingo (22) tem final do 
Veterano em Bandeirante. em Li-
nha Getúlio Vargas, às 14h, Floriano 
e Barriga Verde disputam a terceira 
colocação. Às 16h, Independente 

e Palmeiras se enfrentam valendo 
o título da competição. A equipe 
do Independente pode perder pela 
diferença de um gol, pois venceu o 
jogo da ida, fora de casa, por 2x0.

Amanhã tem final em Bandeirante

O Campeonato Municipal de 
Barra Bonita está paralisado devido 
à participação do time da casa na 
Terceira Copa SdR de Futebol. O re-
torno da competição será marcado 
pelos jogos da semifinal, que acon-
tecerão na Linha Alto Caçador. O 

Inter enfrentará o Santos e o Inter-
nacional joga com o Independente.

O departamento de esportes in-
forma também que estão abertas as 
inscrições para o Campeonato esta-
dual de Futsal, categoria livre, até o dia 
02 de maio, data do congresso técnico.

Municipal de Barra Bonita paralisado

Neste domingo (22) acontecem os 
confrontos finais da categoria aspiran-
te do Municipal de Futebol de Campo 
de Paraíso. Pela disputa do terceiro lu-
gar a Associação Cruzeiro/Farroupilha 
enfrenta o Ypiranga, às 14h, no distri-
to de Grápia. Na primeira partida as 
equipes empataram em 2x2. 

Às 16h15 o Aliança enfrenta a 
Associação Buriti, valendo o títu-
lo da categoria. No primeiro jogo a 
Associação Buriti venceu por 2x1, 
e precisa apenas do empate para 
sagrar-se campeão.

A segunda rodada do Campeo-
nato Municipal de Futebol Veterano 
de Guaraciaba acontece neste final 
de semana. Na tarde de hoje (21), às 
14h, em Linha Liso, no campo do JB, 
a equipe do Treze de Maio enfrenta o 
São Tiago, e às 16h o JB recebe o time 
do Oriental. 

Amanhã (22), em Linha Liso Alto, 
no campo do Fluminense, às 14h o 
Tricolor joga com o Itapajé, e fechan-
do a rodada, às 16h, o Fluminense en-
frenta o Cruzeiro do Sul. A equipe do 
Flamengo folga nesta rodada.

Veterano de Guaraciaba Paraíso tem finais

Arquivo/O Líder
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O voleibol feminino da Associa-
ção desportiva Guaraciaba (AdG), 
esteve participando da Primeira 
etapa do Campeonato estadual de 
Voleibol Infantil, na cidade de Pinhal-
zinho. A AdG encerrou a fase na se-
gunda colocação, com três vitórias e 
uma derrota, vencendo as equipes de 
Pinhalzinho, Xanxerê e Joaçaba, pelo 
placar de 3 sets a 0. A única derrota 
foi diante de Saudades, por 3 sets a 1. 
Nos próximos dias a Federação Cata-
rinense de Voleibol deve divulgar a 
tabela com os próximos jogos e locais 
a serem realizados, o município de 
Guaraciaba irá sediar uma das fases 
da competição.

Neste final de semana, as equipes 
infanto-juvenil e mirim da AdG, dis-
putam a Copa da Integração de Volei-
bol, na cidade de Marechal Cândido 
Rodon, no Paraná. A competição teve 
início ontem e segue até amanhã (22). 
Três etapas serão disputadas até que 
se conheça a equipe campeã.

Vôlei de 
Guaraciaba

Chave A:

às 14h30 – Paraíso – 
Estádio do Cruzeiro – 
Naipe feminino
 Paraíso x Descanso
às 16h – Paraíso – Está-
dio do Cruzeiro – Naipe 
masculino 
Paraíso x Descanso
 às 16h - Guaraciaba – 
Estádio do Harmonia 
– Naipe masculino:
 Guaraciaba x  Barra 
Bonita

Chave B: 
às 14h30 – São Miguel 
do Oeste – Linha Pérola 
– Naipe feminino
São Miguel do Oeste x 
Belmonte

às 16h30 – São Miguel 
do Oeste – Linha Pérola 
– Naipe masculino
São Miguel do Oeste x 
Belmonte
A equipe de Bandeiran-
te folga nesta rodada.

A classificação atual da 

competição é a seguinte:

Chave A – Masculino:
Guaraciaba - 06 pontos
Descanso - 04 pontos
Barra Bonita – 04 pon-
tos
Paraíso - 03 pontos

Chave B – Masculino:
São Miguel do Oeste - 07 
pontos – Classificado 
para a semifinal

Bandeirante 
04 pontos
Belmonte 
00 pontos

Chave A – Feminino:
Paraíso 
06 pontos
Barra Bonita 
03 pontos

Chave B – Feminino:
Bandeirante 
09 pontos
São Miguel do Oeste 
03 pontos
Belmonte 
00 pontos

Copa SdR
A Copa SdR de Futebol de Campo 

movimenta a quarta rodada na tarde 
deste sábado (21). As partidas serão se-
diadas nos municípios de Paraíso, Gua-
raciaba e São Miguel do Oeste. Confira 
abaixo tabela com os jogos e a classifi-
cação atualizada da competição:

Grêmio Inter

Jogo hoje contra 
o Canoas 

Classsificado na 
Libertadores

Após a vitória elástica sobre o 
Ypiranga de erechim, pelo placar de 
4x0, o Grêmio está na semifinal da 
Taça Farroupilha. O técnico Vander-
lei Luxemburgo teve a semana toda 
livre de jogos oficiais para preparar 
a equipe para o confronto de hoje 
(21), diante do Canoas, no estádio 
Olímpico em Porto Alegre. 

As boas novas ficam por conta 
do retorno do meia armador, Marco 
Antonio,  recuperado de uma lesão 
muscular. Luxemburgo em repeti-
das entrevistas lamentou a ausên-
cia do jogador e agora comemora 
o seu retorno. O CSKA da Rússia 
oficializou nova proposta por Mário 
Fernandes, após o Grêmio recusar 
a primeira oferta dos russos, em 
dezembro do ano passado, de 10 
milhões de euros. O clube espera 
agora que o CSKA pelo menos che-
gue perto do valor pretendido pelo 
jogador, que é de 15 milhões de eu-

ros. O presidente do Grêmio, Paulo 
Odone, garante que o atleta não 
deixará o clube antes do término da 
Copa do Brasil.

Outra boa notícia para o tricolor 
gaúcho é a nova previsão do depar-
tamento Médico para o retorno de 
Kleber Gladiador, principal contra-
tação do clube para a temporada. 
Segundo os médicos, caso a recupe-
ração do jogador continue no ritmo 
acelerado e positivo que se apresen-
ta atualmente, em 60 dias o Gladia-
dor estará recuperado e pronto para 
iniciar os trabalhos com bola.

O Grêmio volta a campo neste 
sábado (21), às 16h, contra o Ca-
noas, jogo válido pela semifinal da 
Taça Farroupilha, o segundo turno 
do Campeonato Gaúcho. Pela Copa 
do Brasil, o Tricolor gaúcho enfren-
ta o Fortaleza pelas oitavas de final 
da competição, no dia 02 de maio, 
fora de casa.

Após classificação na Libertado-
res com campanha irregular, o Colo-
rado volta as atenções para a semifi-
nal da Taça Farroupilha

Mesmo com a derrota para o Juan 
Aurich, em Chiclayo, no Peru, pelo 
placar de 1x0, o Internacional está 
classificado para as oitavas de final 
da Taça Libertadores da América. 
Não foi a classificação que o torce-
dor colorado esperava e o Inter teve 
a pior campanha entre os 16 times 
classificados para a próxima fase da 
competição continental. Com o re-
sultado, a equipe do técnico dorival 
Júnior enfrenta agora o Fluminense, 
do ex-técnico colorado Abel Braga e 
dos ex-jogadores Rafael Sóbis e edi-
nho. O Fluminense se classificou na 
primeira colocação geral da fase de 
grupos, com a melhor campanha da 
competição, seguido de Corinthians 
e Santos, primeiro colocado do grupo 
do Inter.

dorival Júnior, comandante colo-
rado, reconhece que o time conquis-
tou a vaga com muitas dificuldades e 

com campanha irregular, mas garan-
te que o Internacional vai renovar as 
forças para a sequência da compe-
tição, honrar a tradição que tem em 
competições sul-americanas e que 
agora inicia “um novo campeonato”. 
Os jogadores adotam um discurso 
cauteloso, porém otimista, afirmando 
que muitos erros devem ser corrigi-
dos mas, o Internacional tem tradição 
na Libertadores da América e que vai 
voltar firme e forte nas oitavas de fi-
nal, buscando a classificação para a 
próxima fase. devido à má campanha, 
o Internacional, caso continue avan-
çando na competição, jogará sempre a 
primeira partida em casa e o segundo 
e decisivo jogo longe do Beira Rio.

A equipe colorada volta a jogar 
amanhã (22), às 16h, contra o Veranó-
polis, no estádio Beira Rio, em Porto 
Alegre, pela semifinal da Taça Far-
roupilha, o segundo turno do Cam-
peonato Gaúcho. O técnico dorival 
Júnior deve usar força máxima para o 
confronto, afinal, o Gauchão também 
é prioridade do Inter.

Os Jogos Abertos de São Miguel 
do Oeste (JASMO), definiu os pri-
meiros classificados do futsal e os 
finalistas do futebol, categoria sub-
20. A Sociedade de Bochas Barriga 
Verde/A.A. Portuguesa, garantiu 
vaga na decisão do futebol, após 
vencer a equipe da empreiteira Li-
lico/Loja Oeste, nas penalidades, 
pelo placar de 5x3. No tempo nor-
mal as equipes empataram em 2x2. 
No outro confronto da semifinal, o 
time do Botafogo/Hilário Pizzas/
Cantareira, venceu a Cooperoeste 
Terra Viva, por 4x1. A decisão está 
marcada para às 13h15 de ama-
nhã (22), no estádio Padre Aurélio 
Canzi. Um bom público é esperado 
para assistir o jogo, que definirá o 
campeão da categoria. A premia-
ção acontece logo após o término 
da partida, encerrada a premiação, 

o Guarani de São Miguel do Oeste 
entra em campo pelo estadual de 
Amadores, contra a equipe do Ca-
narinho de Pinhalzinho.

No Futsal, os primeiros clas-
sificados para a próxima fase são 
Transportes de Carli, Mercado 
Giongo-A, Unoesc e Automóveis 
Casagrande. Os demais ainda não 
foram definidos, pois os confrontos 
das outras chaves ainda serão rea-
lizados.

O JASMO está em sua 22ª edi-
ção e mais de 20 modalidades 
estão em disputa, contando com 
a participação maciça dos des-
portistas migueloestinos nas mais 
diversas categorias, mobilizando 
bairros, comunidades do interior 
e o centro do município, com jo-
gos sendo realizados em diversas 
localidades.

Amanhã tem final do 
jaSMO do futebol sub-20

Foram definidos os classificados 
para a segunda fase e os confrontos 
no Campeonato Municipal de Futebol 
Suíço de descanso. Os jogos aconte-
cem amanhã (22), na sede da Adesm, 
e os vencedores classificam-se para a 
semifinal da competição.

Às 14h30, jogam Suíço Paloschi/
Piratini e esqueceram de Nos doze; 

Às 15h30, se enfrentam Interna-
cional/Mad. Casagrande/BAR Bo-
lão dal Bosco e Bom Sucesso;

Às 16h30, a equipe do Santo ex-
pedito B, enfrenta o esporte Clube 
Itajubá e, fechando a rodada, às 
17h30, o Juventude erlo joga com o 
Alvorada Flor de Ipê.

Na categoria sub-15, os finalistas 
já estão definidos e o jogo da final 
está marcado para o dia 13 de maio, 
no Carga Pesada. Às 15h a equipe 
Mágicos da Bola A e Gierk Indústria 
e Comércio fazem a grande final da 
competição, na categoria.

definidos os classificados e os 
finalistas no Suíço de descanso

Divulgação

Um abraço desse Gaudério... 
Até semana que vem!!!

Olímpico
estamos todos nós, torcedores da má-

quina tricolor, dando adeus ao estádio 
Olímpico, restam poucas partidas... Monu-
mental de tantas glórias, emoções, alegrias 

e tristezas, mas o torcedor sempre acom-
panhando, em todos os momentos, o nosso 
Grêmio, o clube de todos, de uma poderosa 
nação... em breve todos na Arena!

e O TIMe
e hoje (21), no Olímpico, 

às 16h, Grêmio x Canoas, pela 
semifinal da Taça Farroupilha. 
dia 02 de maio, pela Copa do 
Brasil, contra o Fortaleza. e o 
Luxa disse: O Grêmio jogará 
com centroavante, diante das 
lesões de Kleber e Moreno, 
André Lima é o titular. Ao seu 
lado, Facundo Bertoglio, que 
vive seu melhor momento no 
Grêmio... estamos confian-
tes!!!  

dramático
em Chiclete (Chiclayo) no Peru, deram 

a desculpa para o sintético... O time da Pa-
dre Cacique se classificou com “as calças 
na mão”, coma derrota para os donos da 
casa, e o foi o último colocado, com oito 
pontos... Já passou a Páscoa, Jesus (dátolo) 
não apareceu, e o rapaz da restinga (Tinga), 
não entrou em campo. Certamente, hoje 
está entrando na conta de Allan Cardec e 
Neymar, “uns trocados”, a velha Mala Preta, 
pela forcinha na classificação do colorado. 
eles voltam a campo amanhã (22), às 16h, 
contra o Veranopolis, que vem com tudo. 
Não esqueçam, o “He-Man” (Rafael Moura 
– Fluminense), está esperando o colorado...  

O Bugre
embora perdendo, mas ainda tem muito 

chão pela frente. Semana de muito trabalho 
no Padre Aurélio Canzi, ao comando do téc-
nico enio Sarturi. O torcedor será o décimo 
segundo jogador em campo... Vamos ao está-
dio amanhã (22), às 15h30, o adversário será 
o Canarinho de Pinhalzinho... dá-lhe Bugre!!!

excelente o trabalho do evelton Bólico, 
treinador do vôlei feminino de Guaraciaba, 
começando sempre com as categorias de 
base. No último final de semana, três vitórias 
e apenas uma derrota, ficando na segunda 
colocação nesta fase. A próxima será no mês 
de maio, em Guaraciaba. Certamente assisti-
remos a bons jogos. Neste final de semana, o 
pessoal está em Marechal Candido Rondon, 
no Paraná. 

Voleibol

Basquete Sub-15
depois de acompanharmos bons jo-

gos do Brasil, na era Oscar (o mão santa), é 
bom valorizar o basquete da nossa região. 
O sub-15 de São Miguel, ao comando do 
professor Pedro Paulo de Souza, teve uma 
ótima participação em Chapecó, no qua-
drangular Fase Oeste. Parabéns gurizada!!! 

Corredores de Rua 1
Lembro quando participava dessas corridas, com 

o incentivo do Modesto Bataglin. Tive orien-
tações técnicas do professor Gilson Schaicke 
(um abraço professor). Participei de algumas 

corridas na região e, a destacar, a Maratona de 
Blumenau (42 km) e uma super maratona no 

Rio Grande do Sul (50 km)... Saudades!!!

Corredor de Rua 2
Os irmãos Bataglin (Modesto e Hilário), Tedesco, 

Mauro, Oscar e outros... Neste final de semana cor-
rendo em São Carlos. eles continuam voando baixo. 

Bandeirante
A Comunidade de Linha 

Getúlio Vargas será palco de 
grandes decisões, a destacar, a 
decisão do título do Campeo-
nato Municipal de Veteranos, 
entre Independente x Palmei-
ras... Uma competição com 
ótima disciplina, tendo na Co-
ordenação de esporte, o nosso 
amigo, Gilson Furlanetto (nos 
encontramos no CarnaTchê... 
Abraço!!!)...

Com a realização da Festa das Sementes 
Crioulas, param as competições esportivas 
por lá... estaremos com uma grande confra-
ternização com os amigos da nossa região, 
estado e até do exterior. domingo à tarde, o 
Grupo Canto Nativo (douglas, Pilo, Virley e 
Fazenda), estaremos aí... Nos aguardem com 
um chimarrão bem cevado e espumante... 

Anchieta... Só festa!!!

Todo torcedor tem um pouco de saudo-
sismo. No campeonato brasileiro de 1975, 
o Internacional não tinha time. Tinha um 
super time! Manga, Figueroa, Falcão, Pau-
lo Cesar Carpeggiani, Valdomiro, Flávio 
Bicudo, Lula, e outros. O Inter enfrentou o 
Fluminense de Rivelino e companhia, na 
semifinal do Brasileiro daquele ano, no Ma-
racanã. Jogo único. O goleiro do Flu era o 
Félix, não o gato, mas o titular da meta bra-
sileira da Copa de 1970. e ganhamos por 2 a 
0. Paulo Cesar Carpeggiani e Lula anotaram. 
Foi o célebre jogo onde a revista Placar da 
época estampou a manchete: “Caçapava es-
pantou Rivelino!”. Uma semana depois, no 
Beira Rio, ganharíamos o primeiro título do 
campeonato brasileiro, quando o místico 
raio de sol iluminou a cabeça de Figueroa e 
ganhamos de 1 a 0 do Cruzeiro de Raul, Ne-

linho, Piazza, Palhinha, Zé Carlos e outras 
feras. Isso tudo aconteceu em dezembro 
de 1975. Bem, o Manga gastou o que tinha 
no carteado. Figueroa mora no Chile. Val-
domiro em Criciúma. Paulo Cesar e Falcão 
são treinadores. O Lula, eu não sei por onde 
anda. Pena do Caçapava, que vivia mise-
ravelmente no Maranhão até alguns anos 
atrás. Saudades desta época de ouro.

Amigo torcedor. diferente de “certos 
colunistas”, que acham que seu time é o 
melhor do mundo, nossa classificação foi 
sofrível. dorival errou a armação do time. 
Sacou Gilberto, para depois sacar o dátolo e 
colocar o Jô. Tirar um atacante de área, para 
depois sacar outro atacante, e colocar outro 
atacante de área? Que confusão! Perdido no 

esquema tático não conseguiu sequer em-
patar com o Juan Aurich. Mas classificamos. 
e classificar era o que importava. Agora, 
que venha o Fluminense. Tradicional e his-
toricamente, o Inter sempre levou a melhor 
contra esta valorosa equipe carioca. espero 
que d`Alessandro e companhia consigam 
retomar o bom futebol.

CLASSIFICAMOS... MAS FOI CHATO

Não sou afeito a desculpas. Geralmente porque o futebol é disputado 
por dois times, e se é ruim para um é ruim para o outro também. Todavia, 
penso que a FIFA deveria restringir determinados tipos de piso sintético. 
O piso lá de Chiclayo é fácil do leitor saber como é. Basta pegar aqueles 

tapetes fininhos de dentro da casa. É igual. Muito diferente de outros 
sintéticos, como por exemplo, o do Passo d`Areia de Porto Alegre, que 

tem aquelas bolinhas de borracha para amaciar o impacto. Na verdade, o 
sintético de São Miguel do Oeste é melhor, muito melhor do que o piso de 

Chiclayo. Por isso, caro leitor, as crianças que jogam no tapete aí de sua 
casa tem um piso melhor do que o enfrentado pela esquadra vermelha, 

lá no Peru. Mas classificamos! Ah, e o “colunista da esquerda” já tirou 
outra tricolor do armário. desta feita, é a do Fluminense do Abelão.

JOGAR NO “TaPETE” 
de CASA É MeLHOR

A HISTÓRIA de 1975
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 

localizado na Av. Maravilha, 

ao lado da concessionária 

fiat, em Maravilha/Sc. Inter-

essados tratar pelo telefone 

(49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-

se casa de alvenaria, 7 

x 8, cercada com grade 

nas portas e janelas e 

alarme. localizada na rua 

palmitos, perto do Mercado 

rodrigues em Maravilha/

Sc. Aceita troca por vacas de 

leite, maquinário agrícola 

ou carro. Interessados ligar 

no telefone (49) 8853-6960 

falar com léo. 

VenDe-se aParta-

mento - 100 m² com 2 

dormitórios, sala, cozinha, 

lavanderia, 1 banheiro, 1 

vaga de garagem, sacada. 

localização no centro 

de São Miguel do Oeste/

Sc na esquina com a pre-

feitura. Valor: r$ 135 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

VenDe-se casa mista 

no Bairro Jardim, municí-

pio de Maravilha/Sc. lote 

com mais de 430m². Acei-

ta veículo como parte do 

pagamento. contato pelo 

telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se casa De 

alVenaria com 108 

m², 4 quartos, 1 suíte, 2 

banheiros, terreno de 

734 m², quiosque com 

banheiro, churrasqueira, 

fogão campeiro. em 

cunha porã, Bairro Bela 

Vista. Tratar com André 

no fone (49) 8804-7426 ou  

(49) 9916-6345.

VenDe-se aPartamen-

to na Avenida Sete de Se-

tembro, n° 1168, 1° piso, em 

Maravilha/Sc. 3 quartos, 1 

banheiro, lavanderia, coz-

inha, sala, garagem para 

2 carros. Tratar com reni 

pelo telefone (49) 9925-

9728, valor a combinar.

alugo moraDia de 3 

quartos, uma suíte, sala 

cozinha, área de serviço, 

churrasqueira, lareira, 2 

sacadas, garagem fecha-

da para carro e moto, 

próximo ao InSS.  Água 

de poço artesiano, valor: 

850,00 Telefone: (49) 

3622-7070 ou  (49) 8838-

1773.

aluga-se aParta-

mento na Av. Sete de 

Setembro, 1168, em 

frente a portal Veículos, 

no município de Mara-

vilha/Sc. prédio novo, 

3 quartos, lavanderia, 

sala, cozinha, banheiro, 

garagem para dois car-

ros. falar com reni pelo 

telefone (49) 9925-9722.

VenDe-se casa no Bair-

ro frei damião em Mara-

vilha/Sc. 128 m² e terreno 

de 364 m². casa seminova 

no valor de r$ 265 mil. 

contato pelo telefone: 

(49) 3664-4767 falar com 

Val.

VenDe-se chácara com 

3 hectares na linha Barra 

do Segredo em Maravilha/

Sc, 2 chiqueiros com licença 

ambiental a 2km da cidade, 

casa de alvenaria, 3 açudes, 

moinho instalado e água 

de poço artesiano. Valor a 

combinar. Aceita casa no 

negócio. Interessados ligar 

para (49) 8862-0815 ou (49) 

8868-5091.

VenDe-se 5 hectares de 

terra em São Miguel da 

Boa Vista/Sc na linha 

Traíra, a 2km do asfalto, 

valor a combinar com ri-

cardo pelo telefone (49) 

8867-5688.

VenDe-se chácara em 

linha nova Brasília, mu-

nicípio de Maravilha/Sc, 

medindo meio hectare. 

contato pelo telefone (49) 

8825-9384.

Procura-se chácara 

para cuidar. falar com 

noeli no telefone (49) 8436-

0184.

Procura-se chácara 

para cuidar, próxima de 

Maravilha/Sc. contato (49) 

8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 

em Iraceminha/Sc, re-

cebe terreno no negócio, 

com prazo de pagamento. 

Interessados entrar em 

contato pelo telefone (49) 

8817-6929 falar com cris-

tiane.

VenDe-se chácara 

de 2.2 hectares a 1,5km da 

cidade de Bom Jesus do 

Oeste/Sc, preço a combi-

nar, interessados tratar pelo 

telefone (49) 3363-0265 ra-

mal 27 ou (49) 8434-0815.

Procura-se casa para 

alugar em Maravilha/

Sc. (49) 9998-7958 ou 

(49) 8820-2546 falar com 

Terezinha.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 

um corretor De 
imÓVeis!

VenDe-se casa De 

alVenaria medindo 

10 x 7m com 2 quartos, 

sala, cozinha, banheiro, 

churrasqueira, terreno 

com 468m² localizada 

na rua nereu ramos, 

Bairro união, município 

de Maravilha/Sc. preço 

especial, interessados 

ligar para (49) 9997-7980 

tratar com  peninha. 

VenDe-se casa De al-

Venaria medindo 100m² 

com 3 quartos, 1 banheiro, 

1 sala, 1 cozinha, garagem, 

toda cercada, terreno com 

405m² na rua da felici-

dade, 380, Bairro floresta, 

em Maravilha/Sc. Interes-

sados tratar com Alcindo 

petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-

se casa em navegantes 

por casa em Maravilha. 

casa no tamanho de 8 x 

11, de alvenaria, próxima 

a praia, mercado, escola. 

Tratar com cacildo pelo 

telefone (47) 9956-5152 

ou (49) 9998-6021 e (49) 

3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 

de 375m², 3 quadras da 

praça, na rua dr. leal filho, 

município de Maravilha / 

Sc. r$ 130 mil. Interessados 

entrar em contato pelos 

telefones (49) 3664-2319 ou 

(49) 9981-5191.
VenDe-se aParta-

mento 200m², com 

4 dormitórios, 3 salas, 

cozinha, lavanderia, 2 

banheiros, 1 vaga de ga-

ragem, sacada. locali-

zação no centro de São 

Miguel do Oeste/Sc na 

esquina com a prefeitu-

ra. Valor: r$ 280 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 

garagem, churasqueira, 

banheiro, cozinha, sala e 3 

quartos. Área de festa em 

construção. Interessados  

entrar em contato com 

Waldemar: (49) 3645-0390 

ou (49) 8852-3389.

VenDe-se chácara de 

5,2 hectares, casa, galpão, 

toda cercada. A 2 km de 

Maravilha/Sc. Interessa-

dos ligar para (49) 8862-

0815 ou (49) 8808-5091.

VenDe-se terra - 10 

hectares a 18 km da cidade, 

ótimo lugar para camping, 

com açudes, com 5 mil pés 

de eucalipto com 15 metros 

de altura, no município de 

Maravilha/Sc. Valor a com-

binar, aceita carro e terreno 

no negócio. Telefone para 

contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 

terra em flor do Sertão/

Sc, aceita-se troca por 

casa ou terreno em Mara-

vilha. Interessados falar 

com Jair ou Ademar pelos 

fones (49) 8837-7582 ou 

(49) 8827-6806.

Procura-se terra 

para comprar pelo Banco 

da terra. 8419-9830 ou 

8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 

em pedra Branca – flor 

do Sertão com 12 hectares 

sendo 9 mecanizados com 

casa em alvenaria. fone: 49 

8816-6474 ou 8411-5452.

VenDe-se terreno com 

casa Mista, proximo ao 

hospital São lucas em 

guaraciaba. Terreno com 

360 metros quadrados de 

12X 30. Interessados  en-

trar em contato com Wal-

demar: (49) 3645-0390 ou 

8852-3389.

Procura-se chácara 

para cuidar com gado 

leiteiro, aviário ou suino-

cultura na região. Tratar 

pelo telefone (49) 8411-

6359 com edemar.

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

12 PáGinaS
de cLaSSiFicadoS

(49)3621-0103
   Rua 31 de Março, 297, 

Bairro São Gotardo 
São Miguel do Oeste /SC 

@jornalolider
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Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

REDaÇÃO

(49) 3621-0103

GRENaLMEDICINa 
E SaúDE

RaDaR

20/04 - 14h

Paralisação deve iniciar nesta segunda-feira (23) em todo o estado  a/21

Divulgação

Professores  em greve

ANCHIeTA eM FeSTA!
M/01

Neste


